
'" 1• ~ ' I 'I '• ~ ;., 

• 
• • •• 
• • • 
• • • • • • • • 
• • • . : 
• -··· • • • • • • • • • • • • 



• • • 
• • • • • • • • • •o 
• • • • • • • • 
•ç 
• • • • • • • • • • • 
13 

·~ 

RAQIOBRÂ$ 
PJõtP OI~ITO À INFO!'iMJ;C~O 

PESQUISA DE INTEGRAÇÃO 
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- Acredito que a criação da Rede Pública Nacional de Comunicação deve servir ao cidadão 
e contribuir de alguma forma para o desenvolvimento do país. 
- Acredito que a criação de uma Rede Pública é uma ótima idéia, principalmente se está 
tiver uma visão educativa para esclarecer e fortalecer a opinião pública nos temas 
relacionados ao desenvolvimento do nosso querido Brasil. 
- Acredito que a falta de educação séria no pais é um dos principais problemas para o 
engajamento polltico e social. Com uma TV Pública forte e de qualidade, a sociedade 
poderá se conscientizar da importância da construção de uma identidade cidadã. 
- Acredito que a idéia de uma Rede Pública Nacional de Comunicação é boa e poderia ser 
um instrumento para dar ao cidadão a oportunidade de sair do domínio da mldia que 
reproduz o mundo sob a ótica dos seus interesses, inclusive empresariais, e que não são 
necessariamente os da população e dos indivíduos. 
No entanto, assumir essa responsabilidade é um grande desafio, exige muitos cuidados, 
pois a grande questão é como essa rede será utilizada. 
Como tudo isso será conduzido ainda é uma incógnita e acredito que talvez o processo 
tenha sido acelerado demais em função da data da entrada da TV digital. 
O fato por exemplo de afirmar que a maior parte da programação será independente é 
preocupante . 
Podução independente por si só não é garantia de democratização. Será que as camadas 
da popução que não tem voz na mídia de fato tem recursos e condições técnicas para 
produção em TV que é cara e tecnicamente complexa por definição? Se não houver 
critérios muito rígidos para avaliar a fornte. geradora dessas produções e seus conteúdos 
corre-se o risco de rifar espaço público de divulgação, e por tanto barato, para pessoas que 
tem recursos e interresses suficentes para manipular grupos pretensamente 
independentes . 
Acredito que o país necessita dessa TV pública, no entalo se esteve sem ela até hoje, seria 
prudente que esse fosse um processo construido com mais calma, exame minuncioso e 
participação. 
- Acredito que a nova empresa deve levar em conta as diferentes formas de contratação 
que hoje existem dentro da Radiobrás e Acerp e também os anos de dedicação do 
empregados que conseguem realizar um bom trabalho mesmo sem a estrutura necessária. 
Considero também importante que a linha editorial não sofra nenhuma modificação brusca 
que descaracterize o trabalho do jornalismo. 
- Acredito que a nova rede pública de Comunicação deve seguir no conceito já instituido na 
Radiobrás de fazer comunicação para atender o cidadão em seu direito à informação. Esta 
foi uma grande conquista e deve ser mantída. Também penso ser necessária a construção 
de um Sistema Público de Comunicação para que a rede atue de maneira coordenada. 
-Acredito que a rede estimulará o jornalismo público, desde que seja garantida a 
independência ideológica e financeira da nova empresa em relação ao governo ou qualquer 
setor da sociedade . 

Creio ainda que a empresa deve ter um plano de valorização e carreira do funcionário, bem 
como de metas . 
- Acredito que a Rede Pública Nacional de Comunicação será ótima para o pafs se 
realmente cumprir com o que diz a que veio . 

recebê-lo, nao devera utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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- Acredito que em primeiro lugar deveria se chegar ao consenso de quais os objetivos e 
tarefas dessa nova empresa. A partir dai deveriam se escolher as pessoas que preencham 
o perfil necessário para a empresa, e não ao contrário como está acontecendo . 
Por outra parte, se diz que a criação de uma nova empresa PÚBLICA responde à 
necessidade de participação da sociedade civil, porém a empresa começa com um 
Conselho com indicações do Presidente, em lugar de abrir espaço para a sociedade 
escolher quem deve estar representado nesse espaço. 
Além do mais, num pais com a extensão e diversidade do Brasil é absurdo não dar a 
importância merecida ao veículo RÁDIO, que chega até nos lugares onde não há energia 
elétrica nem telefone, e fala para quem sabe e para quem não sabe ler e escrever. 
Acredito que a população brasielira não tem informaçao suficiente sobre a necessidade de 
criação da nova empresa e de como o/a cidadão/á pode intervir nela . 
- Acredito que foco deve estar no cidadão. E mais ainda em melhores condições de 
trabalho e remuneração para os empregados públicos . 
- Acredito que será bom desde que as pessoas que já estão nas Casas sejam aproveitadas 
em suas aptidões e que haja uma comunicação eficiente para que ninguém seja 
prejudicado. A verdadeira razão deve ser uma empresa mais eficiente e ninguém deve 
colocar pessoas despreparadas para exercer funçõe simportantes e primordiais ao bom 
andamento do serviço . 
- Acredito que tudo quanto for feito para evolução e desenvlvimento do nosso pais será 
bem-vendo. Tendemos sempre a nos preocupar com o que nos envolve diretamente, como 
o nosso emprego, a nossa estabilidade, o nosso bem-estar, porém se em nós existir um 
pouco de coerência é necessário que não nos esqueçamos que fazemos parte do nosso 
pais e que precisamos fazer o que estiver ao nosso alcance para vê-lo crescer e funcionar 
melhor. Não sei ao certo, qual a minha posição com relação ao que está acontecendo, mas 
sei que estou disposta a contribuir no que for necessário . 

- Acredito que uma boa estrutura e a reformulação de ações na empresa vão ser positivas 
para nós, profissionais que contribuem fielmente com a empresa. Acho que a imagem da 
empresa vai melhorar e isso vai refletir na satisfação da equipe. O meu único receio é que, 
de alguma forma, quem ofereça um bom trabalho, seja injustiçado . 
- Acredito que uma rede pública nacional de comunicação é um avanço para o pais. E 
espero que este avanço respeite os funcionários que estão trabalhando nas empresas que 
passarão pela fusão . 
- Ainda não sei opinar, por incrível que pareça, as informações recebidas são sempre muito 
substanciais, até o momento não tenho nada de concreto sobre essa criação. Espero que 
seja para melhor em tudo e para todos. 
-AINDA SEI POUCO SOBRE A FUSÃO, PORt:M AINDA HÁ UM CLIMA DE 
DESCONFIANÇA QUANDO A SEGURANÇA DOS TRABALHADORES DOS DOIS LADOS. 
CONSIDERO ISTO NORMAL, ATÉ PORQUE NÃO TEMOS CONHECIMENTO DE NADA 
AINDA, NÃO HÁ NADA DE CONCRETO A NÃO SER A PRÓPRIA FUSÃO. 
PORÉM ACHO IMPORTANTE A CRIAÇÃO DA NOVA EMPRESA, NÃO TEM SENTIDO 
TERMOS UMA, DUAS OU VÁRIAS EMPRESAS DO GOVERNO NA ÁREA DE 
COMUNICAÇÃO, ISTO PASSARA A DIRECIONAR AS VERBAS FEDERAIS E ATÉ 
MESMO A FORMA DE INCENTIVO PARA MELHORIAS POR PARTE DO PRÓPRIO 
GOVERNO. ESPERO MESMO QUE TODO ESTE PROCESSO SEJA POSITIVO, A MÉDIO 
PRAZO OU ATÉ MESMO A LONGO PRAZO. 
SAUDAÇÕES 

a recebê-lo, nao devera utlllzã~o. copiá-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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-Amplitude de cobertura de assuntos que de fato sejam do interesse do cidadão; 
possibilidade de se criar uma rede de televisão com cobertura nacional dos assuntos 
importantes do pais 
- Antes de tudo, creio importante a definição de rede pública de televisão, com foco 
principal no interesse do cidadão e na pluralidade cultural e étnica, dentro de princípios 
éticos e morais estabelecidos. A chegada da televisão digital abrirá horizontes não apenas 
para uma rede pública, como para todas as emissoras em atividade no pais, por isto tenho 
as melhores expectativas com relação à nova TV Pública brasileira .. 
- Apesar de não saber ao certo como a Rede Pública atuará diretamente na minha área, 
considero que a nova empresa deve priorizar os funcionários que se dedicam ao estudo e, 
não deixe que indicados políticos substituam esses profissionais mais capacitados. E que 
não ocorra disparidade salarial entre profissionais com a mesma função. 
- Apesar de trabalhar na área de publicidade legal, tenho o curso de Produção Audiovisual 
e minhas expectativas quanto a nova Rede Pública Nacional de Comunicação são as 
melhores. Espero que possamos consolidar uma comunicação moderna para atingir o 
grande público, no entanto engajada, visando sempre tomar os cidadãos brasileiros cada 
vez mais instruidos e críticos. 
-atualizar-se em melhorias na comunicação aos ouvintes, passando com isto a ter maior 
qualidade no som que é nosso principal objetivo, a informação ao ouvinte, do brasil todo. 
- Bom, espero que a nova empresa supra as nossas espectativas de melhor qualidade de 
vida dentro do ambiente de trabalho, onde sejamos estimulados a trabalhar bem, se 
sentindo bem realizando o tràbalho, ter boas condições (equipamentos) para realizar o 
trabalho, ter o reconhecimento necessário (caso houver realmente o que ser reconhecido, é 
claro) e que o salário compense a rotina desgastante. Já que o trabalho não é prazeroso, 
que as condições de trabalho sejam boas (salário, carga horária, bons equipamentos, 
ambiente físico, etc.) para compensar o desgaste diário . 

- Clareza de noticias, interação diretoria e funcionários. 

- Com a criação da rede dara uma grande oportunidade para que sejamos reconhecidos 
como profissionais de bom nível e dependendo de como seja formada sejamos 
reconhecidos como funcionario publico, que trabalham em favor de um pais mais junto 
dando direito a informação a todos os brasileiros 
- Com a criação dessa rede pública de comunicação, sendo ela digital, com certeza 
melhoraria em muito a qualidade e clareza da recepção em nossos aparelhos, mas tem um 
porém: onde estão estes equipamentos, como vamos conseguilos, qual o preço que vamos 
paga-los, serão ascassivel a todos nós? . 
QUE DEUS ABENÇOE OS NOSSOS GOVERNANTES. 
- Com certeza, será voltada para atender ao povo . 

- Como deu a entender,ainda ha muitas duvidas em relação a nova rede de 
comunicação.Desejo que seja algo para o bem comum da cidadania em relação as 
informações do governo braselairo. 
- Como diz o nome "Rede Pública" que ela seja realmente uma tv voltada para o cidadão, 
que cumpra o papel a ela determinado . 

recebê-lo, nao deverá utilizá-lo, copiã-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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PESQUISA DE INTEGRAÇÃO 
Relatório Empresa 

- Como já externei no primeiro questionário, considero a criação da Rede Pública Nacional 
de Comunicação um ganho para a sociedade, um passo adiante, alinhando o Brasil com 
nações mais desenvolvidas que já têm modelo similar (como a BBC de Londres ... ) 
-COMO JÁ MENCIONEI TEMOS PROFISSIONAIS COMPETENTES E EQUIPAMENTOS 
MODERNOS (DEPOIS DA REVITALIZAÇÃO DA RÁDIO NACIONAURJ). ACREDITO QUE 
A CONJUNÇÃO DESSES FATORES PODE COLABORAR PARA A IMPLEMENTAÇÃO E, 
CONSEQUENTEMENTE, O FORTALECIMENTO DE UMA REDE PUBLICA NACIONAL DE 
COMUNICAÇÃO. A EXPECTATIVA É GRANDE POR PODER PARTICIPAR DE TODO 
ESSE PROCESSO ... 
- comprar novos enquipamentos de ultima geração para ser mos forte muldialmente. 

- Compromisso com a difusão e massificação da informação como produto fundamental à 
sociedade. Cumprimento de metas e objetivos estabelecidos pela nova empresa nos 
prazos estipulados . 
Geração de recursos próprios mantendo tanta indepedência quanto possível em relação ao 
Tesouro Nacional. 
Conhecimeto e dedicação por parte dos empregados para com a execução das atividades 
diárias e demais projetos da nova empresa. 
- Concurso Público 
Não intervenção governamental no Jornalismo 
Foco no cidadão 
Diversidade 
Cobertura Nacional 
-Considerar os recursos humanos como eixo principal para o sucesso da nova instituição. 

-Considero assunto complexo, que deve ser precedido de muito debate e transparência . 
Torço para que se chegue a um concenso do ponto de vista institucional, jurídico e técnico, 
que favoreça a Radiobrãs, ACERP, seus servidores, a cidadania e a toda sociedade 
brasileira. Com um modelo justo, fonte de financiamento autônomo e livre de 
contingencíamentos, com um conselho gestor descompromissado de interesses que não 
sejam democráticos, de abrangência do tamanho do Brasil e de sua diversidade cultural. 
Este é o momento histórico e o legado da nossa geração. 
- Considero de fundamental importância a democratização dos meios de comunicação no 
pais e creio que a rede pública será passo decisivo nesse sentido, devendo contribuir 
também para o desenvolvimento sociocultural e a formação do cidadão brasileiro. 

- Considero de muita importância a criação de uma empresa pública de comunicação que 
possa garantir o direito dos cidadãos de serem informados de forma confiável e com 
qualidade, livre de qualquer pressão política ou de interesse diversos dos quais sejam 
resguardar o pleno exerclcio dos direitos civis, pollticos e sociais que competem a cada um 
dos brasileiros . 

recebê-lo, nao devera utlllzé-lo, copia-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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- Considero importante que seja valorizado o rádio sempre visto como o primo pobre da 
comunicação. O fascínio que os holofotes das câmeras de Tv exercem sobre muitos 
dirigentes faz com que esse veiculo receba investimentos maciços na área de instalações, 
equipamentos, avanços tecnológicos enquanto que o rádio na empresa amarga com falta 
de estrutura até mesmo para fazer uma transmissão externa. Não existe unidade móvel de 
externa na rádio que precisa contar com o improviso para trabalhar. É preciso dar um 
"upgrade" nas emissoras para que elas possam se integrar nessa nova fase de Rede 
Pública. A futura empresa terá muitas emissoras integradas e é preciso que a estrutura 
privilegie as necessidades do rádio sob pena de tomar esses veiculas incapazes de 
interagir com su público ouvinte, uma condição básica para conquista de audiência. Hoje a 
rádio carece de pessoal, de estrutura, de equipamentos. O talento pessoal, o esforço 
conjunto e a determinação de alguns são primordiais para superar essas deficiências . 
- Considero importante, uma vez que possibilitará ao cidadão, presume-se, acesso a 
noticiários de boa qualidade e direcionados a quem deve entendê-los bem, de modo claro e 
objetivo . 
- Considero muito importante para o Futuro do Pais. 
A população brasileira,precisa estar bem informada so
bre o que acontece no mundo e ter a Liberdade de 
Expressão . 
-Considero ótima a criação da TV Pública. Vai melhorar para o cidadão e espero que 
melhore a estrutura interna da empresa também. 
Hoje temos gestores autoritários, não há liberdade de expressão e de opinião. Ou você 
aceita ou está demitido. Há pessoas que ganham promoções sem merecer. Os salários são 
baixos. Existem muitas injustiças que temos que fingir não vê-las . 
Acho que para a empresa dar certo alguns gestores precisam sair urgentemente do 
comando . 
Talvez esta pesquisa sendo anônima as pessoas tenham coragem de se expressar. Se for 
pesquisa aberta ninguém fala (eu inclusive). 
Espera que a nova empresa mude a Radiobrás completamente. Radicalmente! 

- Considero que a Constituição deveria ser observada quando define os três sistemas de 
comunicação: privado, estatal e público. Por isso, penso que a Radiobras deveria ser 
fortalecida(não extinta) e mais democratizada. Defendo a criação de uma outra Empresa, 
esta sim independente do Governo, com um conselho de gestão paritário, a exemplo da 
BBC. 
Considero que a nova Rede deve ter forte protagonismo social, com um efetivo diálogo com 
os brasileiros, controle social modelo(ouvidor nomeado pelo Presidente lula e não indicado 
pelo presidente da Empresa) e respeito aos seus trabalhadores com a criação de uma 
Ouvidoria interna. 
- considero que com esta nova rede publica o cidadao estara mais esclarecido sobre varias 
assuntos nao só ligado a política do pais. 
- Considero que para a nova empresa não pode haver disparidades salariais, como 
acontece atualmente. Pessoas que desempenham a mesma função e recebem salários 
diferenciados . 
-continuar com o mesmo empenho que vem realizando ate o momento, em relação aos 
eventos do presidente da republica, e eventos educativos, culturais,para a sociedade 
brasileira num todo . 
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- Creio que a criação de um rede pública Nacional de comunicação é algo que possuí 
incrível potencial para o enriquecimento da mídia brasileiras. No entanto, receio a como 
essa criação pode se configurar de vero. A pressa na estruturação de um sistema complexo 
mídiatico pode acarretar na fraquesa do mesmo. O curto prazo para pensar e criar as 
condições necessarias para o exito do novo ente pode recriar as falhas que já existiam nas 
empresas que a formaram, e talvez, não em condição remota, acentua-los. a gestão de 
pessoal, fraca na radiobras, pode levar a nova empresa inumeras atitudes viciosas. A falta 
de conhecimento dos proprios procedimentos necessarios para a estruturação do corpo 
operacional pode acarretar na reprodução de pessimos habitos existentes na radiobras e 
acerp, mantendo as condições precárias de produção de conteúdo e trabalho . 
- Creio que a nova Rede Pública será uma oportunidade de criarmos uma TV que tente 
realmente uma diversidade de programação, que represente o conjunto da sociedade 
brasileira, buscando qualidade, sem a preocupação central com Indicas de audiência . 
Espero que abra espaço para produções regionais, setoriais, com grande diversidade 
cultural e também com um jornalismo forte e com o máximo de independência. Um 
jornalismo que tente se aproximar do cidadão e das necessidades da sociedade, que ouça 
a sociedade e não fique centrado em fontes oficiais apenas. Tenho a expectativa de que a 
TV Pública consiga ter sua imagem desvinculada do governo, como outros órgãos do 
Estado, como IBGE e IPEA, por exemplo. Que não seja chata, que busque ligar conteúdo 
com formas interessantes . 
- Creio que criação dessa nova rede pública seja um marco para o pais e deverá contribuir 
sensivelmente para um modelo de gestão onde a sociedade civil e o governo possam 
interagir de maneira positiva diante da atual realidade de nosso pais. 
- Creio que o novo sistema se quiser vingar, terá necessáriamente, que se desvincular do 
governo para atender os interesses públicos., do cidadão. Um outro aspecto é inchar a 
futura empresa com pessoas que não tem competência para assumir determinados cargos 
de direção, execução, etc... Muitos desconhecem esta máquina de noticias cujos objetivos 
são outros apresentados nas empresas privadas. É preciso, indusive, não permitir que a 
nova rede se torne um "cabide de emprego" como está ocorrendo com a Radiobrás, onde 
muitos chegam ganhando super sa lários sem ter a mlnima condição para exercer o cargo 
a que se propõem. É preciso ter alguma experiênda.Aiém disso antes de chegar mudando 
é preciso deixar que os mais antigos mostrem seu trabalho. 
-CUMPRIR A MISSÃO DE INFORMAR O CIDADÃO, PARA TERMOS UMA NAÇÃO 
SOCIALMENTE MAIS EQUILIBRADA. 

- Desejo que a nova TV proporcione ao cidadão um campo para o aprendizado e debate 
sobre cultura e educação, que exista muita informação e programas de entretenimento de 
qualidade, tendo como base a valorização do profissional da empresa, qualificando sempre 
os funcionarias da casa com cursos e palestras e dando condição tecnologica para o 
trabalho . 
- Desejo todo sucesso e estarei sempre ao dispor para ser útil a nova empresa. 

- OESINGESSAR ALGUMAS ÁREAS COM DELEGAÇÃO COMPETÊNCIAS. Trocar alguns 
chefes, pois estão muito tempo nessas funções estando com mentes viciadas e atrofiadas 
só olham para uma direção. Tem chefes ques estão mais de vinte anos ocupando as 
mesmas Funções. Valorizar aqueles funcionérios dedicados e compromissados com a 
empresa e o trabalho, dando-lhes outras oportunidades de crescimento .. Diminiur o quadro 
de funções, que o ingresso na nova Empresa se dê somente através de concurso público . 

Este Relatório contém infonnaçOes confidenciais. Caso você nao seja ebê-lo, nao deverá utiliza-lo, copia-lo ou revelar o seu conteúdo. 
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- Desnecessária 
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-Deve ser uma empresa realmente voltada para o interesse público, com a efetiva 
participação da sociedade, além de ter total independência do governo (gerencial e 
financeiramente) e de relações comerciais que possam comprometer a liberdade de 
expressão, o pluralismo regional, cultural e a ética. Deve oferecer, necessariamente, bom 
conteúdo, com qualidade e credibilidade. Para os funcionários, salários dignos, melhores 
condições de trabalho e transparência nas relações com os colegas, superiores e com o 
público . 
- Deve ser uma Rede de Comunicação neutra capaz de levar informação e entretenimento 
a todas as classes sociais . 
- Devido a minha experiência profissional ao longo desses anos, me sinto no dever de 
apresentar algumas considerações a respeito da empresa atual: 
a) Na área técnica/operacional existem diversas funções de chefia que estão sendo 
ocupadas sem a devida qualificação profissional; 
b) Sempre exerci, a longo desses anos, a função de Chefe de Seção de Manutenção de 
Transmissão da Torre de TV/FM, o que atualmente não ocorre mais, já que foi extinta por 
problemas pollticos, sendo inclusive, retirada indevidamente do Organograma da Empresa . 
Entretanto, continuo exercendo as mesmas funções sem a devida ajuda da minha equipe 
anterior, a qual foi deslocada para outras funções . 
Dessa forma, espero que, com a nova Rede Pública, problemas dessa natureza não 
venham a ocorrer, e que a minha área seja novamente induida no novo organograma da 
empresa. 
- É direito do cidadão informação de qualidade, com conteúdo. A criação da Rede Pública 
Nacional de Comunicação, acredito, irá contribuir para assegurar tal direito . 

Obs:. Não entendi a pergunta 4; acredito que importante é atender, da melhor forma, os 
interesses e anseios do cidadão. 
As perguntas 5 e 9 também me deixaram em dúvida quanto ás respostas fechadas. Na 5, 
por exemplo, temos liberdade para criar, para juntos pensarmos na melhor forma de 
contribuir para que o cidadão sinta-se bem informado . 
Da mesma forma a 9. Nossas diretrizes estão especificadas em nosso Plano Editorial e no 
bom senso para realizar um trabalho de qualidade ainda que diante de possiveis 
imprevistos naturais em qualquer processo de trabalho . 
- É direito do cidadão ter informações, principalmente sobre o que ocorre em seu pais, mas 
as notícias devem ser divulgadas com imparcialidade, que acredito ser objetivo da nova 
Rede Pública Nacional de Comunicação. Quanto à Publicidade Legal, é dever das 
entidades divulgar as Lícítações, conforme instituídas em lei, na qual a Radiobrás exerce 
com competência . 



,. '-

' • • . : .: 
• • 
• . ; . ' • • • . , 
• .. 
• • • • • • • • • -. 
• • • • • • • • • • • 



• • • • • • • • • • • • 
IQ 
• • • • • • • • 
.() 
• 
11 

• • • • • • • • • 
~ 

RADIOBRÁS 
PELO DIREITo À INFORMAÇÂO 

PE.SQUISA DE INTEGRAÇÃO 
Relatório Empresa 

FUN 'DA.ÇÃO 
GETUUOVARGAS 
F'QV PROJETOS 

- É fundamental que seja criada e é interessante nesse sentido que a prioridade 
aparentemente seja a TV, que é a midía de maior alcance para a população. Haverá 
diferentes desafios a enfrentar, principalmente a alocação de conjunto tão grande de 
funcionários numa reorganização dessas dimensões, de forma a reequacionar os 
profissionais conforme seu perfil, o seu potencial e desempenho em cada mídia (TV, rádio e 
agência de noticias) e a distribuição dos profissionais pelas diferentes cidades. Havere 
ainda desafios de gestão, operacionais, de custos administrativos e outros na area de 
Recursos Humanos . 

- é importante considerar que o jornalismo enquanto tal ja se configura como mediador do 
debate público, ou seja, todo jornalismo é público. Então, creio que o desafio número um 
para se criar uma rede publica de comunicação é resgatar a missão do jornalismo como 
mediador. Qualificar bem os seus profissionais e dar mais espaço para ele no agendamento 
dos debates (inclusive repórteres) seria o primeiro passo para a implantação desse sonho. 
- É necessária uma transparência maior sobre a fundamentação desta nova Rede Pública 
para não haver interpretações dúbias por parte da própria sociedade brasileira, que terá 
seu primeiro contato com esse tipo de comunicação pública. Quanto mais próxima da 
população, mais interessante será sua gestão, pois haverá interesse da própria sociedade 
civil em participar dessa rede. 
É necessàrio igualmente, transparência nas informações para os funcionàrios que, bem 
geridos, farão esta nova forma de comunicação no pais. Neste momento creio que uma 
atenção mais apurada deve ser direcionada aos funcionários das duas empresas que vão 
se juntar. As experiências de cada empregado deverão ser somadas e todo cuidado é 
necessário para evitar choques . 
- E necessario que haja melhoria das condições tanto financeira como tecnica.Nosso 
salario é abaixo das maiores redes de tv enão temos curso de aperfeiçoamento profissional 
- É preciso estabelecer um sistema de gestão das pessoas mais sério. Hoje, há dificuldade 
em identificar padrões e critérios na área do jornalismo. O que é um repórter ou editor que 
erra muito, ou pouco? Que produz muito ou pouco? Isso não está claro, porque houve 
muitas mudanças nos sistemas de produção nos últimos anos, com a adoção do 
multimldia, por exemplo. 

- É preciso estar atento para que a RPNC nãose transforme numa rede governamental de 
comunicação 

- É preciso que sejam garantidos os mecanismos para que a rede pública seja de fato um 
sistema que atenda os interesses dos cidadãos e não apenas de grupos. Também é 
preciso dar aos funcionários meios para que eles se sintam parte do processo, e não ã 
margem das discussões . 

- Em alguns pontos, marquei "não sei" porque é natural meu medo de que este meio seja 
usado sem a imparcialidade necessária. Imagino ser improvável que esse novo canal de 
comunicação seja isento para tanto. 
No mais, apesar do foco desse rede ser no jornalismo, acredito que existam diversos outros 
segmentos (como a própria Publicidade Legal) que se encaixam bem nessa proposta. 

- Em âmbito pessoal, espero que a nova empresa procre valorizar os seus funcionários . 
Em âmbito da empresa, que haja um crescimento em nivel profissional . 
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- Em primeiro lugar que possa ser uma rede isenta, que as notícias possam ser dadas sem 
censura, incluindo os fatos negativos do governo, denúncias e injustiças feitas aos 
cidadãos, que pagam impostos altíssimos e não recebem em troca os benefícios que lhe 
são prometidos. 
Que seus empregados sejam valorizados e respeitados, principalmente aqueles mais 
antigos, que seguram a Empresa nas mãos. 
Que a nova empresa não seja utilizada como "cabide" de empregos para pessoas 
indicadas por políticos e/ou pessoas de alto escalão, tirando a oportunidade daqueles que 
realmente merecem e trabalham . 
Que os novos dirigentes façam uma avaliação minuciosa e sensata antes de demitir os 
empregados (pois é óbvio que elas vão acontecer) levando em conta critérios rigorosos, 
como tempo de casa, idade, competência, dedicação integral e lealdade para com a 
Empresa, valorizando o ser humano e não apenas jogando fora na lixeira. 
Importante ressaltar, que a comunicação entre dirigentes e empregados seja estreitada e 
não mantida num regime ditatorial, ou seja, que os empregados possam ter acesso aos 
seus superiores e sempre recebidos quando necessário, com educação e respeito . 
E que Deus ajude a indicar dirigentes para esta nova empresa, que sejam 
compreensivos, caridosos e realmente preparados, para ao menos, não tratarem os 
empregados com arrogância, tom de superioridade, grosseria, falta de educação e nunca, 
com gritos e palavras de agressão, pois desta forma, o empregado se sente humilhado e 
não pode se defender, com medo de perder o emprego. 
BOM, VAMOS TORCER PARA QUE A NOVA EMPRESA SEJA VITORIOSA PARA 
TODOS , EMPREGADOS E EMPREGADOR I 
- Em relação ao jornalismo, deve ser uma empresa que não se preocupa em concorrer com 
a velocidade questionável que outros veículos fornecem suas informações. Se preocupar 
com a boa apuração dos fatos e com a contextualização dos mesmos, e não com análises 
subjetivas . 
Em relação a empresa em geral, primar pela criatividade, pela ousadia em abrir espaço à 
sociedade para se manifestar organizadamente e pelo compromisso com a construção da 
cidadania e do pensamento crítico na divulgação de qualquer conteúdo. 
- Entendo que a criação da Rede Pública Nacional de Comunicação será um passo 
importante para que o cidadão tenha acesso a informação de qualidade e possa assim 
desfrutar de um ambiente, onde o respeito ao telespectador seja um exerclcio de cidadania . 
- Entendo que o papel da nova empresa pública de comunicação deve ser o de contribuir 
para o desenvolvimento da cidadania e da democracia e para a criação de novos 
paradigmas no campo da comunicação. Que seja um espaço em que o jornalismo, além de 
noticiar verdades, se preocupe com a formação da cidadania, na linha do que já se vem 
implementando na Radiobrás - mas com avanços. Que a programação contribua para que 
os brasileiros se conheçam melhor e se identifiquem, também, em uma TV que mostre as 
diversidades existentes no pais. Que a sociedade participe do dia-a-dia da emissora, desde 
a gestão até a própria programação. Que haja recursos destinados a esta emissora para 
que ela possa ser de fato independente do governo. Que haja perspectivas de carreira para 
os seus funcionários. 

- Esperança para termos uma Empresa melhor 

Este Relatório contém lnformaçoes confidenciais. Caso você n 
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- Espero - acredito que como os demais colegas - que esta não seja mais uma iniciativa 
para atender a interesses pessoais de minorias. Espero que, ao contrário, seja um trabalho 
sério, voltado realmente para os interesses da sociedade (é preciso que esses interesses 
sejam identíficados e, só a partir dai, fixadas as metas) . 

Espero que os direitos dos funcionários sejam respeitados, assim como as conquistas 
trabalhistas; que as contratações sejam feitas pelo critério de competência; que os 
funcionários sejam sempre ouvidos. 
- espero com as medidas que estão sendo tomada pelas autoridades que a nova empressa 
seja um sucesso para todos os funcionarias 
-Espero e confio que o objetivo desta mudança, é uma grande oportunidade de fazer 
justiça social e profissional 
- Espero principalmente que essa Nova empresa possa trazer alguma perspectiva de 
crescimento dentro da empresa, pois o que temos hoje e um plano de cargos e salários que 
não funciona ou funciona para quem está próxmio ou e parente do chefe. Pois, hoje, não 
exige possibilidade para você ter boas chance de crescimento e assim se sentir motivado 
dentro da empresa. A grande maioria sonha em sair da empresa para conseguir o salário 
melhor. 
-ESPERO QUE A NOVA EMPRESA TENHA SUCESSO,E QUE EU, CONTINUE 
CONTRIBUINDO COM O MEU TRABALHO, DANDO O MELHOR DE MIM, 
- Espero que a nova empresa consiga aliar a criatividade da TVE com o conteúdo e 
estrutura da Radiobrás. Acredito que as duas empresas podem resultar num produto 
interessante, atraente e importante na vida do cidadão. Espero também que, além da parte 
jornalística/artistica/conceitual da fusão, sejam discutidas formas de melhorar a 
remuneração e capacitação dos funcionários. 
- Espero que a nova empresa consiga congregar o que há de melhor em cada empresa que 
a originou. De modo geral, acredito que as expertises são complementares e acredito que 
esse deva ser o elemento norteador do processo. Assim a nova empresa tem grande 
chance de se destacar no cenário da comunicação brasileiro. E não como a única Rede 
Pública Nacional de Comunicação, mas como a que presta o melhor serviço ao cidadão do 
pais. 

- Espero que a nova empresa consiga realmente exercer o papel ao qual ela está destinada 
e que as pessoas que venham a se integrar nesse novo desafio percebam e entendam a 
importância e diferença que essa empresa deve fazer na vida do cidadão 
- Espero que a nova empresa desempenhe o papel proposta de servir ao público de 
maneira apartidária. Como profissional, espero que a nova empresa tenha um novo plano 
de cargos e salários. Ao longo de minha carreira profissional na Radiobras muitas vezes fui 
injustiçada prova disso o meu nivel atual- ANJ 10. Como profissional experiente que sou 
gostaria que na nova empresa meu trabalho e perfil fossem mais valorizados. Essa é a 
minha esperança ... 
-ESPERO QUE A NOVA EMPRESA TENHA, IGUALDADE,LIBERDADE E 
FRATERNIDADE . 

recebê-lo, nao devera utllizã.lo, coplã·IO ou revelar o seu conteúdo • 
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- Espero que a nova empresa valorize mais os funcionários e que eleve o piso salarial, 
porque os salários da Radiobrás hoje são os piores do mercado. Sou concursada, e 
conheço várias pessoas na empresa que realizam a mesma função que eu, no entanto 
ganham mais. 

- Espero que a nova Rede Pública Nacional de Comunicação cumpra seu papel 
fundamental e que realmente beneficie a população brasileira com os seus produtos. 
Também espero que os funcionários sejam mais incentivados, estimulados para a 
realização de suas tarefas diárias e que tenham mais oportunidades para que mostrem sua 
capacidade ... e que sejam valorizados por isso . 

- Espero que a nova Rede Pública Nacional de Comunicação venha a ser, de fato, um 
veiculo em que esteja comprometido com o cidadão . 

O respeito aos profissionais que já trabalham na empresa será fator primordial para o 
sucesso da nova empresa . 

- Espero que a nova Rede venha com uma grade de programação alternativa, abrangendo 
todas as camadas da população e que abra mais o mercado de trabalhando . 
- Espero que a Rede continue o belo trabalho que vem prestando a Radiobrás, que é levar 
a informação com respeito e profissionalismo ao ouvinte . 
- Espero que a Rede Pública cumpra o papel e a missão as quais está se propondo a 
cumprir e que os funcionários desta nova empresa sejam mais valorizados moralmente e 
financeiramente, e que tenham a oportunidade de desempenhar funções de acordo com 
seu grau de instrução, e não abaixo, como é comum no departamento ao qual estou 
vinculada. 
- Espero que a Rede Pública de Comunicação venha para integrar os funcionários das duas 
empresas que se formará. Sem vaidades pessoais, deixando de lado a arrogância e 
ptrepotência e se unindo para formar uma equipe coesa e que tenha seus objetivos 
alcançados com mais facilidade. Espero também que se crie um elo de ligação, sem que as 
pessoas ainda continuem a dizer que pertenciam a empresa tal e não farão esse tipo de 
tarefa. Havetrá de ter um a integração porque ainda não saiu a MP e não se sabe como 
tudo vai funcionar. Quando a EBN (Empresa Brasileira de Noticias) foi extinta em 1988 e o 
serviço deles passou a ser feito pela Radiobras e os servidores de lá vieram para cá o 
entrosamento das duas equipes aconteceu logo. 
- Espero que a Rede Pública Nacional de Comunicação em primeiro lugar venha contribuir 
para a educão e cultura do cidadão, porque um cidadão com educação e cultura saberá 
formar opinião sobre o produto(serviço) que está sendo oferecido. Um produto de boa 
qualidade e de responabilidade com certeza sara bem recebido no mercado da midia . 
Espero que esse produto venha contribuir bastante para a formação de 
cultural, social e econômica do nosso cidadão 
- Espero que a Rede Pública Nacional de Comunicação seja um espaço para proliferação 
de conhecimento, que seja uma fonte confiável e imparcial de informação e uma ferramenta 
eficiente para o enriquecimento cultural da população brasileira. 
- Espero que a Rede Pública Nacional de Comunicação seja, realmente, um espaço voltado 
para a cidadania e não mais uma ferramenta politica governamental ou estatal. Por 
enquanto, acredito que essa noção ainda não está muito clara e espero que o que se fala 
muito na teoria sobre uma Rede Pública, se consolide na prática . 

cebê~o. nao deverá utlllzli-lo, coplli-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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-ESPERO QUE A REDE PÚBLICA NACIONAL DE COMUNICAÇÃO, SEJA UM NOVO 
MARCO NA ÁREA DE 
COMUNICAÇÃO NO BRASIL E QUE SIRVA DE EXEMPLO 
PARA OUTRAS EMPRESAS. ESPERO TAMBÉM QUE 
A NOVA EMPRESA DÊ MAIS CONDIÇÕES DE TRABALHO 
DO QUE DISPOMOS HOJE E VALORIZAÇÃO AOS SEUS 
FUNCIONÁRIOS. 

- Espero que a Rede Pública Nacional, seja eficiente, atuante, e que resulte em função 
repodutiva com vista ao aprimoramento da informação . 

- Espero que a rede pública tenha sucesso na tarefa de bem informar o cidadão e que 
tenhamos melhores equipamentos e condições de trabalho . 
-Espero que a Rede(INTEGRAÇÃO) Pública(PARA O POVO) 
Nacionai(UNIFICADORA) de Comunicação(PROGRESSO), seja uma obra positiva para 
todos os envolvidos. 
- espero que á televisão tenha uma melhora no seu papel de transmitir informações ao 
publico. que se tenha mais equipamentos de ponta para um bom trabalho. contratação de 
novos funcionarias qualificados . a resolução de desvio de funções que ocorre 
constantemente na radiobras. mais consideração aos funcionaras como reconhecimento 
pelo trabalho exercido mesmo no desvio de função 
- Espero que a vinda da Rede Públíca venha trazer uma melhor opção de programação 
para os telespectadores e uma melhor condição de vida para o trabalhador na Empresa . 
- espero que ajude o pais 

- Espero que além de um bom conteúdo que vá direto ao anceio do cidadão, possa tambem 
a nova empresa corrigir distorções que existem na empresa há muito tempo. 
- Espero que com a criação da nova empresa haja melhores condições físicas de trabalho, 
e salariais, visando ao bem estar social do funcionário. 
- Espero que com a criação da nova rede publica de televisão, seja criado um piso salarial 
único pra os profissionais de TV e Rádio. Existe uma disparidade enorme quando se 
compara os salários desse profissionais entre as empresas da aréa em todo pais . 
- Espero que com a criação da rede pública as instituições não tente manipular as 
informações e que todos tenham acesso facil a todo o processo para um futuro grande para 
a nova Comunicação que deve surgir com a Rede Pública 
- Espero que com a experiencia do pessoal das duas empresas e o agrupamento dos 
equipamentos possamos trabalhar e responder melhor á expectativa de informação do 
povo brasileiro e sulamericano 
- ESPERO QUE COM UM SISTEMA PUBLICO E ABRANGENTE ATENDA TODA A 
POPULAÇÃO COM EDUCAÇÃO ENTRETERIMENTO BRASILERO LEGiTIMO E 
INFORMAÇÃO ISENTA,BEM COMO O DESENVOLVIMENTO DA AREA TECNICA DE 
TELEVISÃO NO NOVO PADRÃO DIGITAL QUE ESTAMOS AGORA IMPLANTANDO NO 
BRASIL 
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- Espero que de fato o intérprete de libras seja reconhecido como profissional e respeitado 
em suas limitações físicas para a excelência na função, que, quando exercida dentro das 
normas de revesamento e menor jornada de trabalho, o público alvo, os 6 milhões de 
surdos brasileiros, serão de fato incluídos, e a dita Missão da empresa em ser informativa à 
TODOS, passará a serverdadeira . 
- Espero que ela possa suprir as nossas necessidades, tanto do ponto de Vista dos 
equipamentos (os da TV Brasil são velhos e iltrapassados) quanto do salário (a Radiobrás é 
conhedda no mercado como uma empresa que não paga bem aos seus profissionais) e 
isso tem uma influência negativa desestimulando o profissional. 

- Espero que ela tenha qualidade para disputar audiência com· as empresas privadas. 

- Espero que essa nova empresa tenha como premissa a prestação de serviço com 
qualidade.Dar aos seus funcionário oportunidade de aperfeiçoamento e capacitação, pois 
desta forma poderemos nos alinhar com as oportunidades de crescer e fazer crescer a 
nova empresa. Um plano de carreira que seja claro e aplicado.A nova empresa tem que ter 
espaço para seus funcionário terem orgulho em dizer que trabalham em um lugar que tem 
identidade própria , oferece tecnologia de ponta e facilidades para nossa missão . 

- Espero que esta empresa esteja no caminho certo, e reconheça os critérios dos 
funcionários mais antigos. E louvamos a Deus . 
- Espero que está nova Rede possa melhora a vida da população brasileira e também dos 
seus futuros funcionários . 
-espero que esta rede publica, venha nos trazer um grande beneficio, com relaçaão a 
comunicação do pais . 
-Espero que melhore para nos na cinegrafia as condiçoes de trabalho . 

- Espero que não seja criada apenas para falar bem do governo, o governo fala bem ou mal 
de si mesmo com seus atos corruptos ou com boas decisões administrativas, criar uma 
nova rede de comunicação para bem falar do governo é um ato imoral e não engana mais o 
povo. Que a nova rede de comunicação seja realmente livre para criticar e denunciar. Seja 
imparcial, que não procure induzir a opinião pública . 

- Espero que o cidadão seja ouvido; que a Rede possa contribuir para a formação da 
verdadeira cidadania. Desejo, ainda, que a nova empresa tenha uma administração clara, 
transparente. que entendamos como funciona, na qual os profissionais tenham seu trabalho 
valorizado e reconhecido, por meio de justa remuneração . 
- Espero que o trabalho da nova Rede possa ajudar melhor os brasileiros. E que também os 
funcionários sintam-se seguros para continuar exercendo com tranquilidade as suas 
funções 

- Espero que reverbere o jornalismo público adotado pela Rádio Nacional da Amazônia 
para todo o novo sistema público de comunicação. Acredito que entre todos os veículos da 
Radiobrás, o que mais se empenhou em respeitar o nDireito à informação" e o "Foco no 
Cidadão" e que tem conseguido resultados com esse tipo de jornalismo é a Rádio Nacional 
da Amazônia. Gostaria aqui de citar as duas edições do "Jornal da Amazônia". o "Amazônia 
Brasileira" e o "Nossa Terra" . 
- espero que seja bem sucedida 

- Espero que seja feita de maneira justa e correta para todos. Boa sorte para nós . 

recebê-lo, na.o deveré utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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- espero que seja positiva tanto para o país como para os funcionários. 

FGV' PRO.JETO.S 

- Espero que seja realmente pública, sem auto-censura dos próprios funcionários. Que 
estes possam pensar com liberdade sobre o papel que desempenham como informantes de 
uma comunicação pública e não mais estataL 
- Espero que seja realmente um trabalho sério e, como rede pública, é preciso conhecer os 
interesses do cidadão, para então definir nosso plano de trabalho. 
Espero que os direitos do empregados sejam preservados, assim como as conquistas 
trabalhistas e, acima de tudo, que os salários cheguem a um patamar de mercado, já que 
na Radiobrás a maioria tem salários muito próximos do piso, embora haja também algumas 
distorções . 
Outra expectativa é que a perspectiva profissional não se perca em detrimento de 
interesses que eventualmente se distanciem da meta de prestar um bom serviço de 
jornalismo público . 
Espero também um ambiente democrático de discussões e troca de opiniões, 
independentemente da situação funcional de cada jornalista da equipe 
- Espero que seja realmente uma empresa de qualidade e credibilidade. Que respeite seus 
funcionários, que aumente e melhore a capacitada técnica, que haja investimentos em 
equipamentos de ponta; investimentos em capacitação dos empregados para que 
possamos realizar melhor nosso trabalho, dentro desse novo modelo . 
Como será um processo lento, (3 anos) espero que haja respeito entre o trabalho realizado 
por cada uma, que ambas não sejam competitivas, e que realmente as empresas se 
somem, para a criação de um produto muito melhor e que realmente seja atrativo. 
- Espero que seja realmente uma melhora no trabalho que já desenvolvemos: um 
crescimento na nossa vida profissional e como cidadãos. 

- Espero que seja um marco na comunicação pública no Brasil e que as pessoas sejam 
bem esclarecidas dos fatos e lambem recebem mais e mais 
cultura,entretenimento,informação . 
- Espero que seja um sucesso para o Brasil. 

- Espero que sejá uma boa funsão . 

- Espero que seja uma emissora voltada ao cidadão, com profissionais, bem treinados, com 
condiçoes de trabalho adequados às suas tarefas. 
- ESpero que seja uma rede de comunicação empenhada em trazer para os brasileiros 
informações honestas e transparentes . 

recebê-lo, nao deverá utllizã-lo, coplã-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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- Espero que sejam levados em conta os interesses e necessidades da sociedade pela 
produção de informações da nova empresa; que a audiência seja uma preocupação dos 
velculos e produtos; que a qualidade de vida dos empregados seja uma prioridade da 
empresa; que os veículos já existentes tenham preservadas sua originalidade e sua 
história; que as decisões e mudanças sejam comunicadas com os empregados com 
prioridade, de preferência com a sua consulta prévia (e se possível consulta da audiência, 
através de pesquisa); que o plano de carreiras e valorização dos empregados sejam 
colocados em prática, para que os funcionários dessa nova empresa sintam-se orgulhosos 
de fazer parte dela. Espero que exista um plano para que funcionários da casa ocupem 
cargos de direção, para que esta empresa não sofra bruscamente com mudanças a cada 
eleição, para que ela caminhe com estabilidade e diretrizes de longo prazo ao longo da sua 
história. Que as discussões sobre o futuro de cada veiculo se dê fisicamente onde esse 
veículo funciona, já que não houve, na Rádio Nacional do Rio de Janeiro, nenhuma 
discussão sobre o seu futuro pós fusão, quanto ao seu conteúdo, mudanças etc . 

- Espero que traga melhoria para os profissionais que atuam na área operacional. 

-Espero que venha atender ao interesse público de fato (e não ao fabricado pelas cabeças 
da empresa). Espero que tenhamos condições dignas de trabalho, com bons 
equipamentos, estrutura física e de pessoal e, principalmente, com chefes integrados e 
interessados em fazer uma TV que atenda ao cidadão e não aos interesses partidários de 
quem está no comando da vez. Espero que tenhamos verba para manter a empresa, um 
salário digno e respeito . 

- Espero que, com a criação da nova empresa as condições de trabalho melhorem 
consideravelmente, principalmente na nossa área. O produto que confeccionamos, na 
minha opinião e de suma importância para a empresa. Importante economicamente, 
estrategicamente e politicamente. Nosso produto é elogiado pelos nossos clientes. Acho 
que, com a nova empresa, caso houver os investimentos que acredito que terão, 
poderíamos ampliar o nosso produto, que hoje já é rentável, ele passaria a ser mais 
rentável para a empresa. 
Eu, particularmente acredito nessa fusão e estarei pronto para ajudar essa nova empresa a 
crescer e consolidar. 

-Espero sucesso e Prosperidade para a Nova Rede Publica Nacional de Comunicação . 

- espero um plano de cargos e salário claro para todos os funcionários e que não tenha 
demissões com a fusão . 

- Espero uma renovação de equipamentos para que tenhamos melhores transmissões das 
emissoras, e melhores programações para que ouvintes sintão mais prazer de ouvir as 
emissoras. 
- Esta nova empresa tem que ter total autonomia politica, jurídica e administrativa. Ao que 
parece é a pretensão. A comunicação pública não pode ser apenas um rótulo no qual. o 
"foco no cidadão" sirva de pretexto para privilegias coberturas jornalísticas de segmentos 
da sociedade. O pluralismo de idéias, convicções e propostas deve .ser uma busca diária de 
todos os envolvidos, sejam repórteres no seu trabalho cotidiano ou, apenas, nas relações 
pessoais na empresa . 
- Estamos bem apreensivos com essa fusão, devido o caso de muitos não saberem o que 
acontecerá no futuro. Mas estamos ciente de que mudança, geralmente é pra trazer 
melhorias e que será será de grande importância para o cidadão, bem como para todos os 
funcionários de ambas empresas . 

a recebê-lo, nlo deve rã utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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- Estou acreditando que a criação da Rede Pública Nacional de Comunicação só irá trazer 
beneficios para melhorar a radiodifusão no país. Sou correspondente em Recife. Não 
convivo diariamente com uma redação. Gostaria de ter pelo menos mais um colega 
trabalhando comigo porque existem muitas pautas diárias. Sou arrimo de família e gostaria 
de manter no emprego que conservo por mais de 20 anos. Entrei na empresa como 
estagiária. Eu me sinto como parte de uma família. Espero que essa mudança só contribua 
para somar.Que não haja perdas nos salários. Estarei aqui sempre a disposição. 

- Estou ansioso mas com boas expectativas. Espero que não vejamos o que vimos na 
mudança anterior, um número grande de demissões que criou um clima de angústi e 
apreenção, impossibilitando -no de trabalhar como deveríamos e sempre como nos 
mandávamos. Nossa experiência deve ser usada para uma virada positiva com a criação 
da nova empresa . 

-eu , nos trinta anos de radio nacional, trabalho a 26 no esporte, dce repente alguns 
geníos se reunem e acabam com o esporte, acho que a criação da rede publica nacional e 
uma balela, vai ser gastar dinheiro a toa, pois a programalção é pessima a audiencia nnão 
existe e o foco que é o cidadão ,não escuta a rádio, não ve a tv, nem le a agencia brasil,par 
dar um exemplo existe censura, voce não pode divulgar um espetaculo teatral, cujo preço 
do ingresso seja superior a dez reais, isto é o que. nos jogos pan-americanos o foco era 
miséria o sofrimento, os resultados não tinham importancia, outro exemplo foi a fuga dos 
atletas cubanos a agencia brasil so deu a versão oficial, etc, e só pesquisar para ver a 
censura, as proibições, etc. Se a nova empresa vai tgerminar com tudo isso, parabéns., se 
não meus pesames. 
- Eu acho que para nós funcionários será muito bom, tenho expectativa de que a nova 
empresa nos trará boas condições de trabalho e novas chances de crescer. Assim também 
para o pais uma Rede Pública Nacional de Comunicação será muito benéfica . 
- Eu acredito que a Rede Pública Nacional de Comunicação pode contribuir bastante para a 
formação cultural dos brasileiros. Uma rede como esta pode priorizar os temas 
relacionados ao cidadão (sejam eles sobre economia, cultura, politica, lazer e outros) sem 
se preocupar predominantemente com a questão econômica (como acontece nas 
televisões comerciais). Uma rede pública não tem que se preocupar prioritariamente com 
os Indicas de audiência. e sim com a natureza e qualidade do conteúdo veiculado. Com 
base nisso, eu acredito na importância de se ter uma rede de grande porte para contribuir 
para a formação intelectual do brasileiro. Eu espero contribuir com meu trabalho de 
jornalista para alcançarmos este fim . 

- Eu espero que a criação da nova empresa seja benéfica aos funcionários e a população 
brasileira 

- Eu espero que com a criação da Rede Pública Nacional de Comunicação, não haja 
demissões em massa. Com relação a nova empresa, eu espero que seja bem melhor do 
que a as duas empresas. Acho que vai ser uma boa para todo mundo, inclusive, para a 
nova empresa. Espero que a nova empresa me dê mais condições de trabalho e mais 
tranquilidade para que possamos fazer um trabalho bem feito, tanto para a empresa quanto 
para o funcionário. grato. 
-Eu penso que precisamos ter também comunicações de 1° mundo e quero dar o melhor 
de mim para que isso aconteça . 
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- Eu vejo um profundo descaso com os profissionais integrantes da Radiobrás, Os 
profissonais são extremamente mal pagos em relação ao mercado. De sorte que existe 
uma grande rotatividade de pessaol, muito prejudicial à Radiobras, A empresa treina 
pessoas com pouca ou sem prática na profissão, pois são aqueles que melhor aceitam os 
salários oferecidos. Esses, depois de treinados, conseguem melhor remuneração em outros 
veículos abandonando a empresa. 
- Excelente idéia. Uma rede pública de comunicação é sempre muito importante. 

-Faltam informações sobre a nova estrutura, se manterá núcleos específicos de rádio, TV e 
internet, por exemplo 
- Fazer com que os funcionários tanto da Radiobrás como da ACERP tenham tranquilidade 
para exercer suas atividades com eficiência e qualidade . 
-Fazer uma tv de qualidade e com conteudo, para todas as faixas etárias, acho que é o 
que de mais importante se espera dessa união . 
- fico esperansoso de a junção das duas empresa, possa melhorar as condíçoes de 
trabalho e salariais, e melhoríar na prestação dos serviços para qual está desíguínada . 
- Gostaria apenas de ressaltar a preocupação de que a visibilidade ganha pela "nova" TV 
pública dentro e fora do governo possa prejudicar o rádio e a agência Oornalismo on line e 
convergência tecnológica) no planejamento institucional da nova empresa. 
- Gostaria de melhorias em nossa area ... 

- Gostaria de melhorias em nossa area como tambem condissoes para um otimo trabalho . 

- Hoje os funcionários da Radiobrãs sofrem com o fantasma da demissão, qualquer coisa é 
motivo para se ameaçar de demitir o funcionário e isso prejudica o bom andamento do 
trabalho, recentemente na tv Câmara um jornalista foi afastado de suas funções e 
ameaçado de demissão por causa de uma entrevista mal sucedida com o presidente da 
casa, na época o Sr. Severino Cavalcante e isso é um motivo para termos medo de falar e 
fazer um trabalho imparciaL 
Por isso acho que a melhor forma de termos uma tv imparcial e em condições de 
desenvolver um trabalho democrático é adotando o sistema de contratação ESTATUTÁRIO 
para com isso termos uma estabilidade de trabalho e junto com essa estabilidade 
condições de desenvolver um trabalho a altura de uma TV Pública de qualidade e não uma 
TV (Chapa Branca) sem respeito até com os telespectadores . 
- Impossível descrever as minhas considerações, por falta de conhecimento sobre o 
assunto. Mas acredito que se pudermos de alguma maneira identificar o alvo já seria um 
bom começo. 
- informar o publico das açoes do governo em geral 

- Isenção na informação, educação preservando a nossa cultura brasileira e 
desenvolvimento da nova tv digitaL 
- Levar ímformação isenta e real , sem interferência de qualquer poder , e procurar que 
esta imformação atinja todo o território nacional com sinal de alta qualidade. 
- Maior interação possível com a empresa e os funcionários. Clareza total em relação à 
Rede Públíca de Comunicação, visando atingir todos os seus objetivos. 
- MAIS INFORMAÇOES AO POVO BRASILEIRO 
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- Manter os corpo funcional seguro e informado das atuais mudanças. Criar condições para 
uma autonomia financeira da empresa em relação aos recursos do Tesouro Nacional. 
- me sinto na espectativa de melhoria, e condições de trabaho, e melhor salario, e 
inovações para que se torne uma grande empresa para que seus empregados 
tenha orgulho de sua empresa e melhor prestação de 
serviços publicas sociais e culturais 

-MELHOR QUALIDADE NA ATIVIDADE FIM, MAIS DINÂMICA E INTERAÇÃO COM OS 
OUVINTES E TELESPECTATORES. 
-MELHORA SALARIAL 

- Melhorar a comunicação do Governo Federal com o Povo Brasileiro . 

-Melhorar as condições de trabalho que na Radiobrás é insalubre, mais infomações sobre 
o que foi, está e será feito . 
-Melhores condições de trabalho, respeitando o conhecimento e tempo de casa de cada 
um. Que se faça de fato uma TV voltada para o público . 
- melhoria do sistyema de radio para os ouvintes 

- Minha consideração e que acontesa melhorias para todos na Empresa . 

- Minha expectativa é a de que a nova empresa se fundamente na excelência profissional e 
no compromissso com a informação - e que, assim, possa cumprir sua missão institucional 
de forma eficiente, eficaz e imparcial . 
- Minha expectativa é que a Rede Pública contribua significativamente â educação, cultura 
e valorização do cidadão brasileiro . 
- Minha expectativa que melhore as transmissões de Rádio e TV do governo federal, 
informando com mais qualidade as noticias de interesse do povo brasileiro. 
- Minhas expectativas se resumem em dois pontos: 
Não haver injustiças, me refiro à demissões e 
Que seja uma empresa em que haja maiores chances de crescimento, me refiro à carreira . 
-muito boml!l 

- Na incorporação das duas empresas, será muito bom para a população em geral. 

- Na minha opinão a fusão será bastante benéfica para nós, pois seremos uma das maiores 
empresa de comunição pública deste pais,onde todos terão as principais notícias do pais e 
do mundo em tempo real.. 

- Na minha opinião dois itens são muito importantes para fazer a nova empresa funcionar: a 
valorização dos empregados e o respeito ao cidadão. Na primeira parte a valorização deve 
partir da readequação das funções, análise de aptidões e competências. Muitas pessoas 
estão trabalhando infelizes, desmotivadas e tristes pq querem fazer outras coisas, contribuir 
com seus talentos para a empresa ser melhor, mas não há espaço para isso. Jornalistas 
estão fazendo atividades de nível médio e vice-versa. Haverá chance para os talentos mal 
aproveitados (ou desperdiçados) até agora? O respeito ao cidadão será exercido por 
intermédio de programação adequada aos interesses da sociedade, excelência na 
produção e participação de entidades representativas da sociedade em debates e 
programas do gênero. Acho que isso será um bom começo para todos nós empregados e, 
em especial, para o cidadão . 
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- na minha opinião sobre a criação da nova empresa, é que ela será uma empresa unica 
de comunicação forte e capaz de divulgar todas as coisas que acontecerá, não só no 
governo como em todo o pais. por isso com essa fusão rádiobrás/acerp nós funcionários e a 
população brasileira, terá mais uma veiculo de informção e qualidade em rede para todo o 
pais . 
- Na minha opinião, para esta nova estrutra cumprir realmente sua função social é 
fundamental que seja garantida uma forma alternativa de financiamento, que vá além do 
orçamento do governo federal. Assim, est estrutura terá como ser realmente independente 
da conjuntura política, sendo uma empresa pública e não, estatal. 

- Nada a declarar 

- nada a declarar. 

- Não acredito na eficiência do trabalho multimídia. Acho que a empresa deve ser 
multimídia, não o funcionário. A aplicação do funcionário multimídia toma o trabalho 
exaustivo e não é possfvel garantir um bom trabalho em todas as mldias. Caso ocorra um 
acidente gravíssimo, a que mídia (TV, rádio ou agência) deverei dar prioridade, já que não 
se é possível a uma única pessoa escrever ou relatar o que está acontecendo para várias 
mídias diferentes? Não aprovo o trabalho multimídia. Não vejo um bom resultado nele. Ele 
prejudica principalmente porque não encontramos tempo suficiente para aprofundar uma 
matéria, já que devemos também ter tempo disponlvel para pensar nos demais veículos . 
Também acho que deveria haver mais diálogo. Em São Paulo somos uma equipe pequena 
e, por isso, nunca somos consultados para nenhuma decisão. Apenas recebemos emails 
sobre as mudanças e os lemos. Ninguém nos consulta para saber se o local da nova sede 
em São Paulo é ideal, se estamos sabendo das mudanças, ou como seremos afetados por 
elas . 
Além das reclamações, também quero colocar a minha esperança de poder realmente 
trabalhar num órgão que promova a informação pública, gratuita, que possa de fato criar 
condições para que as pessoas se informem e até mudem a sociedade. 
- Não me sinto perfeitamente à vontade para responder esse questionário, por estar fora da 
empresa há algum tempo, cedida para a Universidade Federal do Rio Grande do Norte. 
Porém, sinto-me na obrigação de participar e colabora no processo de transformação por 
que passa a empresa atualmente. Acredito no projeto, porque acredito na boa intenção do 
governo atual com relação ao direito à informação de todo brasileiro. Tenho toda a 
disposição em colaborar nesse processo como me for posslvel. 

- Não sei se a Acerp tem uma Ouvidoria nem como se pretende integrar as atividades das 
duas organizações nesta área, mas acredito que a fusão vai ampliar o leque de opções de 
assuntos a serem discutidos nas colunas . 
- Não tenho considerações a fazer ainda, pois sei muito pouco, principalmente por parte do 
Governo que é o dono da idéia. Acho tudo prematuro . 
- Não tenho considerações. 

- Não tenho nenhuma opinião formada e consequentemente não posso externar qualquer 
consideração. Apenas dizer que mantenho a esperança de que dias melhores virão e que 
de fato essa rede Pública tenha um cunho popular e que seja direcionada verdadeiramente 
para o povo, e não somente para a elite que é o que acontece quando se fala em cultura 
nesse País . 

Este Relatório contém infonnações confidenciais. Caso vo 
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- Não tenho uma opinião formada ainda, estou voltando de licença médica e não 
acompanhei esse processo. Estive afastada por 1 ano e 2 meses e devido ao Cid: CA-50, 
procurei não me envolver para não prejudicar meu tratamento, pois a ansiedade, angústia 
e estresse poderia piorar muito o meu quadro. 

- Não vi muita necessidade de criação da Rede Pública. O aperfeiçoamento da Radiobrás, 
com mais investimentos em equipamentos e pessoal, seria suficiente para atender a nova 
proposta de comunicação pública. A Radiobrás, principalmente a Agência Brasil, sempre 
desempenhou seu papel de rede pública de cominicação. Perdeu algumas características 
quando a nova direção achou que o que se fazia era jornalismo chapa branca. Não 
entendemos essa colocação. Cobrir o que o governo - Executivo - faz para o cidadão, sem 
emitir juizo de valor, não é ser chapa branca. É apresentar ao cidadão o que está sendo 
feito com o seu dinheiro e para o seu bem estar. Essa nova visão de "foco no cidadão", 
primeiro passo para a criação da Rede Pública de Comunicação, veio de forma distorcida . 
E tudo que tinha sido feito até então foi descartado. Se a visão continuar a mesma, essa 
Rede não vai chegar a lugar algum . 
- Necessária, mas ouve-se pouco os stakeholders. 

-nenhuma porque aqui NÃO SABEMOS DE NADA (eles não nos passa nada) 

- NOS AGUARDAMOS MELHORES SALÁRIOS 
-QUEREMOS DUAS SEDE, UMA NO RIO OUTRA EM BRAS I LIA ,. 
- PLANO DE CARREIRA DE ACORDO COM O TEMPO DE SERVIÇOS. 
- HORARIO CORRIDOS PARA TODAS AS AREAS DA EMPRESA . 
-PRECISAMOS DE GARANTIA DE EMPREGO 
-PRECISAMOS DE MAIS INTEGRAÇÃO SOCIAL E LAZER 
-CURSOS PROFISSIONALIZANTE PAGO PELA EMPRESA 
- PRESISAMOS DE AJUDA DE CUSTO , NOS CURSOS SUPERIORES. 
-PRECISAMOS DE AJUDA DE CUSTO NA COMPRA DE MORADIAS PARA OS 
FUNCIONARIOS. 
-Nos últimos meses, nós do Escritório de SP, fomos poucos informados sobre a fusão. A 
mudança de endereço demonstra isso. Em nenhum momento houve uma discussão aberta 
a respeito. O novo local trouxe descontentamento para a maioria dos profissionais. O 
processo multimfdia para os repórteres, como é o meu caso, também precisa ser 
repensado na nova empresa, sobretudo porque teremos a TV também. Em nenhum 
momento, pelo menos para nós de SP, foi sugerido algum curso de reciclagem ou até 
mesmo de técnicas de rádio. A maioria aqui tem essa dificuldade na produção dos textos 
de rádio e na própria locução. Isso interfere na qualidade dos trabalhos jomallsticos. O 
chefe do escritório tem dificuldade de relacionamento com toda equipe e tem pouca 
autonomia para tomar decisões o que acaba comprometendo sua produção profissional. É 
outro fator que deve ser repensado na nova empresa. SP precisa ter mais autonomia para 
trabalhar . 
- O desafio é criar uma empresa pública realmente PÚBLICA. Apesar da vinculação com o 
governo federal, o projeto só será reconhecido se os critérios desde já forem transparentes 
e coerentes . 
A Empresa Brasil de Comunicação será forte o tanto quanto for independente de ingerência 
político-partidária . 
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- O papel que a nova empresa deve assumir é o de desenvolvedora do conhecimento 
público de qualidade. 
Ainda não há nada que demonstre que isso de fato irá acontecer, mas esperamos que seja 
algo realmente benéfico e que possamos contar com a nova empresa para o futuro e para o 
bem comum . 
- O que se espera dessa nova Rede é a transparência em todos os processos. 

- O sucesso da nova rede só existirá de fato se ela ir ao encontro aos seus objetivos e isso 
passa por uma reestruturação geral pelo menos na área onde trabalho . 
- objetivamente que,quando se cria uma nova empresa,ela tenha um rumo definido com a 
garntia de desempenhar suas funçoes com transparencia e democraticamente firme nos 
seus propositos 

- Para a a Rede Pública ser eficiente, é necessário maior valorização dos funcionários e 
montar equipes eficientes e integradas . 
- Para a legimitidade do processo, é fundamental que a definição de postos estratégicos 
seja feita por mérito e reais competencias profissionais, considerando entre outras coisas, 
avaliações de desempenho pre-existentes, como por exemplo, a Avaliação de 360° 
(avaliação de funcionários e chefias), cujos resultados não tem sido considerados em 
absoluto para a definição de cargos diretivos. 
- Para mim, toda mudança é louvável. 

- Para que o governo tivesse a idéia de criar uma nova empresa de comunicação, utilizando 
-se da fusão de duas empresas consolidadas, imagino que nascerá uma mega-empresa, 
que se bem administrada, com profissionais gabaritados e valorização de seus 
funcionários, não tem como dar errado. Como já disse antes, sua programação deverá 
atingir todas as camadas. 
- Penso que a Rede Pública Nacional de Comunicação deve aproveitar tudo que é bom do 
que existe hoje na Radiobras (não conheço Acerp), que são os funcionários que vestiram a 
camisa da empresa e se dedicaram, fazendo o melhor para levar formação e informação 
para o ouvinte, seja na cidade ou no campo. Comunicação fácil e acessivel e verdadeira, 
sem compromisso com o poder público-administrativo e sim com o ouvinte . 
- Penso que a Rede Pública Nacional de Comunicação deve priorizar, sobretudo, o 
interesse público e apartidário . 
- Penso que a Rede Pública possa oferecer mais uma opção de programação, tanto no 
Rádio como na TV. 
No Rádio, a minha perspectiva é que voltem as "Transmissões Esportivas", pois através 
delas, as informações/intretenimentos chegavam a várias partes do Pais, principalmente 
nas localidades que não interessam comercialmente a iniciativa privada. Através dessas 
transmissões via Satélite, o Governo pode difundir melhor suas Campanhas (Vacinação de 
Idosos, Infantis, Cuidados com a Dengue, etc ... ), os direitos e deveres dos cidadãos, 
Campanhas Educativas, etc ... 

Este Relatório contém informaçoes confidenciais. Caso você n da a recebê-lo, nao deverá utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo. 



• • • • • • • • • • • • e• 
• • • • • • • • , . 
• • • • • • • • • • • • 



,-----------------------------···-···· ···· ····· 

• • • • • • • • • • • • •c 
• • • • • • • • 
•e • • • • • • • • • • • 
IJ 

. 

~.·.· .. •.· ·.···.··.····.···.·.·•• .... · .. ·.·.·.·. '~ 

PESQUISA DE lNTEGRAÇ.ÃO 
Relatório Empresa 

.f .U NJlAÇA .O 

. GEtUl.IOVARGAS 
FGV PROJETOS 

- Penso que o momento é oportuno para um novo rumo na comunicação brasileira. Sei que 
todas as fusões, incorporações e extinções que existiram nesses 30 anos em que convivo 
aqui na empresa, trouxeram traumas inrreparàveis. Pessoas que foram demitidas 
injustamente, gente que ficou desviada de suas funções originais e sendo obrigadas a 
desempenharem atividades em áreas completamente desconhecidas. Politicas de pessoal 
cujo privilégios foram para poucos em detrimentos de muitos. Enfim, uma série de 
dificuldades que foram sendo absorvidas por todos. A Rede Pública me parece trará a 
oportunidade de espaço para amadores, iniciantes. programas educativos, informações 
sobre clima, tempo, condições das estradas, enfim, informações que são importantes e que 
não são interessantes para outras empresas privadas. Lembro-me que a Voz do Brasil 
divulgava as condições do tempo, e que caminhoneiros e marinheiros ouviam e decidiam 
sobre a viagem ou não. A Rede Pública se administrada com imparcialidade e 
independente às ingerências politicas poderá ser uma importante ferramenta para informar 
o cidadão brasileiro> 

-Pessoalmente, acho de grande importância. levando-se em consideração o tamanho da 
Nação, e a falta de oportunidades e informações de algumas regiões, nus faz crer na 
nescesidade benéfica desta união. 
É importante para que se possa melhor imformar aos habitantes desta imensa Nação . 
- Por falta de informações consistentes e transparentes não me sinto segura para fazer 
considerações sobre a criação da nova empresa. As entrevistas e matérias veiculadas na 
imprensa contribulram para minha opinião . 

- Por ignorar algumas considerações, acho que será um bem ao cidadão brasileiro, pelo 
direito à informação . 
- Precisamos de mais programas culturais voltados para o Radioteatro, afim de que as 
peças e autores nacionais sejam apresentados ao público ouvinte . 
- Primeiramente a união entre as duas empresas que e muito importante, e depois deixar 
fluir que temos otimos profissionias para criar está grande rede pública de comunicação, e 
ser exemplo lá fora (outros países) . 
- Primeiramente, quero demonstrar meu desapontamento com esta pesquisa. Acho que não 
leva a lugar nenhum. Muito primária!! Repletas de perguntas completamente subjetivas. 
Quanto à nova rede que se forma. tenho certeza de que será uma experiência histórica 
para o pais. 
- que seja democrática, pluralista, e que o ouvinte seja o alvo da cidadania e informação e 
que haja sala rios justos e não seletivos como sempre acontece e que seja na horizontal 
dos méritos e não na vertical dos apadrinhados. que prevaleça a capacidade e o poder de 
criação. 
e quem vier comandar que comande com sabedoria e respeito, que valorize o humano e 
não a maquina, que seja acessivel ao dialogo e que tenha ouvidos para ouvir e não so 
escutar o que falam . 
- Que a criação da Rede Pública Nacional de Comunicação possa realmente melhorar o 
trabalho desenvolvido pelas duas empresas e que tenha o compromisso de prestar um 
serviço ao cidadão . 
- Que a nova empresa continue levando ao cidadão brasileiro as informações a que ele tem 
direito . 

Este Relatório contém lnfonnaçOes confidenciais. Caso você nao 
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- Que a nova empresa de também oportunidade para que os funcionários cresçam na 
empresa. 
E que invista nas áreas que os funcionários trabalham . 
E que todos juntos se empenham para fazer o melhor possível para a sociedade e o país. 

- Que a nova empresa mantenha o padrão de qualidade na Programação das Rádios 
AM,OC,FM; tenha um Plano de Cargos Real e Ideal para todos e não haja demissão em 
massa. 
- Que a nova empresa satisfaça todas as necessidades dos empregados (novos e antigos) 
e que haja interação entre as chefias e os empregados . 
-QUE A REDE PUBLICA ATINJA SEUS OBJETIVOS QUE E LEVAR A INFORMACAO 
COM TRASNPARENCIA E ETNICA A TODOS BRASILEIROS DESSE PAIS DIMENSAO 
CONTINENTAL. 
- que ela atinja seu objetivo, principalmente o publico 

-Que ela realmente consiga funcionar acima de qualquer Governo, informando e servindo 
aos interesses da população e não aos de pollticos, grupos, ou indivíduos "poderosos" . 
- que ela seja criada com responsabilidade e respeito para com os trabalhadores ,para que 
nem os funcionarias da acerp nem os da radiobras tenhao prejuízo e nem percam seus 
empregos principalmente os mais velhos de casa · 
- Que esta empresa seja criada de forma, assegurar a toods os funcionarios das duas 
empresas envolvida o direito, de continuar com seu emprego, e nao entre para o índice de 
desempregado no pais. 
-QUE ESTA NOVA EMPRESA TENHA SENSATEZ E PROCURE, DENTRO DO 
POSSILVEL FAZER O MELHOR APROVEITAMENTO DO PESSOAL! ... 
-Que levassem em conta a opinião dos funcionários, sempre e que fossem valorizados 
adequadamente com planos de cargo, tempo de trabalho. Estivessem voltados ao interesse 
do ouvinte/te I espectador e a contratação não seja "cabide de emprego". 
- que nao seja instrumento de políticas temporarias,mas que tenha um papel na informaçao 
do cidadao,que tenha autonomia,pra infomar a verdade . 

- Que os profissionais do rádio sejam tão valorizados quanto os de outras áreas da 
empresa . 
-Que promova acima de tudo a oportunidade do cidadão ver sua vida refletida em cada 
informação prestada . 
- Que realmente ela venha para contribuir positivamente para o futuro do pais e passar com 
clareza para o cidadão brasileiro o que acontece e como funciona o sistema público . 
- Que seja bem-vinda esta nova empresa I E desejo que não deixe para tras as 
Programações Musicais e se lembre só de Jornalismo , pois o ouvinte precisa de músicas e 
músicas excelentes I 
-Que seja criado realmente um sistema público de comunicação, que não seja um sistema 
estatal. Que o foco da nova empresa continue sendo o cidadão(ã). Que esse sistema ajude 
a dar espaço a uma comunicação comunitária, que incentive a produção independente, que 
não siga as regras dos meios de comunicação, que apresente um Brasil continental em 
seus veículos (e não apenas o Brasil Sul-Sudeste) . 
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-QUE SEJA MUDADO O FATO DE PROFISSIONAIS SEREM DEMITIDOS POR NÃO SE 
ADEQUAREM AO "PERFIL DA EMPRESA", ISSO DEPOIS DE TROSCENTOS ANOS DE 
BONS SERVIÇOS PRESTADOS . 

- Que seja para o bem de todos! 

- Que seja realmente uma empresa conceituada, mas, para isso, é necessário evitar 
apadrinhamentos, lobby, grupelhos que corporativizam para tirar proveitos pessoas 
- Que seja uma empresa com conteúdo isento, sem interferência governamental. 
Que seja uma empresa que valorize seus funcionários. lncetivando-os com melhores 
salários e cursos de capacitação 
Que as decisõe importantes que atinjam diretamente aos funcionários da área fim, sejam 
discutidas com todos . 
Que haja orçamento para que o processo de produção da noticia tenha qualidade. 
Melhoramentos de sinal, suporte técnico 
- que seja uma empresa de qualidade, com uma boa programação e que melhore as 
condições de trabalho . 

- Que seja uma empresa onde todos poçam desempenhar suas tarefas como é hoje , que 
todos se respeitem como profissionais de cada area , e que esta empresa consiga atender 
a sua meta junto ao cidadão brasileiro , informando , divulgando com uma boa qualidade de 
transmissão . 

- Que seja uma empresa que dê estabilidade aos funcionários mais antigos. 

- Que seja uma empresa que fale uma linguagem clara, com programas culturais, 
educativas, e toda informação no que diz respeito ao governo, para que as pessoas fiquem 
informadas . 

- Que tenha a participação das classes envolvidas diretamente, e não só dos jornalistas, 
que estão se aproveitando do momento e se cristalizando como um quarto poder. 

- Que venha realmente para melhorar a comunicação no nosso país, dando acesso a uma 
programação de qualidade para a população brasileira . 
-QUERO QUE SEJA UMA EMPRESA VOLTADO PARA O PUBLICO, COM ESPORTE, 
POLITICA, CULINARIA E PROGRAMACOES INFANTIS, E TAMBEM INFORMACOES 
SOBRE O GOVERNO EM GERAL, ISTO 'E: PODER EXECUTIVO, LEGISLATIVO E 
JUDICIARIO. 
ESSA NOVA EMPRESA TEM DE TER AUTONOMIA PARA CONTRATAR 
PROFISSIONAIS DE ALTA QUALIDADE. 
ESTA NOVA EMPRESA PODE TEMBEM APROVEITAR MELHOR SEUS ANTIGOS 
FUNCIONARIOS, BASTA VER AS FICHAS FUNCIONAIS DE CADA, E VER SE MERECE 
ATENCAO PARA EXERCERCER NOVO PAPEL DENTRO DA NOVA EMPRESA 
- Realmente espero que venha mudar . Pois, na Radiobras a 23 anos, quem teve que 
mudarfoi eu. Para que pudesse vislumbrar um novo futuro, formei-me a 2 anos e estou 
estudando para fazer concurso, desde que não seja aqui. Pois existe uma política 
coorporativísta aqui que, ou voce faz parte do sistema, ou não tem chance. As diretorias 
que até hoje chegam à Radiobras so olham para os que estao junto a eles. São verdadeiros 
coronéis, manipuladores, e podem observar as pessoas que estão próximas a esses são as 
que têm os salários mais altos e são, também os que menos formação acadêmica possuem 
e, muito menos CAPACIDADE . 

ada a recebê-lo, nao deverá uUIIzá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo • 
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- Reconheço que a criàção da Rede Pública Nacional de Comunicação é uma obra muito 
importante para a integração do páis, mas espero que seja implantada de maneira que não 
prejudique os funcionários envolvidos com esta mudança . 

- respeito e valorização do funcionário, cursos de atualização de edição, ... 

-Resumidamente: 1- Que seja considerado o concurso Público o principal- e único-
elemento para contratação de novas pessoas. 

2- Que seja considerado a eficiência e competência elementos importantes para a 
avaliação dos funcionários, já que hoje ser "amigo do rei" é mais importante . 

3- Que as decisões passem a ser tomadas em grupo, já que hoje são tomadas por 
individuas ou chefias nomeadas por indicação polltica . 

4- que o controle da sociedade sobre a nova empresa seja absoluto, já que hoje não há 
nenhum . 

5- Que a nova empresa siga o mesmo caminho que as tvs públicas respeitáveis do mundo 
tomaram: dêem oportunidades iguais a todos (interna e externamente), que até o 
presidente da empresa tenha que passar por algum tipo de concurso público, que a 
indicação política nunca mais tenha valor na nova empresa . 
- se for independente, fará o mesmo papel da radiobrás, só que com mais recursos. se não 
for, dinheiro e tempo - e competências -jogados no lixo . 
- Se for para melhorar e democratizar as informações que chegam a sociedade, concordo 
com a fusão 

-se for para o bem todos e do sidadão tudo bem. 

- Sem comentários. 

- Será importante para a comunicação do país a partir do momento que dermos ao cidadão 
todas as informações de forma isenta e também não esquecendo que o cidadão necessita 
de entrenimento mesmo vindo de uma Rede Publica Nacional. Exemplos de rede publicas 
em todo mundo : Rai na ltalia , BBC de Londres , RTP em Portugal , Tv espanhola e outras . 

- Sinceramente espero que esta nova empresa ... esteja mais perto do cidadao comum, que 
procura um canal que fale sua linguagem, que mostre mais a sua realidade, seu 
regionalismo. Assim espero 
- Sinto que a radiobrás não valoriza os funcionários que possui. Não tem nenhum incentivo 
para continuar os estudos ou aprimorar os conhecimentos. Aqui um estagiário faz o mesmo 
serviço que um funcionário de ensino médio, que faz o mesmo serviço que um funcionário 
de nlvel superior. Você, concursado, se vê subordinado a um chefe que ocupa cargo de 
função, sem ter passado no concurso e que apenas recebeu cargo de chefia por estar a 
anos na empresa (não por ter todas as qualidades que um liderde equipe necessita), para 
quem prestou concurso e se vê em uma situação completamente desregular como essa é 
desistimulante, desrespeitoso e, às vezes, revoltante. Não tem estimulas para dar 
continuidade aos aprendizados e não há uma perspectiva de crescimento na empresa. 
Enfim, acho que esses são os principais pontos que poderiam mudar na formação de uma 
nova empresa . 

Este Relatório contém lnfonnaçoes confidenciais. Caso você nao seja ebê-lo, nao deven\ utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo. 

~

J.' 



• 
• • 
• • 
• • 
• 
• • • 
• -· • • 
• • • 
• • 
• •• • • 
• • 
• • 
• • • • • 
• 



• • • • • 
• • • • • • 
• •o 
• 
• • 
• • 
• • 
• 
• C) 

• 
• • • 
• • 
• • • • • • 

RADIOBRÁS 
PELO DlREITO À INFORfiiAÇA,(} 

PESQUISA DE INTEGRAÇÃO 
Relatório Empresa 

FUNDAÇÃO 
GETUUO VARGAS 

FCV JtRO.IETOS 

- Só que a empresa tem que resolver as funçoe desviadas dentro da empresa.eu por 
exemplo sou uma delas que tem mais de 5 anos promovida como reporte cinematografico,e 
até hoje não foi regularizado a minha situação, assim com outros colegas que tem a mesma 
situação assim como a minha,jâ foi feito varias requerimentos a consultoria jurídica da 
empresa radiobras,e simplismente foi negada, o porque niguem sabe. sei que continuo 
garregando uma carnara nas costa e fazendo matérias pra o telejomalismo com muinto bõa 
qualidade de trabalho assim como todos que estão em situação como a minha.o pior de 
tudo que ftzemos cursos dentro da empresa com diploma e tudo,e ainda temos jornalzinho 
'o RADIOFAX'com noticias da prmoção dentro da empresa.Sinceramente eu quero acredita 
que isso seja regularizado dentro da nova empresa. pois tudo que fazemos é extremamete 
de responsabilidade e niguém do jornalismo nunca chegou pra nemum de nos pra dizer 
que tava chegou mal feito o nosso trabalho,mais sim varias elogios,graças a deús.Peço por 
favor que a nova empresa resolva isso com carinho.obrigado 
-Sob análise mais acurada, talvez algumas de minhas respostas sejam contraditórias. O 
fato, no entanto, é que mesmo não tendo informações suficientes sobre o processo de 
criação da nova empresa só posso imaginar que ele esteja sendo conduzido por 
profissionais competentes na área do jornalismo. Por isso, minha expectativa é a melhor 
possivel. 

- Sou contrario a criação da rede, acho que para todo o Brasil, inclusive se levarem em 
conta as faculdades de comunicação, estudamos que a rede pública já existe e se chama 
Radiobrás o que precisa é investir nesta empresa que tem nome no meio nacional e 
mundial, todas as emissoras do mundo todo conhecem o nome radiobrás consolidado 
como a rede pública brasileira de comunicação, sinto-me frustrado diante de mais uma 
mudança inutil neste país, empresas que caminham e que já fazem parte da hstoria do país 
sendo roubadas suas identidades por políticas aventureiras . 
- Sou uma fã do trabalho desenvolvido pela BBC de Londres. E acredito que este trabalho 
só é digno de elogios porque a BBC é realmente uma empresa pública, sendo financiada 
por recursos do estado e iniciativa privada. Acho que a Rede Pública que se propõe no 
Brasil tem um caráter mais estatal do que público. Não acredito na independência de idéia 
e informações de uma rede que depende de recursos do Estado e que terá seus principais 
integrantes escolhidos pelo Estado. 
-Tem que existir uma chefia justa com todos os funcionários . 

-Tenha o verdadeiro compromisso público. 
Venha com uma programação atrativa, diferente das emissoras comerciais, sem exploração 
do sensacionalismo. 
Que respeite os direitos humanos, sem distinção de raça, cor ou crédulo religioso . 
Promova educação a distancia, com sua programação 
-Tenho expectativas boas com relação ao projeto em si, mas não confio que o mesmo irá 
se concretizar. Estou cansada que tanto esperar pelas coisas e elas nunca acontecerem. 
-Tenho fé nos novos dirigentes, no sentido de que não haverão demissões injustas . 
Espero realmente, que seja uma empresa isenta, onde a censura ficou no passado e que 
tenham o maior respeito pelos empregados, item de maior importância na criação da nova 
Rede . 

ebê-lo, nao deverá utilizá-lo, coplá·lo ou revelar o seu conteúdo • 
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- Tenho grande expectativa em relação à criação deste sistema de comunicação por 
acreditar que a cidadania cresce e se fortalece na medida em que temos acesso à 
informação responsável e mais próxima da realidade. A consequência desse crescimento, 
no meu entender, representa o amadurecimento da democracia. 
Entretanto, tenho acompanhadao discissões equivocadas, inclusive na grande mldia, falta 
de clareza do conceito de público, muita pressa num momento tão crucial da história 
brasileira e um foco muito forte na TV. 
Na rua, o que se ouve é que vai chegar a TV digital, como se fosse tudo a mesma coisa. 
Entendo que apesar de possibilitar um novo paradigma {que pode ser bom ou ruim) a TV 
digital é uma tecnologia e o Sistema Público de Comunicação é uma polltica no seu sentido 
mais nobre. 
-Tenho muita esperança na rede pública, já vi muitas mudanças e vamos estar juntos mais 
uma vez. 
-Tenho muitas informações como cidadão,mas como 
funcionário não. 
Espero que seja tão bom para os funcionários o quanto 
vai ser bom para o cidadão. 
- Tenho muito medo do que pode me acontecer na nova empresa. Experiências recentes 
nos deixaram muito inseguros. 
-Tenho poucas considerações a tecer. A minha espectativa é que eu possa crescer junto 
com a nova Rede. 
-Tentar ser uma vitrine de comunicação que atinja todas as regiões do Brasil igualmente . 

- Tentativa de encontrar melhor ajuste entre as diferentes empresas de comunicação do 
Estado, de forma responsável, sem atrelamentos a interesses pollticos. 
-Toda mudança gera insegurança e desconforto, porém eu acredito e confio quando o 
objetivo desta é com o intuito de progredir investindo na inteligênia e incentivo profissiomnal 
com treinamento e respeito mutúo . 
- tomara que seja uma empresa boa para os novos e para os idosos que são sempre 
discriminados . 
- Um melhor andamento da notícia em si. 

- Uma Empresa voltada totalmente ao público em geral, atendendo suas expectativas (bôa 
música, noticias e utilidade pública de seus interesses, etc}. Direito de expressão e de 
idéias dos funcionários quanto a uma iniciativa que é voltada para o crescimento da 
Empresa. 
Valorização dos empregados antigos pelo seu tempo de trabalho dedicado a Empresa ..... . 

-uma rede de comunicação,sem ideologia, crença ou credo .... será bem vinda, 

Este Relatório contém lnfonnaçlles confidenciais. Caso você nao s 
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- uma rede pública nacional de comunicação certamente é importante, desde que seja 
realmente um espaço democrático, aberto, independente e com uma política de inserção no 
mercado, inclusive com publicidade. O atual modelo, assentado no tripé "governo, estado e 
cidadania" é restritivo e não leva a nada. Persegue um suposto leitor, ouvinte e 
telespectador que estaria interessado em "políticas públicas" e condena o "entretenimento" . 
Isso não existe no mundo real. O ouvinte ou telespectador, seja de uma emissora pública 
ou privada, quer diversão e notícias, com a maior variedade possivel. As rádios, TVs e 
agências públicas que dão certo no resto do mundo são as que buscam audiência e um 
lugar no mercado . 
- Uma Rede Pública Nacional de Comunicação possui o papel disseminador de uma cultura 
de televisão. Portanto, ela deverá atender às expectativas da sociedade brasileira quanto a 
este fator, além de fornecer boas condições de trabalho a seus empregados. 
- Uma rede pública para ser realmente pública deveria ser canal de expressão para todos 
os segmentos da sociedade, com jornalismo de bairros, de periferias, feitos na comunidade, 
por pessoas da comunidade e com orientação dos jornalistas. Da forma como vai ser feita, 
pelo que parece, vai ser apenas um espaço para que os "iluminados"continuem ditando 
para o povão o que é que o povão tem que pensar. Nisso não há democracia. A verdadeira 
democracia é aquela que permite não só o acesso à informação, como também criar 
espaços para que toda a sociedade tenha voz. Criar "ouvidores" ou mandar que as pessoas 
opinem para saber como está isto ou aquilo é uma mera fachada de democracia . 
-Valorizar a programação educativa, informativa, dando acesso às pessoas ditas comuns 
notícias e informações que jamais viriam em outros veiculos . 
-Vejo com simpatia a idéia da criação de uma Rede Pública Nacional de Comunicação. É 
uma oportunidade de se efetivar o direito democrático à informação, e não a mera produção 
de notícias que tenham como critério a audiência. 
-Vejo que a criação da Rede Pública Naiconal de Comunicação será um passo muito 
importante para o povo brasileiro. E estarei pronto para ajudar no que puder. 

cebê-lo, nao deverá utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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- Vou ser sincero e levantar um ponto que não consegui descobrir neste questionário.: os 
produtos estatais que irão fazer parte da nova empresa (Fusão Radiobrás!Acerp) e que 
foram esquecidos na pesquisa. Ao pensar na Rede Pública, me vem a compreensão de 
que ela será montada com os objetivos dos quais já conhecemos mas que devem caminhar 
com os mesmos graus de importância dos produtos estatais. Digo isto porque trabalho e 
chefio a NBr, tv a cabo, e percebo que a TV Pública poderá ter maior atenção financeiro
pessoal, o que poderá prejudicar, em parte, o trabalho sério que poderia ser acompanhado 
neste mesmo compasso. Ao se criar a nova Empresa, tanto as atenções de conteúdo como 
financeiro deverá ser o mesmo para a TV Pública como para os produtos estatais. Por que 
os dois produtos estarão morando juntos, num mesmo ambiente, mas com direções 
opostos ou caminhando em interesses distintos. Não dar atenção igual de pessoal, 
equipamento e salário é esquecer que, atualmente, o número de informações do canal a 
cabo é superior em muito ao do canal aberto. O canal aberto produz jornais de uma hora 
pela manhã e noite_, além de alguns documentários de 1 O minutos. O canal NBr produz em 
média de 8 a 12 horas de transmissões ao vivo; isto sem falar no sistema Deko Mil (noticias 
e agendas do governo na tela da NBr) e do número de entrevistas gravadas diariamente. 
Por fim, a criação da Rede Pública Nacional de Comunicação proporcionará, como 
respondi no questionário, uma abertura e oportunidade ímpar para a televisão brasileira. 
Abrindo esta janela, abrem-se as oportunidades de emprego (desemprego}, melhorias 
salariais e do parque tecnológico. Este último, nossa principal carência. Pois, temos 
condições de mostrar melhor e com qualidade as ações do governo federal em 
consonância com o caminho a ser aberto da TV Pública no Brasil. Parabéns a todos pela 
iniciativa e gostaria que vocês pudessem acompanhar um dia de trabalho no estúdio da 
NBr onde, aparentemente, temos tudo o que uma grande televisão poderia ter, mas que 
nem sempre funciona como uma grande televisão tem. Um abraço ... 
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No espaço abaixo escreva quais suas conslderaç6es para a criação da Rede Pública 
Nacional de Comunicação . 

Deve existir, em todo momento: profissionalismo, conhecimento 
(objetivos/estruturas/atividades/pessoas}, moralidade, impessoalidade, imparcialidade, e 
transparência. 
- Considero valida a proposta de uma rede pública, contudo não estou certo da 
viabilidade dessa empresa nos parametros até agora sugeridos, em especial, quanto a 
independência diante do governo. Além disso, a proposta de cria-la por meio da fusão de 
outras duas empresa é muito complexo e pode prejudicar muitos funcionários. 
- *Foco no cidadão; 
"Valorização dos empregados que realmente trabalham; 
"Participação ativa dos empregados nas ações da empresa; 
"Administração transparente; 
"Orçamento não contigenciado; 
"Independência de atuação em relação aos poderes; 
"Divulgação para a sociedade da empresa e sua importância no Brasil e exterior(fora de 
brasília, a população não sabe quem somos e o que fazemos.) 
-A criação da Rede, ao menos em tese, trará benefícios para todos os cidadãos através 
da integração de duas visões sobre o direito à informação: a oficial, que comunica 
diretamente aos cidadãos os atos e fatos do Governo, sem interferências de 3°s, e a de 
interesse público, que poderá atingir a todos, mesmo aqueles que vivem em áreas 
afastadas, onde as emissoras comerciais não têm interesse em atender, por não ser 
lucrativa a sua atuação nessas regiões. Com o crescimento da Empresa, também os 
empregados poderão se beneficiar, pois isso facultará que ela cresca. 
-A CRIACAO DAS TVS PUBLICAS É DE GRANDE IMPORTANCIA PARA O 
DESENVOLVIMENTO DA COMUNICACAO BRASILEIRA, VINDO A CONTRIBUIR PARA 
MUDANCAS DE PARADIGMAS DE BRASILEIRO ESQUECIDO NO TEMPO; ONDE NÃO 
CONHECE O QUE É UMA TELEVISÃO, MAS ESTA REALIDADE MODERNA VEM 
DESENCANDEAR NOVOS HORIZONTE . 

cebê-lo, nao devera utlllzt.lo, copli.fo ou revelar o seu conteúdo . 
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-a empresa deve ter e praticar o real objetivo de universalizar o direito a informação - e 
informação de relevancia para o cidadão, para o desenvolvimento do individuo . 

o "chapa branquismo" não devia se associar em nenhuma esfera com a empresa de 
comunicação - nem mesmo no conceito de prestação de serviços . 

a administração transparente e participativa deve ser a chave para a construção da 
identidade da empresa, partindo do principio que ela deve ser uma empresa de todos, da 
nação. essa construção de identidade é quem vai fazer com que todos os os brasileiros se 
sintam parte dela. 
- A empresa devera ser um canal comunicação entre a população e o governo, bem como 
um meio de divulgação dos atos do governo. 
- A minha consideração é que a nova Rede Pública seja realmente isenta de formação de 
opiniões e que seja usada em prol de toda sociedade brasileira , desde o da classe mais 
baixa quanto para a classe mais rica . 
- A nova Empresa deve buscar a excelência na qualidade dos serviços desempenhados, 
ampliar os serviços de comunicação para os locais em que os cidadãos não tem acesso à 
informação. adotar politicas salariais e beneficios para valorizar seus empregados e atrair 
pessoas qualificadas ao seus quadro de pessoal. 

- A nova Rede Pública Nacional de Comunicação deverá contar com uma estrutura. maior 
que terá como objetivo proporcionar maior alcance e uma alternativa de informação aos 
cidadãos. Com isso surgirá uma empresa de comunicação forte . 

-A Rede Pública de Comunicação, deverá ser dotada das condições neccessárias para 
prestar bons serviços e oferecer produtos com eficiência, qualidade e de forma ágil, tendo 
como foco o CIDADÃO, devendo priorizao interesse público e não as corporações. 
-A rede Publica deve ter o nlvel tecnologico da rede privada, portanto tem que ser uma 
rede de porte e de pessoas competentes da Presidência ao menor funcionário. A Rede 
Publica tem que ter credibilidade, e está sendo aproveitado a credibilidade de 2 empresas 
de respeito, a Radiobras e a Acertp. 

- A Rede Pública Nacional de Comunicação deve ser criada com o objetivo de trazer 
beneficios ao cidadão. Para isto é preciso ser bem elaborada em todos os aspectos, 
jurídicos, administrativos e operacionais . 
- Acho interessante a criação da rede publica , acho sim que e necesario 

-Acho que deveria ter mais a participação dos funcionários e dos cidadãos, além de muita 
transparência nos processos. 
-Acho que o papel da TV Pública já está definida ou será definida pelos diretores ou pelo 
governo. Mas eu acredito que a missão de uma rede pública de comunicação é 
proporcionar ao cidadão acesso a informações que muitas vezes são restritas na Tv 
comercial. Uma das preocupações principais de uma rede pública de comunicação deve 
ser com a valorização das várias culturas do país, para que as pessoas se sintam 
valorizadas em sua região, sua cultura, etc. 
Quanto a parte organizacional é preciso investir no profissional. Os critérios de avaliação e 
promoção devem ser mais trasnparentes. 
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- Acredito no papel da nova empresa a na possibilidade de melhoria do serviço prestado ao 
cidadão. Mesmo conhecendo os trâmites necessários a concretização do projeto, sinto que 
a lentidão do processo gera apreensão nas equipes. Particularmente, gostaria de saber 
como fica a nova "imagem" da empresa, que pretente estar no ar ainda este ano. Existe 
uma equipe responsável pelo planejamento de marketing da nova instituição? 
- Acredito que a informação é um direito constitucional do cidadão. Se para o cidadão obter 
essa informação é necessária a criação da Rede Pública Nacional de Comunicação, 
considero valorosa a sua implementação, vez que junta-se segmentos públicos, para 
desenvolver atividades, com uma mesma missão e objetivos. Com uma missão e objetivos 
bem definidos, com uma estrutura coesa e enxuta, sem desperdícios de recursos públicos, 
com os gastos direcionados para o atingimento desses objetivos e do interesse público, que 
é levar a informação ao cidadão, acredito que esse novo ente terá sucesso. Que haja 
valorização e aproveitamento, na sua totalidade, dos profissionais, seja ele da RADIOBRÁS 
ou ACERP, que sempre desempenharam suas atividades com eficiência e eficácia, visando 
o crescimento da Empresa. Que a Rede Pública Nacional de Comunicação retorne ao 
cidadão aquilo que ele sempre esperou, informação com qualidade, veradicade e 
velocidade . 
- Acredito que a nova empresa deve ter como característica marcante o profissionalismo a 
capacidade, o respeito mútuo e responsabilídade.PS algumas questoes de mult. escolha 
não dá abertura para respostas no mei termo. 
- Acredito que aumentará a força da comunicação, permitindo que as informações cheguem 
a lugares antes não alcançados, que todos cidadãos tenham acesso as informações. 
- Acredito que bastaria a RADIOBRÂS continuar com a parte estatal e a ACERP com a 
parte pública de cobertura. Seria menos traumático para os funcionários e menos 
burocrático para a realização, pois os funcionários da RADIOBRÂS são todos concursados, 
o que não acontece na ACERP. 
- Acredito que o dinheiro deva ser bem empregado, por que está sendo feito para o 
cidadão. E que todos tenham consciência que o povo é quem irá avaliar esse novo produto 
e irã cobrar os investimentos que vêm do seu bolso . 

- Acredito que seja uma oportunidade para a criação de uma TV que consiga cumprir o seu 
papel cultural, institucional, organizacional e com muita responsabilidade perante a 
sociedade. 
-Acredito ser uma visão do nosso Presidente, Luís Inácio Lula da Silva, copiada pelas falas 
do Presidente da Venezuela, uma vez que este está ou comentou por diversas vezes sobre 
a criação de uma TV Pública . 
Não foi uma decisão estudada nem preparada com tempo o bastante. Ela está sendo 
tocada a titulo de decisões políticas e eleitoreiras . 
• Apesar de todos os acontecimentos, minha esperança nunca vai acabar e é por isso que 
acredito que esta nova Empresa, venha atender de maneira mais acertiva aos interesses 
da população em geral e em todos os niveis. Acredito que serão revistas todas as 
discrepanceas selarias e espero que todos tenham direito a um crescimento profissional 
justo e participativo . 

cebê-lo, nao dever.! utiliza-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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- Após a criação da nova entidade deverá ser feita uma consulta popular, através de 
pesquisa de opinião, para melhor dimensionar os assuntos que devem ser pautadas pela 
nova empresa a partir da opinião do público, não deixando é claro aqueles que são 
demandas do próprio corpo diretivo e as orientações sobre educação e cultura em geral. Os 
regionalismos deverão ser preservados na sua íntegra, juntamente com a sultura peculiar 
que os acompanham. 
- Bem, a rede pública é realmente útil para nosso pais, eu vejo a rede pública como uma 
"GLOBO" estatal no sentido de influenciar e levar conhecimentos a todos os "CANTOS" 
deste pais. Daí que tem que ser dirijida por pessoas competentes e que realmente tenha 
gosto pela coisa .... 
- Boa iniciativa . 

- Bom, estou vendo com muito otimismo a criação da Rede Pública Nacional de 
Comunicação, pois creio que dará oportunidade de crescimento e reconhecimento para os 
que realmente estão dispostos a se empenharem na contrução dessa empresa, com 
trabalho e dedicação para a realização desse projeto que, para a maioria dos funcionários 
será uma grande bênção . 

- Como cidadão bem informado e que milita pela liberdade das pessoas, acredito que a 
iniciativa é bem positiva. 

Porém, estou há um ano sendo perseguido pelo meu chefe, que insistentemente me 
ameaça demitir por justa-causa. Ele me mudou de área e não me delega mais nenhuma 
atribuição. Cheguei a ser retirado por guardas da empresa. Não tenho sequer privilégio 
para mudar o horário do meu computador. Promovi inclusive uma denúnda no ministério 
público. Infelizmente, como não houve caráter coletivo do assédio moral, o mpt não pôde 
ajuizar ação civil pública. Mas, em breve pretendo entrar com um processo judicial 
individual. 

A perseguição não parou, e eu ainda continuo sem atribuições, me sentindo inútil apesar da 
minha boa formação e da minha experiência no mercado de trabalho e dentro da empresa . 
Esta perseguição tem o caráter puramente politico; acredito que o meu chefe tem medo de 
perder o cargo para alguém mais qualificado que ele. 
Há outras pessoas que também são vitimas de assédio moral e não têm coragem para 
denunciar. 
Trabalho na área de TI e meu chefe é David Batista Vitor. 

Exatamente por isso tenho dúvidas se as condições de trabalho irão melhorar . 
- Como será criada uma nova Empresa PÚBLICA de comunicação, mais do que hoje, o 
cidadão deve ser o foco de todo o trabalho realizado na nova Empresa . 

A nova Empresa deve ser totalmente desvinculada do Governo e livre de qualquer tipo de 
politicagem oriunda do governo, para que não receba ordens de autoridades e no futuro 
venha se transformar numa Empresa chapa branca . 

Pelo fato de ser uma Empresa Pública de Comunicação ela deve ensinar e dar exemplos a 
sociedade com seu trabalho, podendo até vir a desenvolver trabalhos sociais paraleos ao 
seu objetivo . 
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- Considero de suma importância a transparencia nas informações, e que a comunicação 
seja fiel aos fatos e não aos formadores de opiniões. Desejo cultura a toda nação brasileira 
e que todos passem a ter cidadania . 
Espero contribui nesse novo processo o qual considero sócio-cultural e político. 
- Desejo que a nova empresa, atenda os anseios da população brasileira, e que seja 
democratica tambem para com seus empregados 

- Desejo que a nova entidade: 

-possa, efetivamente, desempenhar um papel relevante no cenário da comunicação 
pública no pais, levando a informação, sem qualquer distorção, aos individuas; 
- possua quadros capacitados e bem remunerados; 
- trabalhe de forma independente do Governo, seja ele de que ideologia for; 
- tenha capacidade de realizar críticas incisivas à atuações equivocadas por parte dos 
governantes, e a elogiá-los também, se for o caso; 
-seja agente de educação do povo brasileiro, ante a deficiência propositada do sistema de 
ensino institucionalizado; 
- seja agente de mudança politica no país; 
- não seja influenciada pela atuação governamental , direcionando o que deve ou não ser 
dito à população; e 
-atue de forma a mudar, para melhor, a realidade brasileira. 
- Desempenhar um rede pública de comunicação, dando ao cidadão uma informação 
concreta a respeito de tudo, abrindo também um veículo de comunição para levar cultura, 
esporte, ciências entre outros assuntos para toda a população . 

- Disponibilizar ao Cidadão Brasileiro em todo o território nacional informações jornalisticas., 
polrticas, econômicas, culturais sobre todas questões e problemas nacionais . 

- Divulgação dos atos do governo Federal, Estadual e Municipal, Cultura, outros ... 

- É de suma importância um acompanhamento da empresa por mais dois anos pelo menos, 
em que ocorra treinamento de funcionários, simpósios e workshops, não somente no 
sentido de preparar a todos tecnicamente para gerir uma rede de tv digital, mas também no 
sentido de incorporar uma nova filosofia de trabalho. Seria proveitoso convidar colegas de 
redes públicas de fora do país para dividirem em palestras sua experiência conosco. No 
caso da Coordenação de Gestão de Contratos, aproveitar a experiência adquirida com este 
conceito novo e aprofundá-la. Seria importante estabelecer metas e discutir a missão da 
nova empresa em cada uma de suas unidades, para adaptá-la a pontos de vista diferentes. 
Isso tudo daria substrato suficiente para que a nova Rede Pública encontrasse seu próprio 
caminho e se tornasse realmente independente e bem-sucedida. 
- É uma decisão do governo com o intuito de melhoria na rede de comunicação . 
Na expectativa de um grande sucesso e a competência e experiência dos empregados das 
instituições envolvidas e um suporte financeiro para maior certeza de realização . 
- É uma grande idéia para a criação da Rede Pública Nacional de Comunicação. Pois o 
povo brasileiro merece muito. Na criação da Rede Pública Nacional de Comunicação está 
sendo feito a fusão da Radiobrás e ACERP. Que nenhum empregado seja demitido; Pois 
são anos de dedicação e familias são dependentes deste emprego . 
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PESQUISA DE INTEGRAÇÃO 
Relatório Empresa 

F U N :D 
GElUUOVARGAS 
FCV PROJETOS 

- Em minha opinião, o Departamento de Informática deveria ser independente, ou seja não 
deveria ser subordinado a uma Diretoria, no caso de Gestão de Pessoas e Administração. 
O ideal seria como na maioria das empresas. Esse departamento é vinculado a 
Presidência, como Auditoria, Ouvidoria e Assessoria Jurídica. 
- Entendo que a rede necessariamente deverá ter profissionais capacitados para os 
desafios que se revelam, e deverá ser estruturada sob um modelo jurídico que permita o 
controle sobre a coisa pública, mas que não inviabilize a rotina de trabalho. 
-ESPERAMOS QUE AS MUDANÇAS VENHAM PARA MELHORAR A VIDA DOS 
TRABALHARES DA EMPRESA . 
- Espero dessa nova empresa um formato novo. Retirar o câncer que predomina dentro da 
Radiobrás como dirigentes mal intencionados que só se preocupa em arrumar a vidas dos 
seus "protegidos". Espero que surja uma nova ordem. Que realmente seja mais justa com 
as pessoas, que seus conhecimentos sejam realmente valorizados dentro dessa nova 
instituição. A exemplo, esse atual plano de cargos e salários não tem nenhuma valoração 
pra pós-graduados, isso e um absurdo já que a única forma de promoção e se "coleguinha 
ou Kobatete" . 
a exemplo disso as ultimas promoções que algumas pessoas tiveram em referências 
saláriais, com medo de perder suas mordomias após a fusão_ 
-Espero que a nova administração reconheça o trabalho dos funcionários. 

- Espero que a nova empresa seja mais bem estruturada em termos organizacional, para 
que uma determinada Diretoria fique sobrecarregada em relação à outra. 
Que a área de Informática seja uma Diretoria com autonomia para que não fique 
subordinada a uma Diretoria que muitas vezes não conhece plenamente o funcionamento 
da área de Tecnologia da Informação . 
E para a ocupação de Chefia deve ser levando em conta a experiência 
-ESPERO QUE A NOVA EMPRESA VENHA REALMENTE REALIZAR O QUE SE 
PROPÕE, OU SEJA, TRAZER INFORMAÇÕES PUBLICAS SEM QUALQUER 
INGER!:NCIA POLITICA E QUE OS CIDADÃOS SEJAM MAIS ESCLARECIDOS SOBRE 
O QUE SE FAZ NESTE PAIS QUE POSSA ALTERAR SEU MODO DE VIVER. 
- Espero que com a criação da nova empresa tenhamos uma remuneração de acordo com 
o mercado, e que essa emresa possa realmente competir com as principais emissores 
(globo, Record, SBT) 
- Espero que com a criação da nova empresa, os meus direitos como empregado 
concursado sejam respeitados, bem como meus direitos de cidadão brasileiro. Espero, 
também, que com a criação da nova empresa advenham boas oportunidades para a minha 
carreira. Enfim, tenho expectativas positivas. 
- Espero que ela aconteça visando realmente o atendimento aos interesses do cidadão e 
não como uma rede chapa branca 
- Espero que ela traga melhores salarios para todos . 

- Espero que nessa nova empresa possa transmitir informações suficientes para a 
população Brasileira, que precisa novos conhecimentos não só politicos,mas também 
cultural. Com essa empresa podemos ter mais acesso as informações da Política de nosso 
pais, e o que estara acontecendo com os nossos representantes . 
- espero que possa contribuir para o sucesso da nova empresa 
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PESQUISA DE INTEGRAÇÃO 
Relatório Empresa 

F U NO . ç O 
G.ETUI.I(lVARGAS 
FGV PIIO.JEf'OS 

- Espero que realmente atenda aos interesses público, e não somente aos interesses das 
classes políticas desse pais, que visam apenas se promoverem às custas do bem público, 
principalmente um veículo de formação de opinião de massa . 
- Espero que seja realmente um espaço democrático sem pressões governamentais e que 
seja mantido os postos de trabalho . 
- Espero que seja uma empresa de comunicação que ofereça mais uma ótima opção de 
programação, e que alcance todos os segmentos da sociedade. 

- Espero que venha somar, as duas empresas tem um quadro de funcionários muito 
bons,espero que a Acerp veja a RADIOBRAS como família e vise versa, e só com bom 
coração e ânimo que poderemos construir um Brasil com mais informação de qualidade 
para o povo brasileiro . 
- Espero, em primeiro lugar, que a nova empresa saiba valorizar e aproveitar seus 
funcionários qualificados, utilizando bem a mão de obra disponível, fazendo, inclusive, 
concursos internos para redesenhar a estrutura. E com tudo o que foi falado e estudado a 
respeito da nova Rede, entendo que ela será a consolidação de iniciativas que já existem, 
além da criação de novas. Se a gestão e a produção de conteúdo da nova Rede cumprirem 
sua proposta original, acredito que será muito bom não só para quem trabalha, mas para 
todo o público. 
- Eu espero que a nova empresa realmente cumpra o papel de levar educação e cidadania 
á população brasileira por meio da informação e por meio de uma programação cultural 
rica, atraente, diversificada e direcionada aos mais variados públicos. Em relação aos 
funcionários, espero que a Rede Pública Nacional de Comunicação proporcione um 
ambiente de trabalho de qualidade, onde o diálogo e a transparência sejam prioridades. A 
nova empresa deve despertar o interesse, a satisfação e o orgulho do funcionário que nela 
trabalha. 
- Eu espero que a nova TV pública brasileira seja realmente voltado para o cidadão 
brasileiro que necessita de informação em todos os níveis sócio- culturais do país. 
- Já acho totalmente desnecessário o modelo atual, criar nova estrutura, serve mesmo é 
como cabide de emprego para o pessoal do Governo que entram sem concurso e vivem 
ameaçando os concursados, pois aqui o regime é a CLT. Gostaria que as funções 
comissionadas fossem extintas, pois existem em um número elevado e tem salários bem 
superiores aos empregados do quadro. Se fosse possível, gostaria que encaminhassem 
essa denúncia ao Ministério Público do Trabalho. A única expectativa é esses atuais 
diretores da RADIOBRAS, que são todos muito incopetentes, sejam dispensados na nova 
gestão . 
- Manter o cidadão sempre bem informado em diversas áreas I atividades como: educação, 
cultura, esportes, saúde, politica e etc . 
- Melhoria para os funcionários . 

- Mudanças no meu entendimento são sempre muito bem vindas, sai da rotina, cria novas 
oportunidades e até possiblidades de crescimento, tanto para a empresa como para o 
empregado. Nesse caso, creio que para o pais será de grande valor, e me sentirei honrada 
em estar participando do momento! 
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PESQUISA DE INTEGRAÇÃO 
Relatório Empresa 

.....~ ·~~.·- -: 

FGV PRO.I&TOS 

- Muitos estão esperançosos por melhorias internas nessa nova mudança incluindo-me, 
sabemos que para que uma empres tenha real sucesso em seus objetivos deve se pensar 
nos clientes e nos funcionários, esperamos que isso demonstre e modifique a visão 
administrativa da empresa 

- Na minha opinião um novo sistema público de comunicação será muito importante para 
reforçar a importância desta empresa com novas oportunidades e serviços. Acho 
necessário que as pessoas se integrem e criem uma familia onde todos possam cooperar 
para este crescimento. Acredito que a experiência e a boa qualificação profissional farão 
desta nova empresa a melhor rede de comunicação do Brasil. 

- Nada a declarar 

- nada a declarar 

- Não entendi ainda o porque da necessidade de criar uma Rede Pública de Comunicação, 
se existe a Radiobrãs e as Redes Educativas, fazendo este papel com seriedade e 
desenvoltura. Não seria melhor reestruturar estas Empresas? 

- Não há muito o que considerar. É uma decisão que já foi tomada e nós só temos que 
acatar da melhor forma possível. 
No que depender de mim em relação a faturamento ou algo mais que estiver ao meu 
alcance, não medirei esforços para dar o melhor de mim . 
Espero que essa Empresa venha melhorar a nossa situação como empregados e do povo 
brasileiro que terá, com certeza, a melhor TV PÚBLICA do mundo. 
Nós merecemos . 
- Não tenho opinião formada · 

-Nenhuma empresa, por melhor que seja sua idéia e otrabalho desenvolvido para sua 
criação, terá sucesso sem a qualificação e a valorização correta de seus empregados. O 
salário da RADIOBRÁS, principalmente o dos novos servidores, é completamente 
incompatlvel com o pago pelas outras empresas públicas federais. Sou Analista 
concursado, pós-graduado e trabalho 8 horas diárias, rigorosamente, mas meu salário é de 
apenas R$ 1.650, 001 E jamais evoluirei na carreira, pois o plano de cargos, tão alardeado, 
não tem aplicação automática. Lamentável. 
- No tocante á minha área de trabalho tudo dependerá da personalidade jurídica do novo 
ente . 
Estou no aguardo. 
Obrigada . 
-O cidadão tem que ser bem informado . 

- O mais importante é investir muito na comunicação interna para que os empregados 
saibam o que realmente está acontecendo pela empresa. 
Investir também em um programa de integração entre Radiobrás e ACERP. A sensação 
que é passada para nós é de que não há uma vontade das duas empresas se unirem, de 
ainda não terem consciência de que há algo maior do que os interesses particulares . 

-O novo veículo de comunicação deverâ atender ao cidadão brasileiro em conformidade 
com uma estrutura funcional que atenda às necessidades plauslveis de cada setor de 
trabalho . 

ebê-lo, nao deverá utlllzll-lo, copiA-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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RADIOBRÁS .F'CV PROJETOS 

PELO DIREITO À INFORM.A,ÇÀO 

PESQUISA DE INTEGRAÇÃO 
Relatório Empresa 

- O principal ponto é o de não se criar um canal para propaganda governista. Ele deve 
tratar de todos os aspectos nacionais, independentemente de bandeira partidária, dando 
uma maior enfâse nas questões ambientais, tendo em vista a riqueza brasileira nessa área . 
- O que se espera da nova Empresa é que a mesma mantenha o padrão de qualidade e 
confiabilidade que marcaram a atuação da RADIOBRAS, que seja um veiculo de inclusão 
social, alcançando pessoas com pouco acesso à informação; que valorize o quadro 
funcional com polítiicas que tragam satisfação, mormente na área salarial, a qual se 
encontra em elevada defasagem. 
- O sentimento pessoal que tenho, em meu ambiente de trabalho, é o de que a nova 
empresa trará efeitos positivos externos e internos. Os efeitos externos se darão na medida 
em que a comuincação pública de fato será feita com maior comprometimento do olhar 
direito constitucional à informação. Os efeitos internos, na medida em que os empregados 
dessa nova organização estarão mais próximos de seus objetivos profissionais, se ligados 
à missão da empresa, mais próximos de melhores condições de trabalho e 
desenvolvimento organizacional que contribuirá para atingir às metas às quais a 
organização pretende alcançar. 
- Pode ser que melhore, mas prefiro deixar tudo como está . 

- Projeto devem ser voltados para melhorar a vida do cidadão; espero que esse melhore a 
comunicação e a divulgação das informações aos cidadãos que são os maiores 
interessados e poderá favorecer também a inclusão da TV digital de certa forma. 
- Que a criação da Rede Pública Nacional de Comunicação proporcione melhor informação 
a sociedade, e aos colaboradores maior reconhecimento profissional. 
- Que as metas sejam alcançadas levando em consideração o funcionário como profissional 
e ser humano. 
- Que ela possa cumprir a missão de informar e educar a comunidade em geral. 

- que realmente a nova empresa possa atender os anseios dos cidadãos brasileiros, não só 
com informações dos atos governamentais como também daqueles outros de interesse 
geral, além, é claro, de noticias relevantes, cultura e entretenimento 

-Que seja baseada no direito à informação, na prestação de serviço as comunidades e ao 
respeito dos valores éticos e morais. 

- que seja uma empresa atuante em todos os sentidos 

- que traga melhores condições de trabalho para todos nós, e que venha a divulgar todas 
as noticias do país para todos os brasileiros . 
-QUE VENHA ATENDER OS INTERESSES DO GOVERNO E DO CIDADÃO 
BRASILEIRO, E QUE SEJA UMA EMPRESA RANSPARENTE DIGNA COM OS SEUS 
FUNCIONÁRIOS, JÁ QUE É DO NOSSOS CONHECIMENTOS ALGUMAS INJUSTIÇAS 
COMETIDAS POR ALGUMAS DIRETORIAS QUE PASSARAM POR AQUI. 
- Sem considerações . 

- Sendo uma Rede de Comunicação imparcial, permitirá que o cidadão crie seu próprio 
ponto de vista politico, social, educacional, comunitário e outros importantes para o 
crescimento e inclusão social, fortalecendo sua cidadania, abrindo novos horizontes e 
criando uma perspectiva de vida mais digna e melhor. 
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PESQUISA O.E INTEGRAÇÃO 
Relatório Empresa 

- será um bem para a sociedade, fundamental para o exercicio da cidadania com direito a 
informação segura que é nosso objetivo . 

- Sinto-me inseguro em relação às minhas atividades. 

- sucesso total para Rede Publica Nacional de 
Comunicação e para todos os funcionários que 
nela se integram. 

-Sucesso . 

-Tem que ser uma empresa sem ingerências ou politicagens . Na Radiobrás, só pode ser 
feito o que as diretorias mandam ou autorizam. Não existe liberdade para fazer o que 
realmente tem que ser feito. 
A parte de segurança de patrimônio é muito precária necessita urgentemente de uma 
modernização. Tem~se sumido muitos equipamentos de rádio e tv caros demais, 
simplismente por não ter uma rigidez maior na segurança e também pelo fato de que, com 
o avanço tecnológico, muitos desses equipamentos são pequenos facilitando que sejani 
levados em bolsas e sacolas. São abertas sindicâncias para a apuração destes problemas 
e poucos são resolvidos. É um prejulzo enorme para uma empresa do porte da Radiobràs . 
-Tenho espectativa de melhoria, aos atuais funcionários da empresa, e espero poder 
colaborar para criação da nova Tv . 

-Tenho uma boa expectativa com a nova empresa, sou otimista penso que vai ser bom 
para o cidadão e para 
nós funcionários, pois trabalhar em uma empresa que vai gerar algum rendimento é melhor 
que trabalhar em uma empresa que depende exclusivamtne do dinheiro do governo, 
acredito que sera uma grande empresa. 
Só me preocupo com a questão do emprego pois sou da área meio e como a sede não 
será em Brasília, não sei se aqui vai comportar todos os funcionários da área meio. mas sei 
que tenho muito a oferecer e continuarei com todo otimismo e força para a nossa nova 
empresa . 

- Transparência no processo de criação, no andamento e todo o processo para que os 
colaboradores, não se sintam apenas serviçais . 

-Trata-se de um novo projeto de comunicação e uma vontade de Governo, e estará repleto 
de novos desafios. Precisará principalmente de contar com o engajamento, participação e 
dedicação dos empregados das duas instituições, e não apenas de aporte financeiro. O 
sucesso da nova Rede dependerá da escolha e aplicação correta de uma Política de 
Recursos Humanos adequada, que valorize experiência e talentos, diferentemente da 
atualmente adotada e administrada . 

- Uma empresa mais democrática, valorizando seus fincionários no âmbito geral para que 
se sinta mais motivado no desempenho de suas funções . 
- Uma empresa que seja voltada para o cidadão, e em beneficio de todos. Seja apartidária, 
com diretores e comandantes concursados que visem o melhor para a valorização dos 
empregados com aumento de sálarios, condições de trabalho e respeito mútuo par com as 
partes . 
Valorizar o ouvinte lá distante da Amazônia com o merecido respeito como futebol que foi 
tirado do ar e mensagens de conforto e de vida para com os mais necessitados . 
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PESQUISA DE INTEGRAÇÃO 
Relatório Empresa 

F tt\fN :;h~+=;i;::::J 
GETUUOVARGAS 
FCJI PROJETOS 

- Uma rede publica de nacional de comunicação permitirá uma maior integração entre os 
vários veículos de comunicação comunitários e estaduais que existem hoje no país. Será 
possivel se alinhar a linguagem desses vários veículos de modo a possibilitar que o direito 
à informação seja realmente satisfeito da melhor forma possível, sem a intervenção 
governamental e com o propósito de informar para educar. Não é só por que sou 
funcionário da RADIOBRÁS, mas vejo na Empresa um propósito em agregar o valor da 
credibilidade aos serviços prestados aqui. Isso se traduz no combate ao plágio, inclusive 
com a demissão dos responsáveis, e na apuração das matérias de forma isenta e dinâmica. 
Espero que a nova empresa possa agregar o que de melhor os empregados da 
RADIOBRÁS têm, o sentimento de que o imposslvel não existe . 
- Uma Rede Publica Nacional de Comunicação comandada por uma empresa integrante da 
administração publica federal tem o desafio de permitir o acesso à informação de forma 
clara e transparente a todo cidadão, desvincular-se do rótulo "chapa branca" por ser 
governo e manter-se, se posslvel, confortável nessa estrutura governamental. No plano 
ideológico é uma linda missão. Desejo que tenhamos a competência e o talento para o 
alcance desse objetivo, consolidando um processo instalado desde as ultimas gestões na 
Radiobrás. 
- Uma rede pública tem que se voltada para o cidadão , com notícia , cultura e 
entretenimento. 
Não há comunicação de massa sem audiencia . 
Radio/tv não são simples salas de aula onde os que lá estão são obrigados a assistir a 
aula . 
É preciso mesclar aprendizado com entretenimento , atraindo a atenção do ouvinte. 
Para .isso é necessário que haja muita criatividade e que a programação seja feita por 
profissionais da comunicação , cada um especialista em sua mídia . 
É preciso sim se preocupar com a evolução da audieneia , não da forma como uma 
emissora comercial faz , mas de forma a se acompanhar os resultados da emissora e da 
programação que ela está exibindo. 
Da mesma forma que acompanhar a "quantidade" de ouvintes é importantlssimo saber 
sobre seu perfil , de forma a sintonisar melhor a programação . 

cebê-lo, nao deverá utiliza-lo, copié-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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Você está vinculado à: 

Qual sua área? 

P.ESQUJSA DE INTEGRAÇÃO 
Relatório Empresa 

RADIOBRAS 

Outra 

COMENTÁRIOS 

• J'GV'·.PJIO.JETOS 

No espaço abaixo escreva quais suas considerações para a criação da Rede Pública 
Nacional de Comunicação . 

- - Gostaria que houvesse mais esclarecimento a respeito dos planos para as emissoras de 
rádio, visto que fala-se apenas nas TV's; 

-Que a nova empresa consiga implementar um plano de cargos e salários que tenha 
regras claras e efetivamente seja posto em prática. Essa não é a realidade na Radiobrás. 

- a nova empresa deverá se dedicar a assuntos e fatos ligados ao cidadão que faz parte 
dessa grande comunidade que é o Brasil. 

- A Rede Pública tem que ter como objetivo atingir a maioria da população brasileira. Não 
pode ser elitista e nem ter uma visão de que só movimentos sociais são legítimos para 
falar. Levar informação relevante com pluralidade. Estabelecer uma relação interna 
extremamente profissional e com uma programação que não se distancie do cidadão . 

- Acho que temos que criar algo concreto dentro do que somos atualmente, tentando não 
fazer algo sem ter a base para tal 

- Acredito que a nova empresa integrará as áreas de comunicação do pais focalizadas com 
a informação pluralista, verdadeira, apartidária e com credibilidade. 

- as espectatívas são ótimas em relação a criação . 

- É importante que nada seja imposto, tudo requer uma conversa, uma discussão, um 
diálago para chegar a alguma conclusão; de forma participativa chegaremos a um resultado 
que seja bom para o funcionário e para esta nova empresa que está nascendo. 

- Ela deve ser a executora de uma política pública de comunicação estabelecida a partir de 
conferências nacionais, estaduais e locais de comunicação. Deve ser financiada por um 
fundo nacional de comunicação publica, gerido por um conselho nacional de comunicação 
com ampla participação da sociedade civil 
- Espero que a nova empresa consiga cumprir bem seu papel de informar à sociedade tudo 
que ela realmente precisa saber. E que a sociedade consiga ter um fácil acesso à essa 
informação. E que seja parte desse processo de divulgação . 
- Estabelecer prioritariamente o foco no cidadão, principalmente aquele menos favorecido 
com as informações sobre os atos públicos, observando, no que couber, o respeito aos 
servidores da Radiobrás e Acerp, de forma a não dificultar o processo de transformação de 
ambas . 

Este Relatório contém lnfonnaçOes confidenciais. Caso você nlo se recebê-lo, nao deverá utilizá-lo, copiá.fo ou revelar o seu conteúdo. 
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FlJ DAÇÃO 
GETUUO VARGAS 
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- Não sendo da área fim, não vou entrar em detalhes com relação a questões técnicas de 
competência operacional. Com relação a área meio (administrativa etc), acho que é uma 
excelente oportunidade de modernizar, racionalizar e melhorar muitas rotinas existentes. 
Com a mudança que está sendo esperada por todos os empregados, é a hora de intruduzir 
essas mudanças com possibilidade de grande aceitação . 
Fora a racionalização das rotinas, pode ser pensado na atualização da conduta individual e 
coletiva relativa ao uso da tecnologia, evitando-se, por exemplo, a impressão 
desnecessária de documentos que poderiam ser lidos e circular internamente na empresa 
por m,eio eletrônico . 
Existem muitos aspectos positivos de mudança que podem ser considerados, basta a 
voltada de colaborar e melhorar. 
- Ocupar um espaço vazio na radiodifusão Brasileira, levar imformaçôes ao povo sobre a 
realidade brasileira no campo social ,economico, pulítico,geogrâfico e cultural . 
- Que a sua personalidade juridica seja de Empresa Pública, entretanto, com maior 
facilidade de atuação . 
Que seja uma empresa voltada para a população brasileira, fornecendo informações a 
todos os segmentos da sociedade, sem a censura gorvenamental 

- Se na nova empresa se unirem, com o mesmo objetivo de progredirem e se atualizarem 
com as novas tecnologias de mercado, sera bom para todos . 

Este Relatório contém lnfonnações confidenciais. Caso você na 
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Você está vinculado à: 

Qual sua área? 

PESQUISA DE INTEGRAÇ.ÃO 
Relatório Empresa 

ACERP 

~.···.·~ • ··.· ·• · f .U · .,._ GETUUO VARGAS 
FGV·P.ROJ&rOS 

Área-fim ( jornallsmo,produção, operações, publicidade legal, 
comercial) 

COMENTÁRIOS 

No espaço abaixo escreva quais suas considerações para a criação da Rede Pública 
Nacional de Comunicação. 

-A criação da Rede Pública Nacional de Comunicação vai ser um passo importante para o 
país. Será uma conquista tecnológica. O cidadão brasileiro vai ganhar muito. Ele vai ter 
mais informação e cultura. Os profissionais que vão estar nesse processo de criação vão 
fazer parte de um desafio renovador para a profissão e também, para o pais. O cidadão 
brasileiro, o profissional e o pais tem muito a ganhar com a criação da Rede Pública de 
Televisão . 
-A iniciativa PARECE boa, mas ainda não ficou claro quais são os verdadeiros beneficios 
para a sociedade. Como esta Rede se difereciará das TVs estaduais já existentes? 
- A necessidade de a sociedade brasileira ter acesso a uma rede de Comunicação voltada 
para o bem comum, para o acesso à informação de qualidade, ã formação de consciências 
e de cidadanias e para a difusão do saber e do conhecimento, bem como dos problemas 
que afetam parcelas consideráveis da população, bem como suas diferentes etnias, grupos 
sociais, culturais etc. 
-A Rede Pública Nacional de Comunicação deve de antemão zelar pela integração e com 
isso funcionar sim como uma "Rede de Comunicação" atingindo objetivos de forma 
homogênea em todo o território nacional. 
- Acho a idéia interessante a longo prazo para o Brasil. Só gostaria que a transição fosse 
justa para os funcionários, que dedicaram sua vida pela TVE. Vestimos a camisa quando a 
emissora não tinha recursos, fazlamos de tudo para que o programa fosse ao ar com 
qualidade, e percebo que todo esse esforço não está sendo considerado, como se a nossa 
história na empresa não tivesse valor. 
-Acho fundamental difundir os principias da tv pública, muitas vezes e propositalmente 
confundida com a tv estatal. A formação da nova empresa deve levar em conta a 
comprovada competência da atual equipe - tanto ACERP como Radiobras - estabelecendo 
um processo de seleção diferenciado para atender as necessidades da nova organização . 

recebê-lo, nao devera utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteÚdo . 
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- Acho que realmente o Brasil precisa de uma Rede Pública de Comunicação forte, que 
seja independente de pressões comerciais, que privilegie a diversidade cultural, a 
programação infantil e juvenil de qualidade, o jornalismo isento, que não seja nem ligado a 
interesses empresariais nem "chapa branca", que traduza a informação para o 
ouvinte/telespectador com isenção e pluralidade, que tenha investimento. Que possamos 
fazer coisas realmente criativas, diferenes e especiais.Estou otimista e espero que o 
trabalho que vem sendo desenvolvido e implementado na Radio MEC seja valorizado e que 
tenhamos mais investimento, especialmente na parte técnica de transmissão da MEC AM, 
para que este trabalho realmente aconteça em termos de divulgação e público. Nos últimos 
4 anos, a Rádio MEC melhorou sensivelmente, se democratizou, recebeu investimentos . 
Espero que eles cresçam e que possamos conquistar mais ouvintes. E que a Rede Pública 
alcance um papel importante na comunicação brasileira. Tomara também que os 
colaboradores sejam valorizados e incentivados e que os funcionários públicos saiam do 
quadro de extinção, pois sem isso será impossivel estimulá-los mais para o projeto. E que 
os bons profissionais celetistas e em funções de confiança sejam também preservados e 
valorizados . 
-Acredito que é imprescindível ser bem informado em qualquer situação, principalmente 
quando diz respeito ao nosso futuro. Não é o que tem ocorrido. Embora entendendo do 
que se trata a criação da Rede Pública, sinto-me mal informada quanto a situação dos 
funcionários da Acerp. Seremos demitidos? Seremos avaliados? Faremos concurso 
público? Quando? Onde? Porque? Parece brincadeira, mas meus colegas e eu estamos 
ansiosos pra saber aonde tudo isso nos levará. Acredito que mudanças são necessárias e 
importantes. Pessoalmente, adoro desafios. Mas não saber exatamente o que acontecerá 
me deixa ansiosa. E sinceramente, não gosto disso! Estou á disposição para sugestões. 
Abs, Florenza Monjardim 
- Acredito que grandes mudanças virão como espelialista na beleza me considero um 
profissional qualificado para a nova empresa e também me disponho para as novas 
mudanças para o meu melhoramento profissional. 
Estarei sempre procurando me aprimorar de novas tecnicas e tendências. Sobre concurso 
vou procurar meios para estar pronto no momento em que ele chegar . 
Que seja bem vinda a nova televisão, e que junto venha com ela toda a esperança de um 
futuro melhor para todos. 
Carlos André D. Santos 
Nome: Artístico: Charles Santos . 

recebê-lo, nao deverá utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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GETUUO VARGAS 

- Acredito ser realmente importante a criação de uma Rede Pública de Comunicação nos 
dias de hoje. É importante para a sociedade um investimento em comunicação. As 
empresas privadas se vêm no direito de exibir qualquer co.isas nos horários pagos, que 
geralmente são programas sem qualidade alguma, mas que dão audiência para eles. 
Nós cidadãos ficamos a mercê desses programas sem direito a escolha . 
Acho viável a Rede Pública Nacional de Comunicação, mas sei que terá de ser um trabalho 
muito bem elaborado, para que realmente incite o interesse da sociedade. 
Ao meu ver, acho que devem ser preparados, programas que atendam não só ao grupo 
infantil, mas principalmente aos jovens, porque atualmente são poucos os programas nas 
lVs Educativas que atendam a esse grupo em geral. 
Acrdito que os programas devem ser tocados dentre as necessidades dos nossos jovens, 
levando-as a perceber, o que eles precisam ainda atingir para chegarem a ser os adultos 
que precisamos amanhã, contudo, não devem mascarar a jovialidade que eles trazem 
estampadas pela natureza deles . 
Enfim, para que a Rede Pública seja realmente um sucesso, ela deve apresentar 
programas educativos e de qualidade, que despertem o interesse geral da sociedade . 
- Acredito ser uma oportunidade única que a sociedade brasileira tem, de ter um meio de 
comunicação preocupado em difundir a cultura, a educação e a cidadania neste pais . 
- Ainda não consigo entender todo o processo. "Muitas informações" cruzadas e muita 
especulação. Acredito que mudanças sejam necessarias e são sempre bem vindas mas 
acho se alguma coisa que foram colocadas como abertura de concurso publico, 
desmissões .. .Isso tudo é muito confuso pessoal qualificado que trabalha na empresa em 
setores específicos como a edição, maquiagens .... Funções tecnicas que não se aprende 
de uma hora para a outra. Como essa nova televisão deveria funcionar se essas mudanças 
fossem feitas a curto prazo? E quanto a substituição de determinação funcionarias antigos 
na empresa por outros( se esse for o caso) A minha consideração no caso são respostas 
para todas essas questões colocadas . 
- Algumas questões propostas exigiriam maior tempo de trabalho na instituição para 
resposta coerente. Em relação à RPNC considero importante como estratégia para se 
proporcionar ao cidadão brasileiro uma comunicação democrática e responsável. Para isso, 
precisamos estar atento a este público-alvo, sabendo ouvir para saber apresentar. 
- Considero a idéia da criação da Rede Pública Nacional de Comunicação extremamente 
interessante e não partilho do temor de que ela se torna uma "lV Lula". Até o momento, 
considero que as pessoas que estão sendo escolhidas para assumir este processo -
inclusive o ministro - têm compromisso com a comunicação democrática e plural. Apesar 
disso, a demora na implantação e a quantidade de informações desencontradas, 
principalmente a respeito do futuro das pessoas que trabalham na empresa, têm deixado a 
todos apreensivos. Há uma ansiedade para que esta situação seja logo definida e que a 
contribuição dada até o momento pelos que trabalham na lVE seja levada em conta. Como 
em toda mudança em redações, há o temor de que o critério de contratação e valorização 
seja realmente o profissional e não o do apadrinhamento. Torço para que esta nova fase 
seja positiva e que a experiência de um espaço público tenha realmente resultado positivo 
para a população e para as pessoas que vão contruir esta Rede. 
- Considero que a criação da rede publica da televisão venha unificar mais o pais em 
termos educativos e culturais . 
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- Considero um erro escolher o modelo Empresa Pública para administrar os novos 
velculos de comunicação. Considero que o modelo OS dá muito mais agilidade para 
execução das atividades. Veículos de comunicação precisam de agilidade nas aquisições, 
nas contratações para atividades afim e meio. 
Não me sinto orientada em relação as mudanças que ocorrerão na minha área, pois, pelo 
que tem sido saído na imprensa, ainda não tenho claro o modelo de negócios da empresa 
que será criada e como poderemos contribuir com o nosso conhecimento. 

-Considero, sinceramente, que a criação da Rede Pública de TV é algo de grande 
importância para nosso pais, no entanto, sem querer ser corporativista, considero que a 
situação dos funcionários (Cl Te Servidores), merece uma atenção especial. No meu caso, 
entrei na casa ocupando um cargo básico e, com o passar do tempo, fui me especializando, 
aproveitando algumas oportunidades de aperfeiçoamento oferecidas pela casa e, hoje, me 
sinto capaz graças a um investimento que, segundo as noticias que nos chegam, não será 
levada em conta. Existem diversas maneiras de manter o quadro funcional atual e 
promover a fusão com a Radiobrás sem colocar centenas de famílias em situação delicada. 
- Desejo sucesso neste novo caminho que se inicia. A comunicação pública no Brasil 
precisava desta força. Espero que as pessoas que estão hoje mantendo este trabalho com 
dificuldade não sejam esquecidas com o surgimento desta nova empresa . 
- Deve ser autonoma, imparcial, com tecnologia e profissionalismo. Modelo de gestão 
moderno, como atualmente é o modelo da ACERP . 
- Deve ser considerada a qualidade de trabalho e a capacidade de atualização do 
funcionaria . 
Os funcionários desta nova empresa devem estar no mesmo nivél dos encontrados no 
mercado de trabalho de preferencia com trabalhos de qualidade, inclusive os feitos fora da 
empresa. 
A ética deve fazer parte da vida da nova empresa seja nos relacionamentos profissionais e 
pessoais o clima de equipe deve ser mantido, é isso que faz a diferença. 
- Deve ser orientada apenas para desenvolver a educação, e contribuir para o crescimento 
no nível cultural dos brasileiros. 
Isenta e independente das correntes políticas e governos . 
- Diante das recorrentes gestões que se pautaram na indicação politica, temo que a TV 
pública, mais uma vez, seja palco de contratações de pessoas desqualificadas para os 
cargos de liderança. Isso significa que há décadas. o importante não é a capacitação, mas 
sim, o grau de amizade com partidos, pessoas influentes e favorecimento de amigos. A 
ACERP, em sua última gestão, colocou funcionários públicos com 30 anos de casa, em 
disponibilidade, alegando que não tinham perfil. Ora, será que algum dia, o Estado ofereceu 
algum tipo de capacitação a essas pessoas? Não levaram em conta que elas construrram a 
história da emissora. Na semana em que foi anunciada a votação, pelo Congresso, da MP 
que cria a EBC, assistimos, de mãos atadas, demissões de funcionários competentes, 
cumpridores de suas tarefas. Em contrapartida, outros funcionários, de reputação duvidosa, 
são promovidos. Tudo isso, antes que a EBC seja oficializada. Acredito que somente 
ouvindo o quadro funcional, resgatando nossos direitos e promovendo a inclusão dos 
ouvintes e telespectadores como sujeitos, somente assim, teremos, de verdade, uma TV 
pública a serviço da sociedade. Caso contrário, a EBC será apenas mais um cabide de 
empregos. Espero com isso, não sofrer nenhum assédio moral. Combinado? 

a recebê-lo, nao dever.\ utilizá-lo, coplli-fo ou revelar o seu conteúdo . 
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PESQUISA DE INTEGRAÇÃO 
Relatório Empresa 

- ~ de extrema importância que a Rede Pública Nacional de Comunicação tenha uma 
programação qualificada e retrate a diversidade do pais e estabeleça parcerias estratégicas 
de longo alcance como ferramentas para ampliar as possibilidades de produção . 
- ~ fundamental que a nova Rede Pública Nacional de Comunicação leve em consideração 
o caráter público da emissora, que deve estar em sintonia com a sociedade. ~ preciso 
também levar em conta os funcionários que bravamente mantiveram a lVE num alto grau 
de qualidade ao longo dos últimos anos, mesmo c9m todas as adversidades. A nova 
empresa deve se comprometer com a manutençãó dos empregos dos atuais funcionários, e 
com a linha editorial independente que o jornalismo já tem . 

~ <; 

- É importante seriedade e muita, mas muita ética ~ imparcialidade para a criação dessa 
Rede Pública. Há que se respeitar os profissionais que verdadeiramente trabalham para as 
instituições que ainda existem (Acerp e Radiobrás). Como trabalho na Acerp acho 
importante ressaltar que a lVe é uma Tv Pública no que diz respeito a conteudo educativo 
e cultural, que a abertura que nos é dada, enquanto autores, para criarmos programas é 
grande e é um dos fatores que torna posslvel ao cidadão acreditar no que está sendo 
veiculado . 
As diretrizes dadas pela atual presidente e seu corpo diretivo são pertinentes com o que 
defino com Tv Publica de Qualidade, ou seja, uma Tv isenta, que acredita acima de tudo no 
respeito daquilo que veicula. 
Desde que fui convidada a fazer parte do corpo de funcionários da Acerp, há três anos, 
meu trabalho tem sido todo dirigido ao público infantil e posso dizer que com as diretrizes 
traçadas alcançamos sucesso na nossa empreitada . 
- É preocupante saber que vai haver uma convenção que vai avaliar atravez de uma prova 
profissionais que trabalha na empresa muitos anos mesmo antes mesmo de trabalhar na 
empresa. 
A rede publica de cominicação pode ser um projeto maximo, mas está sendo um terror para 
os funcionários chefe família que por motivo de concurso publico pode vir a perder o 
emprego nesse período, não pode fazer projetos familiares e etc ... 
Nós esperamos que tenham consideração por nós funcionariosque temos tantos anos na 
empresa de não sermos prejudicados. 
- Espero que a criação da nova rede de comunucação seja importante par o pais e torço 
pelo sucesso desta nova empreitada do governo lula. 
OBS: O sucesso depende de todos os envolvidos, governo, sociedade e de funcionários 
que prestam um serviço há anos e agora tem a oportunidade de serem reconhecidos 
- Espero que a nova lV Pública traga um novo sistema público de comunicação para o 
Brasil, onde nós tenhamos orgulho de ser brasileiros. 
- Espero que a Rede Pública de televisão contribua para a difusão de notícas sem filtro 
politico, de interesses comerciais, e pessoais. Também espero que tenha compromisso em 
priorizar matérias educativas, e culturais . 
-ESPERO QUEA REDE PÚBLICA NACIONAL DE COMUNICAÇÃO SEJA UM SUCESSO, 
VALORIZANDO O QUE JÁ EXISTE DE BOM, E IMPLEMENTANDO NOVIDADES QUE 
POSSAM MELHORAR AINDA MAIS A COMUNICAÇÃO NO BRASIL 
- Espero que a rede publica nacional de comunicação traga melhores condições de trabalho 
novas perpectivas de trabalho, investimento na capacitação dos funcionarias, salários 
melhores e compatíveis com o mercado . 
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PESQUISA DE INTEGRAÇÃO 
Relatório Empresa 

' · . .. 
FGV PROJETOS 

- ESPERO QUE A RPNC SEJA UMA BOA OPÇÃO PARA QUEM DESEJA INFORMAÇÃO, 
ENTRETERIMENTO, ESPORTE E CULTURA. A PROPOSTA DEVE SER DE UMA TV 
NACIONAL, NÃO PRIVILEGIANDO NENHUMA REGIÃO, COM NOVAS PROPOSTAS E 
DESAFIOS. UMA TV QUE SEJA A NOVA CARA DO BRASIL. 

- Espero que as mudanças implantadas sejam repassadas aos funcionários de forma mais 
transparente, para que não haja espaço para especulações e, conseqOentemente, 
intranqOilidade. 
- Espero que com esta rede o rádio no Brasil seja renovado e mais voltado para a cultura, 
edução, cidadania e que este segmento se tome mais profissional e com melhores 
condições para os trabalhadores deste setor. 
-Espero que essa nova televisão nos "leve a pensar" em nossos direitos e deveres. Acho 
que é "esse o papel de uma TV PÚBLICA", formar cidadões . 

- Espero que melhore. 

- Espero que mude para melhor . 
Que o Servidor Público seja avaliado só por sua competência, sem discriminações (idade, 
por exemplo) . 

- Espero que o modelo a ser adotado preserve a autonomia do Conselho e a transparência 
nos objetivos, assim como acontece em outras Tvs Públicas (Estados Unidos, Alemanha, 
Japão, ... ). Uma programação que contemple a diversidade cultural e política, e que 
estimule no espectador a criatividade, reflexão e critica. Uma TV plural, constituída por 
muitas "vozes". 

- Espero que realmente seja plural e independente. Minha maior expectativa é que a TV no 
Maranhão, nessa nova estrutura, ganhe espaço para que seja melhor aproveitado o 
potencial dos funcionários . 
- Espero que represente um avanço para a TVE. É necessário que haja uma maior 
profissionalização dos funcionários e que se tenha uma melhor infra-estrutura de trabalho. 
- Espero, que seja uma empresa respeitada e séria, pela qual valoriza os funcionários . 

Este Relatório contém lnfonnações confidenciais. Caso você nao seja a 
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- Estou ao mesmo tempo feliz com a idéia da criação da nova Rede Pública Nacional de 
Televisão e ansiosa. Feliz porque acredito no modelo da rede pública de televisão que 
estão desenhando. Acho que a que existe está ultrapassada sim em alguns pontos, como 
não ter uma participação maior de uma programação independente, de produtoras 
independentes que fazem um bom trabalho e podem sim ajudar a fazer a Tv Pública. 
Acredito que da forma que está se desenhando o fato de ter uma rede com emissoras
chaves no Rio, São Paulo e Brasllia vai dar mais dinamismo ao noticiário e às próprias 
produções. Acho ainda que o Rio é um centro natural de diversidade cultural e a sede em 
que trabalho é grande e adequada para receber e produzir os produtos da nova emissora, 
devendo ser sim a cabeça de rede. A ansiedade com a nova empresa fica em relação ao 
emprego. O que se tornou um medo comum dos funcionários celetistas. Fazer a essa altura 
do campeonato um concurso, seja ele daqui há 1, 3 ou 5 anos, nos deixa inseguro. Primero 
porque poderemos competir com pessoas que vivem disso (fazer concursos públicos). Que 
têm todo o tempo do mundo para estudar e que o fazem há anos. Não acho certo nós 
competimos com essas pessoas, não acredito num curso público para quem já trabalha na 
Tv. Ele não mensurará o que nós fazemos diariamente: ser criativos, ter sensibilidade, 
lidar com os problemas do dia-a-dia de uma redação . Se vai haver fusão, a criação de uma 
nova emissora, que assim seja feito, mas deixem os funcionários que trabalham bem, 
corretamente, os cumpridores do seus deveres e conscientes da sua função para com a 
sociedade tranquilos e com os seus empregos. No mais torço para que tudo dê certo . 
-estou de acordo com a criação desta nova empresa ... vai ser bom para a comunicação do 
pais ... 

só peço que os funcionarias da acerp não sejam dispenssados para ser aberto um 
concurso publico a todos ... seria uma injustiça com aqueles que durante anos tem dado todo 
seu talento pela empresa. 

- Estou feliz pela criação da rede publica nacional de comunicações e por outro lado, triste 
em saber que haverá um concurso que ficará quem tiver um bom desempenho nas provas 
levando em conta os anos de profissão dentro da empresa. 
- Eu espero uma televisão com muita qualidade para que ela tenha um alto nlvel de 
audiência, com muito entretenimento, muita cultura, e acima de tudo que se abra mais 
frentes de trabalho e como pública ela possa alcançar todas as classes . 
- Eu não acho justo despensar os funcionários com experiência, para colocar no lugar 
pessoas que ftzeram concurso . 
- Gostaria , que tudo que estamos passando seja para melhorar. 
Para um salario melhor e reconhecido as profissões e o profissional. 
- Gostaria de receber informações precisas sobre o destino dos funcionários e celetistas , 
que trabalham na ACERP, pois todos estão confusos, e com muito medo de 
demissão.Gostariamos de saber se através desta nova empresa será possivel fazer um 
plano de cargos e salários ? 
- Incentivar a cidadania e aplicar novas tecnologias . 
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- Na verdade minha expecativa é que seja aproveitado o corpo profissional que já "coloca a 
mão na massa" todos os dias, que faz o máximo com a estrutura mínima de produção ao 
longo de tantos anos. Tenho em vista que as melhorias serão mais que um divisor de 
águas entre o que foi a TVE e será a TV Púlbica de T elevlsão com a fusão da Radiobras. 
Estou estusiasmada e certa de fazer parte deste processo histórico que vai trazer ganhos 
para a sociedade em geral. Não é só fazer parte de uma emissora televisão conceituada e 
nacional, mas de uma difusora de conhecimento e educação que informa e forma cidadãos 
de todas as partes do pais. 
- Não acredito que uma pesquisa quantitativa vá ajudar alguma coisa, não me senti 
confortavel em ter que obrigatoriamente responder, sim, não ou não sei. 
Em se tratando de alguns itens acima, não consegui ficar satisfeito com a resposta, 
embora acredite pela experiencia que a fundação tem em sua area. 
Relacionado ao futuro da TV Pública, tiro pela minha experiencia na tve, que funcionário, 
sendo publico não tem muito animo de fazer as coisas. 
Meus maiores problemas em executar minhas tarefas na TVE, sempre foram os 
funcionários publicas que sempre deixam pra depois ... 
Precisamos de gente nova, antenada em tecnologia e no que vem pela frente, deixando de 
lado os vícios de um emprego garantido por lei, que faz a maquina emperrar . 
Torço pela nova TV e me sinto honrado de estar vivendo um momento historico com a 
transição da tv analoigica para digiral e seus novos modelos de negocias, influenciando 
diretamente em novas linguagens a serem aplicadas. 
Espero também que a nova emissora cumpra o papel com o cidadão, ja que é percebido 
hoje em dia que a tv no brasil é mais que uma sala de aula, então vamos realmente seduzir 
e educar . 
- Não tenho informações suficiente para avaliar essa questão. 

- Não tenho informações suficiente para fazer considerações 

- Negativo perder a identidade da TVE BRASIL e da RADIO MEC tão importantes e 
tradicionais para a inserção cultural do povo brasileiro e como meios de comunicação de 
caráter educativo e democrático. A programação deveria continuar com esse objetivo. 
Poderia se ter proposto a criação de outro canal complementar que fosse voltado 
diretamente ao jornalismo. Pois o povo brasileiro não tem nenhuma outra alternativa à 
programação das tvs comerciais . 
-O país não precisa de uma rede pública nacional de comunicação. Esse investimento 
poderia ir para outros setores carentes como saúde e educação. A TVE sempre ocupou o 
espaço que outras emissoras abertas não tinham: cultura e educação numa emissora que 
sempre teve qualidade. Se houvesse um investimento maior na própria TVE, não haveria 
necessidade de se criar uma nova rede. Aliás, isso já foi tentado antes com a "rede brasil" e 
não funcionou. Os próprios funcionários que na época viraram funcionários públicos - não 
foram concursados - hoje estão extintos. O que está para acontecer com a TVE aconteceu 
com a Multirio e não deu certo . 
A idéia de se criar uma TV Pública é boa. Teria tudo para dar certo se não fosse a não
necessidade dela e a falta de credibilidade do Governo atual. Por outro lado, não dá para 
especular sobre algo que ainda nem começou ... é preciso esperar para ver. E se tiver que 
se assim ... espero que tudo melhore . 

recebê-lo, nlo devera utilizã-lo, coplé·lo ou revelar o seu conteúdo . 
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- Para que não se perca um só segundo de todo o acervo de material visual e .sonoro,que é 
uma memória viva da cultura audiovisual brasileira. Que a nova Rede Pública não perca o 
foco de sua programação que tem em seus espectadores a qualidade garantida e 
representada na confiança em expô-la ao público de todas as idades. Que a Rede Pública 
de Televisão possa dar continuidade como espaço democrático das esferas eletrônicas da 
participação cidadã. Que possa democraticamente integrar todo nosso continente falando a 
partir de nossos costumes e nossa cultura. Que a informação prevaleça como um elemento 
de confiança garantidor da construção de uma sociedade mais plural, moderna e 
heterogênea.Que a nova rede não seja a representação monolítica do estado e que possa 
através de sua porosidade dar voz aos novos atores .sociais. Que a idéia implantada seja 
guiada pela qualidade e a responsabilidade cultural, que não se caia em fórmulas 
comerciais ou em práticas supostamente educativas sem criatividade.Que se possa manter 
observatórios que acompanhem sistematicamente o modo de operar das mídias,debates 
jurídicos onde se possam aproximar as mudança de legislações à realidade constitucional, 
debate público onde se possa construir um diálogo adulto e jovem, são formas não 
inaugurais , mas que dão possibilidades e oportunidades da participação cidadã no 
desenvolvimento sociaL 
- Pela primeira vez, o Governo Federal está colocando na agenda política do pais o tema 
da 'Comunicação Pública' com o destaque que merece. A sensação é de que, finalmente, a 
questão da comunicação pública vai ser tratada como um item importante da cesta básica 
da cidadania, tais como trabalho, terra e democracia. O processo ainda parece um pouco 
confuso (fusão da ACERP com a Radiobrés), mas tem tudo para dar certo. Não depende 
apenas do Governo Federal e de suas iniciativas. Vai depender', e muito, dos dirigentes da 
nova empresa, dos conselheiros, dos funcionários, e também da sociedade que deve estar 
sempre vigilante e sintonizada, cobrando e monitorando o projeto . 
- Penso que o desafio e o novo são fundamentais para a evolução do ser humano, tanto 
profissionalmente como na sua vida pessoal. Sinto-me engajado neste processo e estou 
mesmo ansioso para saber as diretrizes da nova empresa de forma a poder colocar a 
disposição meu conhecimento profissional e de vida e assim poder ser parte importante 
deste projeto renovador e desafiador que é a Rede Pública de Comunicação. Não me sinto 
amedrontado pelo novo, mas sim feliz, pela oportunidade de exercitar minhas idéias, 
minhas propostas, bem como abraçar novas idéias e novas propostas. Esse novo ar será 
fundamental para esta nova empresa. E tenho certeza que como eu, a grande maioria dos 
companheiros também respira esse ar. Muito obrigado. 
-Profissionalismo, boas condições de trabalho, equiparação salarial e estabilidade . 

- Que a rede publica tenha potencial humano e tecnica capaz de produzir uma 
programação de qualidade que realmente atenda as necessidades do publico com 
informação isenta programas regionais bem prodizidos( Aproveitando as facilidades da tv 
digital as produções independentes, etc ... ), com serviços/campanhas de utilidades publicas 
que estimulem o povo brasileiro no exercício da cidadania. 
Que no processo de fusão seja feita uma criteriosa e justa avaliação dos funcionarias 
atualmente. 
Que haja transparência em todo o processo, não apenas da fusão, mas também da 
implantação da nova programação . 
- Que ela possa contribuir para democratizar a informação . 
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- Que não haja empreguismo, privilégios e que as pessoas possam de fato contribuir, dar 
sugestões, serem competentes e criativas, e que as coisas de fato mudem para um estado 
mais positivo. 
Que os salários sejam melhores, que continuem a reciclagem, que mais pessoas possam 
opinar e não apenas um grupo e que o trabalho em todas as áreas seja um desafio. 
E principalmente, que a Rede Pública de fato contribua para a sociedade. 
- Que reconheça os méritos e o trabalho que atua educativa atual acerp vem 
desembenhando desde sua existencia até os dias de hoje com resultados ainda maiores e 
melhores. A tue do Rio de Janeiro já é um exemplo de tv publica, pode apenas ser um 
pouco mais incrementada e incentivada pelo governo, 
Os T elespectadores já a reconhecem e gostam de assisti-la 
- Que seja transparente, fiel aos objetivos de um estado democrático e permaneça com seu 
viés alternativo e dando oportunidade as novos talentos do mercado. 
- Que seja uma rede plural e em defesa da cidadania; que seja do Estado e não do 
Governo 
- Que sejam respeitados a entidade TVE, sua história e seus funcionários/colaboradores . 
Que venham investimentos necessários aos aprimoramentos técnicos e artfsticos, 
principalmente no tocante ao treinamento da mão-de-Obra televisiva . 
-QUE TENHA FUNCIONÁRIOS CAPACITADOS PARA DESEMPENHAR SUAS 
FUNÇÕES E QUE TENHA SEMPRE RECICLAGEM PROFISSIONAL. 
- rede pública entendo como o esforço de veicular de forma mais precisa posslvel a 
expressão do cidadão, através da cultura, da informação, da revelação do conhecimento . 
entendendo que o prifissional dessa rede se perceba como meio entre o agente (cidadão) 
produtor (de cultura, informação, conhecimento) e o receptor (cidadão) coletivo, respeitando 
a pluraridade e peculiaridade da sociedade onde se insere, no momento regional e no 
momento nacional. 
- seriedade valorizando os profissionais que vao fazer parte dela 

- Só espero que esta Rede Pública Nacional de Comunicação não seja mais um cabide de 
emprego para agregados dos políticos . 
-Tenho expectativa positiva mas poucas informações sobre meu destino profissional e o 
que poderei desempenhar na nova rede. Espero que ela tenha o mesmo ambiente cordial e 
parceiro de trabalho encontrado na Acerp!TVE RJ. Gostaria que os salários fossem 
semelhantes aos da Radiobrás, já que na maioria dos casos ganhamos menos. 
Gostaria de poder integrar a nova empresa imediatamente e acredito que tenho condições 
de crescer na Rede pública , o que não era posslvel até aqui já que a Acerp não implantou 
um plano de carreira e remuneração até agora. Com isso, permaneço na mesma função há 
cinco anos. 
Gostaria de poder exercer outras atividades além da chefia de reportagem da tv. Sou 
profissional de rádio tb e já fui funcionária da Radiobrás onde atuava como apresentadora 
de um programa na rádio Nacional quando já era funcionária da Acerp . 
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-Tenho uma espectativa bastante positiva quanta a criação da rede publica nacional da 
comunicação, acredito que o ministro Franklin Martins disse aos funcionarias sobre os 
objetivos da nova empresa e sinto-me estimulada a participar desse desafio. Também 
penso que não tenho motivo para crer que serei demitida ou não participarei do quadro de 
funcionários, pois confio na qualidade do meu trabalho e na minha determinação de 
melhorar e de crescer profissional e pessoalmente. Também sou ideologicamente favorável 
a criação de uma rede publica de comunicação que preste serviços de qualidade superior, 
inclusive, as da rede privada. á sociedade brasileira, e contribua para o aperfeiçoamento do 
nosso pais . 

-Toda mudança gera alguma expectativa dos funcionários, mas sabemos a importância da 
criação da Rede Publica para o Brasil . 

- Torço pela melhoria das condições de trabalho . 

- TV publica e crescer e melhorar o salario dos funcionários, que ela chega com toda força 
sem ter que mandar ninguém embora e reveja o nosso plano de cargo e salario muitas 
pessoas estão insatisfeita com o que ganha hoje todos tem essa esperança de tudo 
melhorar em todos os sentidos . 

- Um país com as dimensões do Brasil precisa falar e conhecer a mesma língua. 
A TV Pública praticará uma comunicação com o objetivo de consolidar uma identidade 
cultural brasileira. 
Contribuirá decisivamente para o crescimento do Brasil através do compromisso com a 
educação e cidadania. 

- Uma Rede de Comunicação que privilegie a qualidade da programação e do conteúdo, a 
qualificação de seus funcionários e a consequente remuneração justa e compativel com o 
mercado de trabalho. 

-Vai dar mais oportunidade dos colaboradores aprender mais. 
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Você está vinculado à: 

Qual sua área? 
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Area-meio ( admlnstrativa, financeira, Informática, RH, juridica) 

COMENTÁRIOS 

No espaço abaixo escreva quais suas conslderaç6es para a cr/açao da Rede Pública 
Nacional de Comunicação. 

-A idéia da Rede Pública é excelente. Não sei todavia se a forma de implementação será 
adequada. Não tenho ainda elementos para avaliar. Acredito que o formato de Organização 
Social é mais flexível. Não creio que seja bom para a organização a mistura de funções de 
televisão e rádio públicas com atividades de comunicação ligadas ao governo ou estatais . 
Aliás esse aspecto constitui uma contadição entre o discurso do ministro e a prática. Outra 
coisa, o diagnóstico das duas organizações é muito importante para a escolha do formato 
jurídico, da estrutura organizacional, etc. É estranho que se faça o diagnóstico (inclusive 
essa pesquisa) depois de tudo decidido . 
- A nova televisão pública deverá ter como preocupação uma maior integração entre 
telespectador e produtor de conteúdo . 
- A Rede Pública Nacional de Comunicação é importante desde que não atrapalhe o que já 
foi construido pela ACERP, que é uma TV Educativa. Tenho conhecimento que alguns 
programas deverão ser substituídos, mas temos bons para adicionar de outras TV's e 
completar a grade com os serviços da Radiobras. Mantenham a estrutura administrativa da 
ACERP que está bem estruturada. 
- Acho que as informações em relação aos funcionários da ACERP poderiam ser mais 
claras. Estamos todos empenhados para participar desse momento histórico para o país, 
que é a criação de uma rede pública de televisão, porém estamos um pouco apreensivos 
em relação ao futuro do nosso emprego. 
- Acho que TV Publica só vai funcionar se não tivermos nada para engessar os processos 

-Acredito que a criação da Rede Pública Nacional de Comunicação abrirá , ao contrário do 
que se tem dito, o mercado de trabalho para todos ( funcionários, produções 
independentes .. ). Enfim, a fusão será uma troca de esperiências entre os funcionários das 
duas empresas que nos trará mais conhecimentos. Espero que todos possamos contribuir, 
como sempre o fizemos, para o crescimento e conseqüentemente dar credibilidade a nova 
empresa e ao governo . 
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- Acredito que a criação de Rede Pública Nacional de Comunicação trará ótimos beneficios 
para o Brasil, se o objetivo dessa rede não for o de atender aos interesses politicos do 
Governo. A ACERP é uma empresa que tem muito a contribuir para o sucesso dessa rede, 
com seus funicionários que sempre se empenham para fazer uma televisão de qualidade a 
todos os públicos. Em a ACERP ser uma Organização Social é um diferencial que tem 
permitido seu sucesso e melhoria. Pelo que se lê na mídia, será um grande desperdício 
acabar com a ACERP, estarão matando uma instituição que grandemente contribuiu com a 
história da televisão pública no Brasil. Como funcionário, sinto-me perdido nesse processo 
de fusão, pois não existe uma comunicação clara e transparente, isso traz um clima 
desconfortável e de insegurança, pois todo esse processo influencia a vida de muitas 
famllias. O que acontecerá com os funcionários da ACERP? As decisões já estão 
tomadas? Se sim, esse estudo deveria ser feito antes das decisões tomadas . 
- Acredito que todos os colaboradores da ACERP tenham o exato conhecimento da 
importância desse Projeto (criação da Rede Pública Nacional de Comunicação) para a 
sociedade brasileira . 

Acredito também que a nossa expectativa nesse momento, como colaboradores, é que 
essa proposta de fusão venha somar os esforços dependidos ao longo desses últimos, 
onde os resultados alcançados, comprometimento e profissionalismo sejam a primeira 
opção durante a etapa de avaliação e construção dessa nova equipe de trabalho . 

Como integrante da área de TI da ACERP, espero que os projetos, atividades e, 
principalmente, os resulltados se potencializem nessa nová Empresa através da parceria 
com a área de Engenharia de TV e Rádio, todos sob uma forte Diretoria de Tecnologia, que 
permita e demonstre, por exemplo, que a participação da TI nos negócios e resultados não 
pode ser mais considerada como no passado, e sugerida no início dessa pesquisa, apenas 
uma "Área Meio", e sim como uma área vital ao apoio à tomada de decisão durante a 
formulação e execução do Projeto Estratégico dessa nova Empresa. 
-Apóio a criação da TV Brasil, desde que não haja a necessidade de concurso público para 
garantir um emprego que conquistamos com muito suor, após uma série de entrevistas, 
dinâmicas e testes psicotécnicos. E um absurdo os empregados da ACERP precisarem de 
concurso público para se tornarem parte do quadro efetivo de empregados . 
A impressão que o governo passa é que os empregados da ACERP são uma parte 
descartável de todo o processo, o lado menos importante na criação da nova TV Pública . 
Sinto-me sem dignidade, sem chão, pois larguei outro emprego para lutar por uma empresa 
que me identifico . 
- Assim como trabalho e me empenho, para o sucesso da TVE e da Radio Mec, ou seja 
para o sucesso da ACERP, espero ter o mesmo espaco e sucesso dentro da nova Rede 
Publica Nacional de Comunicacao, pois acredito que tenho muíto a oferecer a esta nova 
Empresa. sendo criada . 
- Com toda a nossa tecnologia, ambiente super agradável e o trabalho da nossa 
presidência, diretoria e funcionários em minha opinão acho que deveríamos manter todo o 
quadro da empresa. 
Espero que não seja tomada nenhuma decisão de mudar todos, uma vez em que já 
conhecemos toda a rotina dentro da Acerp . 
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FGV PROJETOS 

- como petista e ex-diretor do sindicato dos radialistas, a luta pela democratização da 
informação sempre esteve presente e, continua. 
O problema que vejo está em COf:llO se deu o processo de criação ... esta pesquisa deveria 
ser um dos primeiros pontos para estudo da criação desta empresa. Me parece que a coisa 
está invertida e fora do foco principal. 
- Considero criação da TV Pública um passo importante para o desenvolvimento do 
cidadão brasileiro. Que esta siga os principias da transparência e da moralidade. Que os 
conteúdos produzidos contribuam sgnificativamente para a formação e de valores como 
respeito, ética e cidadania . 
Que considerem o histórico de dedicação e profissionalismo de todo o corpo funcional da 
ACERP que ajudou a construir essa emissora e que, sem dúvida nunhuma, poderá 
contrubuir de forma significativa para a construção da nova TV Pública . 

- Considero relevante considerar as peculiaridades locais de produção e conteúdo. 
Também é importante respeitar as linhas editoriais consagradas nas empresas . 
- Desejo que esta nova rede pública de televisão consiga valorizar os funcionários 
competentes que, com certeza, irão contribuir para o seu crescimento. Eu estou confiante, 
otimista e tenho muito a oferecer em termos de motivação e entusiasmo neste novo desafio 
profissional. 
- Espero que a mudança seja para melhor, com grandes investimentos e mais contratação 
de pessoal e que os funcionários que aqui trabalham há muitos anos não sejam 
prejudicados, pois a TVE é como uma família. 
E não é interessante demitir os que aqui estão para contratar novos funcionários . 

-Espero que a rede faça o que se propõe, com isenção, e respeitando os funcionários que 
há anos lutam por uma TV Pública de Qualidade . 

- Espero que valorize os profissionais competentes desta empresa e que permaneça o 
espírito de família . 
- Espero sinceramente que tudo dê certo, em relação ao sucesso da empresa e a 
continuidade dos empregos . 

Este Relatório contém infonnaçOes confidenciais. Caso você nlo 
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-Estou na TVE desde dezembro de 84. Já fui CLT e hoje sou PJU. Passei por diversos 
dirigentes e trabalhei diretamente com 11 presidentes . 
Penso que o Governo está cometendo um grave erro. Está confundindo comunicação 
pública com comunicação oficial/estatal. 
A proposta de extinguir a Radiobras, fundir com as emissoras da acerp, para criar uma 
nova entidade é um grande engano. Extinguir a Radiobrâs é acabar com o único sistema de 
comunicação oficial do Governo brasileiro. Matar por inanição a ACERP (tve e rádio mec) e 
acabar com uma emissora federal, de mais de 30 anos, que vem cumprindo seu papel de 
emissora pública muito bem (os prêmios dos últimos anos que o digam). Querem 
independência do Estado? Já somos uma OS de fins públicos, portanto independente do 
Estado. Por que então não fazer da TVE o micleo dessa nova rede pública? Realmente não 
dá para entender a lógica da fusão radiobras/acerp. Dá sim para entender a criação da 
Rede Pública Nacional de Comunicação. Para isso, bastava "incrementar'' (melhoria do 
parque técnico em função da digitalização) a acerp e trabalhar em parceria com as 
educativas estaduais. 
No fundo tenho medo de que essa nova rede, fruto da radiobras/acerp, venha a ser uma 
grande TV ESTATAL. 

- Eu acho que é muito importante a criação de uma programação de qualidade para a 
população e espero que eu possa colaborar com o que for necessário . 

- Gostaria que os calobradores que tantos anos contribuíram para o crescimento da ACERP 
fossem reconhecidos pelo trabalho realizado e que possam ser também, reconhecidos 
durante a criação da Rede Pública Nacional de Comunicação . 
-MAIORES INFORMAÇÕES SOBRE A POlÍTICA DE PESSOAL A SER ADOTADA NA 
NOVA EMPRESA. 
-Mais do que Rede Pública de Televisão, o cidadão brasileiro precisa de mais "cidadania": 
acesso à Educação, Saúde, lazer para saber avaliar o que vai ser "a Rede Pública de 
Televisão", se os próprios funcionários não sabem, como a população irá saber? E espero 
que a Rede Pública não seja um mais um "cabide de empregos" e que pessoas 
competentes e preparadas, não sejam preteridas em razão de beneficios de parentes ou 
conhecidos de algum diretor ou gerente . 
- Minha preocupação é a mesma de todos: empregabílidade. Deve ser criada uma 
instituição que aproveite e respeite as pessoas que já trabalham aqui e adquiriram expertise 
nesse processo . 
- Não consigo ver a dinâmica dos trabalhos que envolvem o apoio as atividades de uma 
emissora de TV atrelada a uma empresa estatal, eu acredito que esta forma de gestão 
atrapalha (emgessa) os processos de forma a comprometer a qualidade do produto final. 
Hoje a ACERP tem uma qualidade de informática que para se chegar a esta situação em 
uma empresa estatal, o trabalho seria hérculo e praticamente inviável. A melhora que 
tivemos em nossos processos de trabalho nos últimos cinco anos nem em dez como estatal 
alcançaríamos . 
- O aproveitamento do quadro de pessoal da ACERP, levando em consideração a 
experiência, tempo de serviço e conduta dos funcionários . 

cebê-lo, nao deverá utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo . 



• • • • 
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • -. 
• • • • • • • • • • 
• 



• 
11 

• • • • • • • • • • 
trQ 

• • • • • • • • • 
• e 
• • • • • • • • • • 
m 

~~ F~ lha ~g8 
~) 

~ •• ..... · . ~·- ""·· ... f u 
GmJUQ.VARGAS 

RADIOBRÂS 
PE\,Q .OIREIJO Á .iNFORto!AOÂQ 

PESQUISA DE INTEGRAÇÃO 
Relatório Empresa 

J'CV :PROJETOS 

- Que essa Rede Pública Nacional venha com intuito de colaborar para que sejamos um 
povo formador de opiniões e não uma grande massa de manobra. Para isso deverá ter uma 
programação de boa qualidade levando aos lares de todos os brasileiros programas sem 
apelos vulgares, compromissada em passar a consciência, a educação, a cultura e a 
cidadania . 
- Que seja considerado o quadro funcional da empresa, sem haver demissões. Considerar 
o tempo de serviçodo colaborador, não haver alteração nos beneficios já conquistados, 
rever o plano de cargos e salários. Com tudo, em time que está ganhando, não se mexe. Já 
que iremos fazer parte da nova empresa, sugiro que haja investimento em novas tecnologia 
digital, programação mais diversificada e uma capacitação de imagem melhor, novos 
estúdios e câmaras mais modernas, enfim, tudo que possamos conquistar com outras 
emissoras . 

-Será que o reconhecimento profissional, conforme sua instrução escolar seja reconhecida. 
Conforme campanha interno para que os profissionais termine suas escolaridades 
interropida, com a promessa de uma mudança de função. Dialogo na integra, em rodeio e 
promessas complidas. Que a nova empresa venha para melhorar as condições salariais e o 
recolhecimento profissional. 
- Sou a favor da Rede Pública Nacional de Comunicação, desde que seja bem planejada, 
equipada e, com profissionais compententes na condução das novas atívidadades . 
Por ser uma empresa que fará TELEVISÃO e, a exemplo da ACERP e de outros canais 
similares de comunicação, não sou a favor da vinculação com a Lei 8.666, pois, nesse meio 
de comunicação a liberação de quaisquer formas de instrumentos jurídicos não podem 
"engessar''. Sou a favor, sim, de um critério de contratação, definindo normatizações para a 
devida condução dos processos da nova empresa . 
Tenho certeza absoluta, que, com um profissionalismo independente do corpo de 
funcionários que estarão a frente dessa TV, as metas serão cumpridas, incluindo o bom 
acompanhamento dos Resultados das Demonstrações Financeiras. 
Como responsável pela área de controle interno da ACERP, estou à disposição para 
quaisquer esclarecimentos e apoio na condução dos trabalhos que estão sendo elaborados 
por essa Fundação . 

Atenciosamente, 

Wanderlei de Sousa 
ASCON 

-Tenho esperança de que seja uma empresa voltada e dedicada humanamente e em caso 
de chefia subordinados estejam todos preparados para uma nova etapa . 
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Você está vinculado à: 

Qual sua área? 
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ACERP 

Outra 

COMENTÁRIOS 
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No espaço abaixo escreva quais suas considerações para a criação da Rede Pública 
Nacional de Comunicação . 

- 30% dos colaboradores da casa são servidores e deste total 25% trabalham aqui e 
contribuem para a veiculação da programação. A maioria tem mais de 15 anos. Aqui 
aprendemos a fazer televisão e aqui passamos pelos diversos regimes políticos sempre 
dando o profissionalismo para manter a emissora no ar. De repente fomos extintos junto 
com a Fundação Roq. Pinto , viramos cedidos. O Futuro é incerto para nós. Como falar 
sobre a rede públíca se não sabemos se vamos poder participar dela ? A FGV vai nos 
ouvir ? sabem da nossa real situação ? Eu espero poder contribuir com a experência 
adquirida aqui e nas demais emissoras por onde passei. 
- A criação de rede publica nacional não pode em hipotese alguma com o ciclo dos 
funcionários de ambas as empresas com demissões ou concurso. A rede terá que manter 
os nossos empregos pois nossas vidas está aqui na TVE. Precisamos sim de melhorias 
salariais, beneficios e plano de carreira pois estes criterios estão totalmente defasados 
- A dúvida do que será exatamente esta empresa , na prárica, deixa os profissionais 
desestimulados e interfere no desenvolvimento dos projetos. O que se sente é que o 
objetivo principal não está ligado a área de educação como a TVE sempre foi, nem a 
cultura ,mas a interesses outros que parecem não ter relação com uma Tv Pública. 
- A experiência que adquirimos na TVE será muito importante no funcionamento da nova 
Rede Pública Nacional de Comunicação . 
Na GEDOC trabalhamos em equipe, somos muito bem orientados em todos os momentos, 
e nossa gerência sempre nos deixa aberta a porta para aprendermos tudo em todas as 
áreas possíveis. Ninguém guarda o conhecimento pra si, todos compartilham e sabem fazer 
de tudo. 
O trabalho que faço, edição e decupagem do material bruto diário do jornalismo (para 
arquivo) é algo recente, e que vem mostrando bastante eficiência para a produção do 
jornalismo e de todas as produções da casa. E essa é apenas uma das várias mudanças 
positivas que estão ocorrendo na emissora. Pessoas com vontade de trabalhar e de 
produzir um bom produto final, fazem da TVE Brasil uma emissora ainda mais caprichosa 
em seu conteúdo. 
Infelizmente, com os últimos acontecimentos, boatos e noticias, o dima que paira nos 
corredores não é dos melhores ... 
Todos muito tensos, com medo do dia de amanhã. 
O certo, e o mais sensato para essa nova emissora, seria permanecer com os funcionários 
que aqui estão, que, mesmo não tendo prestado concurso, estão aqui todos os dias, 
colocando a TVE no ar. Sem a técnica, a experiência e o conhecimento dos que aqui estão 
há mais tempo, não será a mesma coisa ... 

cebê-lo, nAo deverá utllizé-lo, copié-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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-Acho fantástica a idéia do Brasil ter a sua Rede Pública "já não era sem tempo". Mas, 
vejo que para levar o nome de Brasileira, o sinal ou sinais dela teria(m) que atingir todo o 
território Nacional ou pelo menos a todas as capitais e não a somente 3 capitais. O fato do 
sinal de uma emissora ser transmitido via satélite não quer dizer que atingirá a maioria dos 
lares brasileiros, pois apenas uma faixa pequena da população brasileira dispõe de antena 
parabólica apontada p/ satélites. O satélite tem alcance Nacional, mas o sinal de uma 
programação para ter o mesmo alcance tem que ser recebido em pontos distintos 
espalhados pelo Brasil (Afiliadas, Co-irmãs, Prefeituras etc ... ) e a partir de então distribuído 
e interiorizado por outras redes, normalmente terrestres . 

Creio que para ficar bem caracterizada como Empresa Brasileira, pelo menos uma boa 
faixa horária da programação teria que ser exibida em rede nacional ou ter alguns 
programas chaves, diariamente, sendo exibidos em todos os Estados e com a 
participação/contribuição de todos os Estados . 

Vejo também que se as emissoras Estaduais ficarem apenas como contribuintes eventuais, 
participando quando bem entendem e sem grandes compromissos. Sem que haja uma 
obrigação ou sejam incluldas, legalmente, na responsabilidade de parte da TV Pública, irá 
nascer mais uma "Rede Fantasma• ou de "Faz de Contas". Com os mesmos vlcios e falta 
de comprometimento, como no passado e atualmente com a Rede Brasil. Vão se repetir as 
mesmas histórias, a TV Cultura e a Tv Minas emissoras de redes estaduais (local), a 
RADIOBRÁS que só forma rede de Rádio com a Voz do Brasil e outras que dizem fazer 
parte da Rede Brasil, na briga pelo espaço de cabeça de Rede Nacional, mas ambas sem 
comprometimento, principalmente com o público, pois retiram programas do ar 
inexplicavelmente da noite para o dia, por mudanças políticas ou picuinhas entre elas e 
sem preocupação com as preferências do público telespectador. 

O Público deveria participar através de sugestões antes, durante e após a criação da Rede 
Pública. Deveria ser criado um canal para o público interagir com o programa ao vivo e 
principalmente para opinar sobre a grade de programaçêo da Rede Pública. 

Para abastecimento da Rede Pública pelas emissoras estaduais, com programas regionais 
de interesse nacional, participações ao vivo na programação, geração de matérias 
jornalísticas para os jornais em Rede Nacional, interatlvidade de voz e dados etc... deveria 
ser criado um modelo de contribuição para a Rede Pública, via satélite, com UP link móvel 
(Fiyway ou SNG) em todas capitais. Uma forma de convergir às mldias, fugir dos custos 
altos dos enlaces terrestres das Operadoras de Telecom, controlar e cobrar a 
responsabilidade das TVs Estaduais . 

O momento Mágico de estréia da TV Digital Terrestre, não pode apenas trazer para o 
governo a realização do lançamento da pedra fundamental da Rede Publica Nacional de 
Comunicação. Mas fazer valer o conceito de Rede Nacional e proporcionar a integração de 
todas as empresas estaduais e do público telespectador/ouvinte com a nova empresa . 
Conseqüentemente equipar todas as emissoras integrantes e voluntárias da Rede, a fim de 
atualizar tecnologicamente as partes e treinar os profissionais das instituições envolvidas, 
deveria ser meta número 1 deste governo para a total realização e concretização da Rede 
Pública Nacional de Comunicação . 

recebê-lo, nao devera utlllzá~o. copiá-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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- Acredito que a Rede Pública, apresente uma programação que contenha parte do 
conteúdo do canal History Channel; Discovery; Talk-Show sobre atualidades nacionais . 
Quanto a parte de rede, deveria estar presente em todas as capitais estaduais, com 
programação diferentes das TVE~s ESTADUAIS e marcar presença principalmente no 
interior dos estados, pois só assim, ficará a futura Rede, uma opção e poderá substituir a 
presença de Tv'Bandeirantes, SBT e Rede TV. 
vOLTANDO ainda para programação, uma TELEVISÃO hoje é indispensável dispor em sua 
programação esportes 9 futebol, bas 
-ACREDITO QUE A TV PUBLICA SEJA FATO. AGORA, ACREDITO TBM QUE OS 
CRITERIOS DE TRANSIÇAO, DE DEMISSOES, DE NOMEAÇOES AINDA ESTEJAM BEM 
LONGE DO QUE SERIA O CORRETO. O Q MAIS ME ASSUSTA É TER QUE CONVIVER 
MAIS UMA VEZ COM NOMEAÇÕES POR INTERESSE E NAO PELA COMPETENCIA. 
ACHO EXCELENTE A CRIAÇAO DE UMA TV PUBLICA, SO NAO CONCORDO COM A 
QUESTAO DE CONCURSO PARA PREENCHIMENTO DE VAGAS . 
- Acredito que todas as boas ideias que saíram do primeiro forum nacional de tvs publicas 
sejam uma otima base com a criação da rede gostaria muito de ver elas sendo colocada 
em critica 

- As considerações de grande importancia para a criação da nova Rede Pública Nacional 
de Comunicação são com os atuais funcionários da ACERP e RADIOBRÁS que atualmente 
vivem assombrados com especulações sobre seus empregos. Concordo com o método do 
RH da ACERP de contratação através de diversas etapas, uma forma limpa de contratação 
através de competência. Concordo com o método divulgado pela mídia de análise de 
currlculo para os funcionários da no TV Pública, pois nesse método fará uma verdadeira 
limpeza de pessoas não qualificadas que desempenham funções que exige qualificação ou 
certificação . 

- Com a criação da Rede Pública o Cidadão Brasileiro,terá uma programação com 
responsabilidade de educar e informar, regionalmente com mais conteúdo,que 
proporcionará um maior conhecimento no todo, as oportunidades profissionais tendem a 
crescer com os investimentos em todas as áreas da Empresa e nas suas regiões . 
- Considero a criação da Rede Pública Nacional de Comunicação um marco no sistema 
televisivo brasileiro. Entretanto, meu maior receio é a continuidade a ser dada em outro 
governo, pois nas vicissitudes de outrora ocorridas na TVE não houve ordenamento na 
política setorial de governo, ou seja, só servia para privilegiar o mandato e as pessoas 
ligadas ao partido do presidente no seu mandato . 

Enfim, não devemos permitir que haja novamente uma TV chapa branca que atenda aos 
propósitos desse ou daquele governante . 
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- Considero de extrema importância para o país a criação de uma rede de comunicação 
pública e, principalmente, de qualidade e democrática. Mas a questão que preocupa 
acredito que a todos, é manter o emprego. Eu gosto de trabalhar aqui, sempre fui muito 
feliz fazendo o que faço e sempre aproveitei todas as oportunidades de qualificação 
profissional que a Casa me ofereceu nesses anos que aqui estou e que pretendo continuar 
por muito tempo. o trabalho da minha área ganhou visibilidade durante essa gestão que 
está para se encerrar em virtude da criação da Rede Pública Nacional de Comunicação e 
será muito triste para todos os envolvidos se todo o projeto que temos, de recuperar o 
acervo maravilhoso que a TVE possui, acabar com a criação da nova Rede. São trinta anos 
de memória que estão se perdendo e só desejo que essa mudança seja para melhor em 
todos os aspectos, pois quem ganhará com isso será a população, que, acredito, seja o 
objetivo principal do governo para a criação dessa Rede pública de comunicação. Obrigado 
pelo espaço e que o futuro nos reserve surpresas maravilhosas. Boa sorte a vocês com a 
pesquisa. 

- Considero muito importante a criação de uma rede publica de comunicação, pois desta 
maneira teremos força para produzir programas educativos que possam atingir o Brasil 
inteiro e não só uma pequena parte do mesmo que atualmente e feito por redes privadas 
que nem sempre prezam a educação . 
- Creio que a grande responsabilidade da criação da Rede Pública Nacional de 
Comunicação é estabelecer o que for interesse da população, suprindo os anseios e 
abrangendo o conhecimento. A televisão é um veiculo de educação e cultura, por isso 
temos que tem em mente que saber educar e valorizar a cultura brasileira é fundamental. 
- É necessario que a nova rede tenha respeito ao seu grupo de funcionários, sem os quais 
não existirá. É fundamental a criação de políticas motivacionais para fazer da rede publica 
uma grande familia . 
O Brasil necessita de uma programação educativa de qualidade e atrativa ao publico para 
um melhor desenvolvimento da sociedade . 
- Esperamos que essa fusão venha integrar as duas empresas em questão, Acerp e 
Radiobrás, objetivando construir um produto de comunicação que venha preencher as 
necessidades do povo brasileiro, pois hoje se encontra carente de programas de 
qualidades vinculados nas atuais emissoras abertas do pais . 

- Espero melhor condições de imagens para publicar melhores condições de trabalho e um 
salario justo . 
- Espero que a criação da Rede Pública de TV seja o primeiro passo para uma completa 
interação entre os meios de comunicação e a população, beneficiando todos os envolvidos, 
inclusive nós, funcionários. 
- espero que a nova Rede Pública Nacional, seja uma melhora para todos, e saiba valorizar 
os bons funcionários que durante dão o melhor de si para uma bõa programação, pois 
somos uma família, cada um ajuda o próximo, e assim ,espero que continue com 
respeito,amizade e profissionalismo de todos . 
- Espero que podemos colher novos frutos, no trabalho, na empresa e tambem 
financeiramente e que podemos ser muitos felizes ok . 
Obrigada 
- espero que tenhamos sucesso respeito em relação aos funcionários e que seja tudo de 
bom . 

cebê-lo, nao deverá utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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- Espero que todo Conselho responsável pela criação da TV BRASIL tenha o 
comprometimento em analisar e conhecer na prática as funções e os profissionais de cada 
setor da TVE, para que possa analisar e ser o mais justo posslvel com os profissionais que 
aqui trabalham, para não cometer erros, como mandar embora, se é que vão mandar, os 
profissionais capacitados que aqui trabalhem com empenho e prazer.Acho que o conselho 
deve ser cauteloso na hora de diferenciar os diferentes tipos de profissionais que aqui 
trabalham, como CLT, Estatutários e aqueles que são aposentados e foram contratados 
como CLT, para que o tipo de contrato de cada um desses profissionais não influencie na 
demissão ou não dos mesmos. 
- eu não entendi como isso vai acontecer. 

- Excelente decissão governamental, principalmente para todos os brasileiros que terão um 
meio de comunicação .isento politicamente. Espero que alcance o objetivo que é diversão e 
informação com qualidade para toda a sociedade brasileira, diferindo das outras emissoras 
que a qualquer custo querem manter a audiência. 
Por outro lado remodelará as TVs. Nacional e Educativa, dando-lhes o dinamismo que lhes 
faltavam 
Parabéns ao governo pela grande e corajosa iniciativa . 

- Não tenho dúvidas de que a criação de uma TV pública de qualidade seja importante para 
a formação cultural e educacional da população brasileira. O que me deixa apreensiva é 
justamente a possibilidade do desvio desse objetivo, como uso indevido desse meio para 
atingir fins politicos ou pessoais .. A proximidade da presidência da "TV Brasil" com o centro 
polltico do pais só traz insegurança quanto ao compromisso com o públíco, o cidadão 
brasileiro. No entanto, apesar das incertezas, minha expectativa é positiva quanto à criação 
dessa nova TV pública brasileira e fico feliz de fazer parte dessa nova etapa da história da 
televisão no pais . 

- O momento mundial é de pluralidade, fato que no ocorre nos meios midiáticos brasileiros. 
O paradigma da TV Digital mudará a forma de relação do brasileiro com a informação e é 
importante que tenhamos uma Rede Pública Nacional de Comunicação forte e 
independente o suficiente para fazer frente às redes privadas e que possa garantir acesso a 
todos e de forma universaL 
- Prezados, 

Sou da área Técnica e as informações que me chegam sobre a criação da Rede Pública, 
são todas truncadas e sempre através da imprensa, porém, tem um fato que está 
preocupando a todos nós que deixamos de estudar a muito tempo e não temos mais tempo 
para encarar uma sala de aula, este fato é o " concurso " , apesar de conhecermos muito 
bem o nosso trabalho ( Razão pela qual trabalhamos a muitos anos na empresa), não 
temos condições de concorrer com quem está saindo ou cursando o 2° gráu ou até algum 
curso superior, por isto, consideramos injusto caso tenhamos que fazer um concurso para 
continuarmos trabando na empresa, na nossa opinião, os novos funcionários que forem 
contratados pela nova empresa é que deveriam fazer concurso, os funcionários antigos 
deveriam ser absorvidos pela nova empresa, pois ela é resultado da união de duas 
empresas de comunicação que já existem, que já tem um quadro funcional, e não uma 
empresa que está sendo criada do zero. 
- Produzir uma programação ativa e atraente, com a qualidade e a tecnologia, refletindo a 
diversidade cultural brasileira . 

Este Relatório contém infonnaçOes confidenciais. Caso você nao seja 
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- Que a Rede Publica seja criada com objetivos claros e sem vinculações políticas. 

- Que realmente cumpra o seu papel diante do publico alvo . 

- Que seja um ambiente de trabalho mais humano que todos trabalhem em equipe e com 
melhores salarios. 

- Segundo tem sido divulgado pela imprensa, a rede pública de televisão está sendo criada 
para atender o desejo do Presidente da República, que quer passar à história como aquele 
que foi capaz de dotar o Brasil de um instrumento tão importante para a cultura e a 
educação da população. Acredito que esta tarefa é uma enorme responsabilidade para um 
poder público que não vem obtendo êxito no cumprimento de suas obrigações básicas de 
garantir saúde e educação de qualidade para todos os brasileiros. 
Fazer comunicação pública de qualidade capaz de contribuir com a formação cidadã da 
população brasileira e conquistar credibilidade nacional e internacional é muito mais 
complexo do que criar um novo órgão da administração pública. 
Se a nova rede pública de comunicação já nasce de forma controversa, com a fusão de 
duas instituições que têm objetivos históricos e finalidades institucionais tão diferentes, será 
uma surpresa se ela for estabelecida à margem de pressões políticas e interferências de 
caráter eleitoreiro. 
Creio que essa consulta, para ser democrática e efetiva, deveria ter sido feita muito antes 
de ser tomada a decisão de fundir as duas instituições. 
A consolidação dessa rede pública só será possivel se ela conseguir se manter fora das 
disputas econômicas, politicas e eleitorais, cumprindo sua missão de produzir e veicular 
programas de qualidade, capazes de contribuir com o engrandecimento cultural e 
educacional da população brasileira. 

-Temo que uma mega estrutura tão ligada ao governo federal possa criar um tv 
tendenciosa e oficial. Isso realmente me apavora.Me apavora também que uma tv que é 
produtora, hoje temos cerca de 16 produções fixas, possa se transformar numa 
programadora de conteúdo e produzir apenas jornalismo. Nós funcionários estamos 
completamente desinformados da realidade que será instaurada, ficamos sujeitos a notas 
em jornais, matérias aqui e ali. Pertencemos a uma casa que tem mais de 30 anos de 
história, berço de formação de diversos profissionais que conseguiram seu primeiro espaço 
aqui na casa e depois ganharam o mercado. Uma casa, que embora sujeita a mudanças de 
governo sobreviveu a todos e parece que agora sua história chega ao fim. Seria grande 
alegria sabermos exatamente o que será feito, mas não sabemos. É uma pena que as 
decisões venham tão de cima, sem a menor chance aos que fazem esta TV opinarem, 
dizerem o que pensam e o que esperam. A mim resta torcer para que todos esses meus 
medos não sejam verdadeiros e que possamos de fato crescer, aprimorar e sermos a cada 
dia uma tv mais livre, não sem responsabilidade, mas com a liberdade necessária para 
criar. 
- um novo conceito de televisão, mais expansiva, e de melhor qualidade, oferecer melhor 
serviço . 

Este Relatório contém JnfonnaçOes confidenciais. Caso você nao 
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Este Relatório contém infonnações confidenciais. Caso você nao seja a pessoa autorizada a recebê-lo, nao deverá utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo. 
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RADIOBRÃ$ 
PÉLO DlRBro ÃÚÍIFORMÁÇÂO 

EMPREGADOS CEDIDOS DA RADIOBRÁS 

EMPREGADOSCErnDOSDA 
RADIOBRÁS 

Dt. De 
Nome Admissão Função/Atividade 

TÉCNICO EM 
ABSALAO ALMEIDA SOBRINHO 01/08/1975 ARQUIVO 

ALBANIZA APARECIDA C DOS PRODUTOR 
SANTOS 29/11/1978 EXECUTIVO 

TÉCNICO EM 
ALINE BUENO MEIRA 28/08/2006 PUBLICIDADE 

TÉCNICO EM 
ANA CLAUDIA VIANNA 07/11/1994 ARQUIVO 

lotação 
Defensoria Publica 

da União- Pl 

Secretaria de 
Comunicação -

Convênio 

MINISTÉRIO 
PÚBLICO DA 

UNIÃO 

Secretaria de 
Comunicação -

Convênio 
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Onus p/ 
Radiobrás Caráter legal 

Sim lrrecusável 

Sim ACT 

Sim lrrecusável 

Sim ACT 
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RADioBRAs 
PB.,o i>JRE:noÀ JNFoRMAÇAó 

ANA MARIA CARNEIRO DE 
MATOS 

ANTONIO CARLOS MARTINS 
COSTA 

ANTONIO FRANCISCO A 
BORGES 

u 

PRODUTOR 
01/03/1978 EXECUTIVO 

ANALISTA 
SUPORTE EM 

01/10/1981 COM 

TÉCNICO DE 
01/01/1972 PRODUÇÃO 

• • • • 

Gabinete Civil da 
Presidência 

Procuradoria Geral 
da Republica 

Defensoria Publica 
da União- Pl 

APARECIDA DE LOURDES P R TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
BORGES 06/02/1979 ADMINISTRAÇÃO Presidência 

ARMANDO DE ARAUJO 
CARDOSO 

BARBARA DAHER BELINATI 

29/12/1994 JORNALISTA 

01/09/1983 JORNALISTA 

Superior Tribunal 
de Justiça - ST J 

Governo do Estado 
do Paraná 

272 

.15 • • • • • • • •• 
,~ fUN fDAÇ .ÃO 

GETULIO VARGAS 

RV PROJEF()S 

Sim lrrecusável 

Não Autorizativo 

Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 

Sim Autorizativo 
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CARLOS ALBERTO DA SILVA 
COSTA 

TÉCNICO DE 
01/05/1982 PRODUÇÃO 

PROCURADORIA 
FEDERAL Pl 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
CARLOS ALBERTO DE FREITAS 13/08/1982 ADMINISTRAÇÃO Presidência 

CARLOS DE CERQUEIRA LEITE 
ZARUR 10/01/1973 JORNALISTA 

CARMEZINA MASCARENHAS 
SANTANA 06/11/1980 JORNALISTA 

CECILIA JORGE DINO 01/04/2002 JORNALISTA 

Eletronorte 

Secretaria de 
Comunicação -

Convênio 

CONSEA
PRESIDENCIA DA 

REPUBLICA 

CELIZARA MIGUEL DA 
SILVEIRA 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
11/11/2002 ADMINISTRAÇÃO Presidência 
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CLEONICE APARECIDA TÉCNICO DE Gabinete Civil da 
Presidência BORGES 02/05/1990 PRODUÇÃO 

REPÓRTER 
DOMINGOS TADEU DE O PINTO 14/09/1984 FOTOGRÁFICO 

Gabinete Civil da 
Presidência 

DULCE RIBEIRO DE OLIVEIRA 

EDIVALDO DO VALE 

EDMUNDO ALVES DE SOUZA 

EDNA ROSA NASCIMENTO 
CAMPOS 

TÉCNICO EM Advocacia Geral da 
01/07/1977 ADMINISTRAÇÃO União 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
19/12/1983 ADMINISTRAÇÃO Presidência 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
22/08/1978 ADMINISTRAÇÃO Presidência 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
22/11/1978 ADMINISTRAÇÃO Presidência 
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RADIOBRÃS 
PriornRB10liN~Ao 

EDNEIDE ARRUDA PEREIRA 11/02/2004 FCA-06 

Secretaria de 
Comunicação -

Convênio 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
ELIZABETH SILVA DOS SANTOS 26/09/1977 ADMINISTRAÇÃO Presidência 

ENEIDE RODRIGUES DE 
ALCANTARA 

FRAN PONTES DE DEUS 

GETULIO GURGEL BARBOSA 

IRACY VIANNA DE PAIVA 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
10/07/1984 ADMINISTRAÇÃO Presidência 

ANALISTA 
SUPORTE EM 

03/11/2005 COM 

REPÓRTER 
11/05/1982 FOTOGRÁFICO 

08/08/1977 CONTADOR 

DEFENSORIA 
PÚBLICA DA 
UNIÃO- CE 

Gabinete Civil da 
Presidência 

Ministério da 
Defesa 

275 

Sim ACT 

Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 

Sim Autorizativo 

Este Relatório contém infonnaçOes confidenciais. Caso você nao seja a pessoa autorizada a recebê-lo, nao deverá utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo. 
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PELO~~~ 

IV ANA DINIZ MACHADO 26/11/2003 FCA-06 

REPÓRTER 
JOSE BARROS DO AMARANTE 01/05/1982 FOTOGRÁFICO 

Secretaria de 
Comunicação -

Convênio 

Câmara dos 
Deputados 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
JOSE ELVIO SOUZA CARVALHO 01/05/1982 ADMINISTRAÇÃO Presidência 

SENADO 
JOSE MAURICIO RABELO 21/03/1986 LOCUTOR FEDERAL 

SUPERVISOR DE Gabinete Civil da 
JOSE MEDEIROS DOS SANTOS 17/06/1980 OPERAÇÕES Presidência 

JOSE NELSON ALVES OPERADOR DE Gabinete Civil da 
FONSECA 11/07/1983 ÁUDIO Presidência 
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Sim Autorizativo 

Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 
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RADI ·· ·~ 
.PELO ÔIREITO A INFoRMACAo 

JOSELIA REGIA SILVA 
GUIMARAES 

JUAREZ NASCIMENTO 

JULIANA LEAL FUZER COSTA 

KLEBER MOTA VAZ SAMPAIO 

LAILA MARIA MUNIZ 
MONTALVÃO SOUSA 

LANA CRISTINA DO CARMO 

e 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
09/02/1978 ADMINISTRAÇÃO Presidência 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
17/07/1987 ADMINISTRAÇÃO Presidência 

ANALISTA 
SUPORTE EM 

17/11/2003 COM 

05/02/1979 JORNALISTA 

22/11/2004 FCC-11 

10/02/2004 JORNALISTA 

Gabinete Civil da 
Presidencia 

TRE/DF 

Secretaria de 
Comunicação -

Convênio 

Gabinete Civil da 
Presidência 
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Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 

Sim ACT 

Sim lrrecusável 
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ruo DIR$TOA. !Ní=oRMAçAQ 

LIZETH DOURADO DOS 
SANTOS 

LUCINEIA MARQUES DE O 
SIQUEIRA 

MARCIO MORENO SILVA 

MÁRCIO ROBERTO 
VENCIGUERRA 

MARCONI RODRIGUES 

MARIA ALBANIR BASTOS 

e . . 

TÉCNICO DE 
20/07/1987 PRODUÇÃO 

TÉCNICO DE 
1 0/06/1983 PRODUÇÃO 

TÉCNICO EM 
04/03/1983 ADMINISTRAÇÃO 

27/06/2005 FCA-06 

TÉCNICO EM 
11/06/1982 INFORMÁTICA 

Gabinete Civil da 
Presidência 

Secretaria de 
Comunicação -

Convênio 

Procuradoria Geral 
da Republica 

Secretaria de 
Comunicação -

Convênio 

Gabinete Civil da 
Presidência 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
07/04/1987 ADMINISTRAÇÃO Presidência 
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RADIDBRÁS 
Prio PI.RB'ro .%. iNFOIWAç.AO 

MARIA CECILIA BRANT 
GONTIJO 22/01/1988 JORNALISTA 

MARIA CLAUDIA CAVALCANTI S 
MELLO 12/11/1986 JORNALISTA 

MARIA DAS GRACAS 
SOBRINHO 

MARIA DE JESUS FERREIRA 

MARIA ELIZABETH RAMOS 
BEZERRA 

MARIA EUNICE ALVES DE 
OLIVEIRA 

TÉCNICO EM 
17/09/1984 ADMINISTRAÇÃO 

TÉCNICO EM 
25/06/1982 ADMINISTRAÇÃO 

PRODUTOR 
02/02/1987 EXECUTIVO 

TÉCNICO EM 
01/11/1994 ADMINISTRAÇÃO 

CAMARA 
LEGISLATIVA 

Secretaria de 
Comunicação -

Convênio 

Procuradoria Geral 
da Republica 

Gabinete Civil da 
Presidência 

Gabinete Civil da 
Presidência 

Secretaria de 
Comunicação -

Convênio 
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RADIOBRÁS 
PElO QIREITQ À JNF0Rw.çÃÔ 

MARIA NUNES 

MARIA SONIA ROMEIRO 

MARISTELA APARECIDA F 
OLIVEIRA JORGE 

MARLENE DA CONCEICAO G G 

u 

TÉCNICO EM 
19/08/1982 ADMINISTRAÇÃO 

20/03/1980 
EDITOR DE 
IMAGENS 

Procuradoria Geral 
da Republica 

Gabinete Civil da 
Presidência 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
03/08/1976 ADMINISTRAÇÃO Presidência 

MORAES 09/01/1978 ADVOGADO METRO- GDF 

MERCIA BEATRIZ MIRANDA 

MIRYAN RODRIGUES DA 
SILVEIRA 

Procuradoria Geral 
07/02/1977 ADMINISTRADOR da Republica 

TÉCNICO EM Advocacia Geral da 
02/05/1990 ADMINISTRAÇÃO União 

TV Universitária da 
MOEMA UNGARELLI GONZAGA 04/07/1985 PUBLICITÁRIO UFRN 
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PttO PlREITO À .ÍfiiFORMAÇAó 

OLGA CRISPIM LOBO 
BARDAWIL 

OSMAR WILLIAN VIEIRA 

PAULO ROBERTO DE P 
NOGUEIRA 

e 

03/11/1994 JORNALISTA 

MÉDICO DO 
14/07/1982 TRABALHO 

10/04/1986 JORNALISTA 

Gabinete Civil da 
Presidência 

Supremo Tribunal 
Federal 

Câmara dos 
Deputados 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
PEDRO CESAR LIMA GAMA 10/05/1982 ADMINISTRAÇÃO Presidência 

EDITOR DE 
RENATO CALAZANS DUTRA 28/08/2003 IMAGENS 

TÉCNICO DE 
ROBERTA FRANCA STUCKERT 29/11/1984 PRODUÇÃO 

SANDRA DORMAN LEITE PRODUTOR 
ROMEIRO 17/06/1980 EXECUTIVO 

Gabinete Civil da 
Presidência 

Gabinete Civil da 
Presidência 

Gabinete Civil da 
Presidência 
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Sim lrrecusável 

Não Autorizativo 

Não Autorizativo 

Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 
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~IOBRÃS 
PELo PIRffio À JNFtlRMAOÃO 

SAULO PINTO MORENO 

SOLANGE FORTUNA TO DE 
MELO 

SOLANGE MARIA RAMALHO 
FERREIRA 

SONIA LUCI RIBEIRO VIANA 

SONJA MARIA DA C REGO 
MELO 

e 

01/06/1990 JORNALISTA 
Defensoria Pública 

da União - BSB 

TÉCNICO EM Gabinete Civil da 
17/04/1978 ADMINISTRAÇÃO Presidência 

TÉCNICO DE 
01/07/1982 PRODUÇÃO 

ANALISTA 
SUPORTE EM 

07/11/1994 COM 

REPÓRTER 
10/07/1984 FOTOGRÁFICO 

Gabinete Civil da 
Presidência 

Gabinete Civil da 
Presidência 

Gabinete Civil da 
Presidência 

TÉCNICO EM 
TANIA MENDES VIEIRA GUEDES 25/10/1983 ADMINISTRAÇÃO 

Procuradoria Geral 
da Republica 
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Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 

Sim lrrecusável 

Sim Autorizativo 

Este Relatório contém lnfonnaçOes confidenciais. Ca9o você não seja a peggoa autorizada a recebê-lo, não deverá utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo. 

<;;«·,,nu,~ - -----·' .. ''.;;_-·, _-,. __ "~->--- _-'-'J ""~r~;:,_.,_,.,_'f_.Mt ·:, ""-""' - >~ "*'""'"'''";;:wkt ... -t .• se.w.z;;._ &ttth-~!dB-Z:. -#L§l .. t34tDZEst - - - s 

FUNDAÇÃO 
GETUUO VAR.GAS 

FGV PRO.IE'r'OS 



• ; .-
• 
• • • • • • • • • o• 
• • • • • • • • • e • . 
• 
• • • • • • 
• • • 
• 



• • • • • • • • • • • • • .. • • • • • • • • 11. ••••• • •• 
~.·· .. ··.· .. ·-... ·.' . . 

~ 
RADIOBRAS 
Pâ,o i;>tRffio ÂrNfoRMAÇAó 

VALERIA LIMA DE AGUIAR 

WELLINGTON ANTONIO DO 
CARMO 

WILLIAM YAMAGUTI 

ACT - Acordo de Cooperação 
Técnica (Convênio) com a 
Presidência da República 

u 

01/05/1982 JORNALISTA 

ANALISTA 
SUPORTE EM 

03/05/2007 COM 

ANALISTA 
SUPORTE EM 

07/07/2006 COM 

Ministério da 
Justiça 

Gabinete Civil da 
Presidência 

Gabinete Civil da 
Presidência 
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,.,. 
Autorizativo 

lrrecusável 
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RAOIOBRiS 
Ftlo i>JREITO il irilfóR).IAÇAo 

Nome 
Élcio Patrocínio de Lima 
Itamar F erre ira Lima 
José llton Lopes da Silva 
Maria Almeida Reisen 
Pedro Alves de Mesquita 
Evangivaldo Alves 
Maria Alice Boelhouwer 

EMPREGADOS REQUISITADOS PARA A RADIOBRÁS 

Órgão Dt. De Admissão Função/ Atividade 
FUNARTE 18/10/2004 Coordenador de Atividade 

Ministério Planejamento e Orçamento 1/9/2005 Coordenador de Atividade 
Ministério Planejamento e Orçamento 1/9/2005 Coordenador de Atividade 
Ministério Planejamento e Orçamento 1/9/2005 Coordenador de Atividade 
Ministério Planejamento e Orçamento 1/9/2005 Coordenador de Atividade 

Correios 13/8/1990 Coordenador de Atividade 

TV Educativa RS 11/5/2004 Chefe de Departamento 

Ministério Planejamento e Orçamento 20/5/2004 Coordenador de Atividade 
CNPa 13/5/1993 Coordenador de Atividade 

284 

, ..... FliNllAÇÃO 
GETULIO VARGAS 

FCV PRO.JE'I"'S 

Onus p/ 
Lotação Radiobrás Caráter Legal 
DIOPE Não Autorizativo 
DIOPE Não Autorizativo 
DEMAT Não Autorizativo 
DI PRO Não Autorizativo 
DEMAT Não Autorizativo 
DIBAN Sim Autorizativo 

DETEJ Sim Autorizativo 

DI NAC Sim Autorizativo 
DINBR Sim Autorizativo 

Este Relatório contém infonnaçOes confidenciais. Caso você nao seja a pessoa autorizada a recebê-lo, nao deverá ulilizé-lo, copia-lo ou revelar o seu conteúdo. 
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RADIOBRAS 
pEp PJRElTQ Á INfQ~Ao 

e--
. 

Nome Dt. De Admissão Função/Atividade 
CARINA DOURADO 
RODRIGUES 04/04/2005 JORNALISTA 

ANALISTA SUPORTE 
CARLOS EDUARDO PALMA 11/05/1982 EM COM 

CLEMENTE DRAGO DE 
OLIVEIRA 15/06/1987 LOCUTOR 

EDGARD TAVARES 12/08/1985 JORNALISTA 

ANALISTA SUPORTE 
EUVANIS DE SOUSA M SILVA 15/10/1980 EM COM 

PRODUTOR 
GEISA PACHECO HERRERA 25/11/1980 EXECUTIVO 
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Lotação 

Licença Médica (de 16 a 120 dias) 

Licença Médica (de 16 a 120 dias) 

Licença Médica (de 16 a 120 dias) 

Licença Médica (de 16 a 120 dias) 

Licença Médica (de 16 a 120 dias) 

Licença Médica (de 16 a 120 dias) 
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,..,. F UN '0 A Ç Á O 
GETUUO VARGAS 

RADIOBRAS 
PELO (>JRE:np Ã ÍNFQRMAÇÃO 

GIOVANA OLIVIERI 
MARQUES 

IVO VILLELA FERREIRA 

JAIR LEMOS 

JOEDSON ALVES DA SILVA 

JOSE SOARES DE AQUINO 

JOSE VALMIR ALVES 
BARBOSA 

KATYA MARIA FIDELIS SILVA 
ARAUJO 

01/04/2002 

04/04/1959 

04/09/1997 

01/04/1990 

01/05/1982 

18/04/1980 

01/07/2000 

PUBLICITÁRIO 

TÉCNICO EM 
MANUTENÇÃO 

FCC-01 

Consult Especializada 
C-3 

Manutenção Predial C-3 

OP. DE TRÁFEGO DE 
FITAS 

FCL-01 
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Licença Sem Vencimentos 

Licença Médica (de 16 a 120 dias) 

Licença Médica (de 16 a 120 dias) 

Acidente de Trabalho 

Acidente de Trabalho 

Licença Médica (de 16 a 120 dias) 

Licença Maternidade 

Este Relatório contém infonnações confidenciais. Caso você nlo seja a pessoa autorizada a recebê-lo, nilo deverá utilizâ-lo, copiã-lo ou revelar o seu conteúdo. 
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PSP PtREtTO A !NfQRMAÇÃÓ 

LUIZ AUGUSTO CARIELLO 
JOSE 

LUIZ EDUARDO SPECK DE 
MELLO 

MAGDA CALIPO 

NATÁLIA RESENDE PEREIRA 

RONDON ANTONIO DA SILVA 

23/04/1984 

07/07/2003 

10/09/2004 

15/05/2007 

25/06/2002 

TÉCNICO EM 
CONTABILIDADE 

CONTADOR 

LOCUTOR 

JORNALISTA 

Publicidade C-1 
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Licença Médica (de 16 a 120 dias) 

Licença Médica (de 16 a 120 dias) 

Licença Médica (de 16 a 120 dias) 

Licença Maternidade 

Acidente de Trabalho 
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Junte--se :aos atos o CO qu.e <e@ntém o arquivo eletrônico do Sub-Produto 
4 .I - Diagnóstico ·da Estrutura Orgatúzaciunm • RADIOBRÁS e da ACERP, 
desenvolvido peta FGV. 

Esclareça~se que cópia do arquivo eletrôniÇO encontra~se também com a 
Comissão Gestora do C<>~1trato. 

Em 29 de outubro de 2007 

e1ro 'Fiúza Lima 
Presidente 
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Apoio ao Processo de Criação da 
Rede Pública Nacional de 
Comunicação 

EMPRESA BRASILEIRA DE COMUNICAÇÃO 
S.A. - RADIOBRÁS 

Etapa 2 - Sub-Relatório 4.3 , 
Análise de Infra-Estrutura da RADIOBRAS e 
da ACERP 

Rio de Janeiro, 29 de outubro de 2007 



li' ' r • 

'· .. • . . 
vi ! 

" .· ~ 

: . ~~; ~ ~~~ , - !" ~ . 

• 
• 
• • • • • • • • • • 

'C. 
• • • • • • • • ,. 
• • 
I 

• • • 
I 

I 

• • 
I 

I 



• 
• 
• 
• 
• 

~ 
RADIOBRÁS 
P~LO DIREITO À lNFOFiMAÇÂO 

• Ficha Técnica 

• • • • • • 
.o~· 

• • • • • • • • 
•tJ 
• 
• • • • 
• • • • • • • 

Projeto: 

Cliente: 

Prazo: 

Empresa Consultora: 

Diretor do Projeto: 

Supervisor: 

Coordenadores: 

Corpo Técnico: 

' " " ' "' " ·--···-·-·------------~-------~---..; 
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Apoio ao Processo de Criação da Rede Pública Nacional de 

Comunicação 

EMPRESA BRASILEIRA DE COMUNICAÇÃO S.A. - RADIOBRÁS 

Início em 10/08/2007 e término em 31/12/2007 

Fundação Getulio Vargas 

Cesar Cunha Campos 

Ricardo Simonsen 

Sidnei Gonzales 

José Bento Carlos Amaral Jr . 

Nilson Brizoti 

Antônio Faya 

Adilson Pontes Malta 

Luis Alexandre de Paula Campbell 

Viviane Jaeger de Oliveira Bomfim 

Júlia Sá Cortes Brasílico 

Lícia de Fatima Gonsioroski Mendes 

bê-lo, não deverá utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo . 
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Resumo Executivo 

F U N~~:.O::=! 
GETULIO VARGAS 

FGV PROJErOS 

Atualmente, as emissoras e redes educativas estão desatualizadas, com equipamentos obsoletos, 

sem garantia de peças de reposição no mercado . 

A Presidência da República, através da MP nº 398, de 10/1 O do corrente, criou a ESC

EMPRESA BRASIL DE COMUNICAÇÃO visando integrar as infra-estruturas da RADIOBRÁS e 

ACERP, bem como desenvolver uma nova programação e ampliar a cobertura da rede de 
/ 

emissoras e repetidoras da atual TVE. 

Isso resulta em uma série de atividades, incluindo a mais delicada que é a de remanejamento dos 

quadros de pessoal, além da reformulação de todo o parque operacional, no momento em que a 

televisão digital está sendo lançada no Brasil. 

Para melhor entender o que será esse desafio, o gráfico a seguir mostra como a RADIOBRÁS e a 

ACERP estão estruturadas, com seus produtos e serviços: 

bê-lo, não deverá ulilizá· lo, coplá·lo ou revelar o seu conteúdo . 
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RADIOBRAs 

mt.0fl7J.-J.n~r;;.J:t 

ASTRAL 
Associação 
Brasileira de 
Televisões e 

Rádios 
Legislativas 

ABTU 

Associação 
Brasileira de 
Televisões 

Universitárias 

ABEPEC 
Associação 
Brasileira 

das 
Emissoras 
Públicas 

Educativas e 
Culturais 

' o~~") 
FohaJ6J.,9 

FCV PROJEJ'IOS 

• .,,.. 
CIJLT/JPA 

ABCCOM 

Associação 
Brasileira de 

Canais 
Comunitários 

A TVE conserva um residual de credibilidade pelas melhores fases das suas programações, mas 

perdeu a liderança para a TV CULTURA, a qual ficou com a maior parte das emissoras e 

retransmissoras que poderiam compor a nova Rede Pública. Isso foi conquistado com o apoio da 

ABEPEC . 

A rede da TVE é pouco consistente em cobertura. Não há obrigatoriedade para formação de Rede 

Pública com transmissão integral e a maior parte da programação das geradoras e repetidoras 

transmite uma grade híbrida, com predomínio dos produtos gerados pela TV CULTURA, além de 

programas produzidos por universidades e emissoras estaduais, apoiadas por entidades como 

ABTU e ABCCOM . 

A TVE tem uma participação de apenas 31,71% na rede pública e a TV Cultura tem 49,17%, 

conforme detalhado no Anexo 111 . 

A RADIOBRÁS atende, prioritariamente, ao Presidente da República, aos Ministros e ao Poder 

Legislativo . 

Mostra-se a seguir os principais produtos e serviços RADIOBRÁS: 

Este Relatório contém Informações confidenciais. Caso você não se 
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Café da ltanhã Viagens, celimónl TV Cllpplng 
com o as, coletivas, rede 16cóplas: 

Presidente: s nacionais etc. Palácio do 
Via rádio Planano 

Pool de EventO$ e Cllpping de 
Miní51105: pronunciamentos Mídia 

àsqulntas. oticíais.camp~ha impressa: 
!eiras, com s institutionaise 1heiculos, 
umahorade documentálios GOOcópias 

duração Cabo e satét~e 81 Xerox para 
ana!ógicoedigital ocongresso 

Agência de 
Noticias 

Na 
htemet 

Seis horas 
de 

programação 
lnédh 
diãrias 

TV NACIONAL DF -Rádio Senado OCI Rádio China OC 

Rádi!l Nacional OC 
da Amazônia 

Rádio Nacional OM 
Rio de Jan uiro 

Rádio Nacional AM de 
Brasília 

Rádio Nacional FM 
Bra$ilia 

PARQUE DE TRANSMISSORES DO RODEADOR 

1. Desenvolvimento 

1.1 RADIOBRÁS 

Produtos e serviços 

Notitlárlo 

A Empresa Brasileira de Comunicação - RADIOBRÁS é uma empresa pública do Governo 

Federal do Brasil criada em 1975 para gerir de maneira centralizada todas as emissoras de 

rádio, televisão e agências de notícias do governo federal espalhadas pelo País . 

Integram o sistema RADIOBRÁS as seguintes !emissoras e serviços: 

• Agências de notícias: Agência Brasil Multimídia- Rádio Agência TV Nacional; 

Este Relatório contém informações confidenciais. Caso vocé não 
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• Prestação de serviços de clipagem e publicidade legal; 

• Três emissoras de televisão: TV Nacional de Brasília Canal 2- NBR TV Nacional Brasil 

- TV Brasil Canal lntegración. 

Emissoras de rádio 

A RADIOBRÁS tem cinco emissoras de rádio que operam em ondas curtas, ondas médias 

e freqüência modulada: 

• Rádio Nacional Brasília AM-980KHz 

• Rádio Nacional Brasília FM-96.1 MHz 

• Rádio Nacional AM Rio-1.130KHz 

• Rádio Nacional da Amazônia-11. 780KHz-6.180KHz 

• Rádio Tabatinga AM- 670KHz 

A Empresa possui o maior complexo de transmissores e antenas de radiodifusão em 

ondas médias e curtas da América Latina, localizado no Parque do Rodeador, no Distrito 

Federal. 

RÁDIO NACIONAL AM de BRASÍLIA - Cobertura 

A Rádio Nacional AM de Brasília, 980 kHz, compõe

se com a Rede Nacional de Rádio e opera com 

potência de 50 kW . 

A área de cobertura atinge todo o Distrito Federal, 

região do entorno do DF, partes de Goiás e Minas 

Gerais . 

Este Relatório contém Informações confidenciais. Caso você não recebê-lo, não deverá utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo. 
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RÁDIO NACIONAL FM de BRASÍLIA - Cobertura 

A Rádio Nacional FM de Brasília, 96,1 MHz, transmite 

da Torre de Televisão de Brasília, 24 horas diárias . 

A emissora opera com potência de 20 KW e cobre 

toda a região do Distrito Federal, atingindo cerca de 

2,7 milhões de pessoas 

RÁDIO NACIONAL da AMAZÔNIA - Ondas curtas 

A Rádio Nacional OC da Amazônia opera em 11.780 

kHz e 6.180 kHz . 

Atinge as populações ribeirinhas da região 

Amazônica, sendo considerada o principal meio de 

informação de que dispõem. 

F tl N íL: .. =i:.~~;=::::::J 
GEJUUO•VARGAS 
FGV PROJETOS 

Cobre toda a Amazônia Legal e parte dos estados do Maranhão, Piauí e Bahia . 

RADIO NACIONAL RJ 

A Rádio Nacional do Rio de Janeiro, 24 horas no ar, mantém uma grade de programação 

com programas variados e jornalismo, "ao vivo" . 

Recursos de produção: 

• Opera em 1.180 kHz potência: 50 kW; 

Infra-estrutura: 

• Controle geral; 

• Três estúdios/técnica; 

Este Relatório contém Informações confidenciais. Caso você não 
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• Um auditório; 

Cobertura: Rio e região Metropolitana, 17 milhões de habitantes . 

Parque de transmissores - RODEADOR 

Infra-estrutura: 

Três transmissores de ondas curtas de 250 kW 

distribuídos entre as emissoras Rádio Nacional 

da Amazônia (2) e Rádio Senado (1) 

O transmissor de ondas médias de 300 kW 

atende à Rádio Nacional de Brasília no horário 

noturno . 

-~ -~+; 
Folha 03 
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Transmissores de ondas curtas 

· kcaalvo 

ConcS•ri 

Amcric.l Central 
AnJêrit~ do Norte 

ltammlsror 4 

A1\Jtônia 
Regiões N<)rtr; 
~ Nordll"SI<! 

CARACTERÍSTICAS DAS TRANSMISSÕES EM ONDAS CURTAS ·RODEADOR 

Râdia 

ll.i\'tlo.Nac!on;;l da 
Ama~õnla 

RádloN~dOr\ôld~ 

Amazônia 

R.idlo Chin~ 

tlor.Sno 

0Shc00h30 
ao.ss<ib.Jdo~ lllh 

05h-00h30 

TRANSMISSúESCONl~TADAS 

23h ·OOh 

07h - 19h 
C'liCClO iilbadOi1 

dçmingo>c 
lctiódos 

11.780kHz 

frcqilêoci~ 

!l.GG.$Wt 

9.665~11! 

Fonte: DIENG- Divisão de Engenharia 

Idioma 

Porlii.~UêS 

!~ Iom~ V~lbr(lw~) 

E~p;mhol US$2Jl0 

!ngl~> VS$~00 

RS 2Gi,Sl 

Horas de operação dos transmissores de ondas curtas do RODEADOR 

Ot1ant 

8:'100 

7'JOO 

?::JOO 

SJOO 

6:100 

'>JO() 

-l:lOO 

no o 

2JOO 

1100 

o 
2001 200.2 200) .200S .2006 

recebê-lo, não deverá utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo • 
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RÁDIO INTERNACIONAL da CHINA 

A RADIOBRÁS mantém com a Rádio 

Internacional da China um contrato 

para retransmissão da programação 

normal daquela emissora, em idioma 

espanhol para o Cone Sul, no horário 

de 23 as 24 horas, e para a América 

Central e do Norte, no horário de 1 as 

2 horas, todos os dias da semana, 

utilizando o transmissor de Ondas 

Curtas instalado no RODEADOR. 

F U N lD .. ~. ~i;;:lí==:J 
GElULIO'l •. RGAS 
fCVPROJETO·S 

A Rádio Internacional da China opera suas transmissões em 9665 KHz, na faixa de 31 

metros . 

O Contrato com a Rádio China representa para a RADIOBRÁS um faturamento anual de 

R$ 330.000,00 . 

RÁDIO SENADO FEDERAL - Cobertura em ondas curtas 

A RADIOBRÁS mantém um contrato para 

divulgação das atividades do Senado 

Federal com cobertura de parte das 

Regiões Norte, Nordeste e Centro-Oeste . 

O faturamento resultante é de R$ 

730.000,00, por ano . 
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Redes facultativas 

Todos os pronunciamentos do Presidente da República são transmitidos em caráter 

facultativo através do sinal da NBR, sendo disponibilizado gratuitamente para todo o Brasil 

pelo Sistema Radiosat, tanto em modo analógico como digital. 

São usuários desses conteúdos as rádios, emissoras e redes de televisão públicas, 

privadas e comunitárias . 

Gerações de matérias jornalísticas - 2006 

CENTRAL TÉCNICA DE RAOIOJORNALISIVIO 

f'ROGPAMAS jar. fe.v mar abr ma i jun jul ~go set out no'J dez 

Re:)Ortagens 106 62 8i 106 165 122 190 55 182 166 120 109 

n1otetias {FTP) 11 1 19 2 76 81 56 46 37 31 38 

gravaçõésexternàs 5 6 4 1 2 3 2 2 3 

boletil>lda agência 45 40 39 36 44 42 44 33 28 46 41 

prograín<ÇlioFM 21 11 2 2 3 

Re~e Obrigatória 
Vrestdeh~ 1 1 1 3 

biSçursos Pres;ider,te 18 16 30 30 21 25 7 7 13 4 18 201 

fntrevi!\lâ.s Mini~tro'i 6 5 6 4 7 5 4 2 41 
À.1~de Ohrlgatôricr~ 

MiniStr'ü~ 1 2 3 2 2 2 2 3 2 

Gertu;ao partidos 
Pó!ltlcos 1 2 29 24 30 

Font;a: DIOPR- [)í· ... ·isão d;a Op-:r -~ç:~<' d-: Raclio 

Este Relatório contém informações confidenciais. Caso você não a recebê-lo, não deverá utilizá-lo, copiá-lo ou revelar o seu conteúdo • 


